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Préface

V oici l’histoire de l’Église de Dieu 
sortie de la bonne voie, et la réaction de 
Dieu pour corriger cette tragédie.

Herbert W. Armstrong a fondé l’Église universelle de Dieu 
en 1934 (elle a débuté avec un nom différent), et l’a conduite 
pendant plus de 51 ans jusqu’à lui faire atteindre son apo-
gée—en matière de nombre de membres, d’impact mondial et 
de revenu—en 1986, époque de sa mort. Le successeur qu’il a 
choisi, Joseph Tkach, a commencé en tant que pasteur général 
en proclamant qu’il voulait «suivre son exemple».

Bientôt, cependant, des changements dérangeants et signi-
ficatifs dans la doctrine de l’Église ont commencé à être 
introduits. Les changements révélaient une déviation dans le 
cours de l’Église, une de celles qui conduisent à la catastrophe.

Le Message de Malachie a été écrit, à l’origine, en 1989, quand 
la nouvelle direction de l’Église de Dieu n’était, pour beaucoup 
de ses membres, pas très perceptible. Le livre avait pour pre-
mière intention d’alerter le ministère de l’Église universelle de 
Dieu (eud) jusqu’à ce que les choses se passent réellement, et 
deuxièmement d’alerter les membres de l’Église. Lorsque l’une 
des épreuves du livre a été portée à l’attention des dirigeants, à 
Pasadena, en Californie, Gerald Flurry et son assistant John 
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Amos, ont été exclus de leurs postes de ministres de l’eud. 
Comme l’explique le livre, l’Église de Philadelphie de Dieu a 
commencé immédiatement.

Depuis sa première impression, en 1990, plus de 100  000 
exemplaires du Message de Malachie ont été distribués. Lors 
des premières impressions du livre, l’epd essayait de suivre 
le rythme des changements doctrinaux à mesure qu’ils appa-
raissaient à l’eud. Les changements se sont accélérés, et sont 
devenus de plus en plus apparents pour les gens, à la fois à 
l’intérieur et à l’extérieur de l’Église.

Durant les années 1990, cependant, beaucoup de choses 
avaient changé, et le paysage de l’Église de Dieu—maintenant 
fractionnée—était tellement différent que nous avons décidé 
de conserver le livre, pour l’essentiel, tel qu’il était au milieu 
de la métamorphose doctrinale de l’eud. L’eud, aujourd’hui, 
est à peine identifiable à l’Église que Herbert Armstrong a 
fondée. Différentes autres Églises ont vu le jour, formées par 
des membres qui ont quitté l’eud, chacune avec des degrés 
variables de la vérité que M. Armstrong a établie. Ces groupes 
continuent à changer et à se scinder à un rythme élevé. Plutôt 
que de faire des changements mineurs dans les différents cha-
pitres du Message de Malachie, nous avons choisi de faire, pour 
le lecteur, une mise à jour des développements majeurs qui se 
sont produits depuis 1995, dans une postface.
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Introduction

Dans son livre Un autre évangile, 
Ruth Tucker a félicité Joseph W. Tkach 
pour la «direction» qu’il a fait prendre 

à l’Église universelle de Dieu (eud)—il l’a conduite loin de la 
majorité des enseignements fondamentaux de feu Herbert W. 
Armstrong.

«Il est clair que l’Église universelle de Dieu a changé 
d’opinion envers Herbert W. Armstrong» (Extrait d’une 
interview radiophonique à propos de Truths that Transform 
[Les vérités qui transforment]).

De grands changements ont été opérés dans l ’Église 
universelle de Dieu depuis la mort de Herbert W. Armstrong. Si 
vous comprenez les doctrines que M. Armstrong a enseignées, 
vous verrez alors pourquoi cette Église a, depuis le sommet, 
radicalement changé. Même les autres religions voient 
clairement que l’Église universelle de Dieu «a changé d’opinion 
envers Herbert W. Armstrong». Mais cela est-il aussi clair 
pour les membres de l’Église universelle de Dieu? Tous les 
principaux livres de M. Armstrong ont été supprimés!

Plusieurs groupes ont quitté l’eud depuis la mort de M. 
Armstrong. Votre Bible dit que seul un de ces groupes peut 
faire l’Œuvre de Dieu. Cela signifie qu’une seule Église suit 
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réellement les traces de M. Armstrong. Si vous faites un 
mauvais choix, cela provoquera des malédictions physiques 
et spirituelles. Un bon choix conduira aux incroyables 
récompenses physiques et spirituelles. Il est crucial que nous 
trouvions l’Église qui délivre le message d’avertissement final 
de Dieu.

Les personnes lettrées ne peuvent encore, aujourd’hui, 
déterminer d’où venaient les prophètes comme Nahum ou 
Malachie. Mais ces hommes avaient encore le message de 
Dieu! Aujourd’hui, l’Église de Philadelphie de Dieu a accès à 
300 millions de personnes par la télévision. Dieu ouvre cette 
porte pour délivrer Son message.

Prenez note de ce qu’a déclaré le leader d’un groupe qui a 
quitté l’eud au sujet de ce qui se passerait si M. Armstrong 
ressuscitait (j’ai omis les noms auxquels il fait référence):

«Il [M. Armstrong] chercherait [évangéliste un] et 
[évangéliste deux], et il verrait une œuvre en train d’être faite, 
de manière imparfaite.

- Il dirait: ‘Certes, [évangéliste deux], je ne pensais pas que 
vous aviez une bonne voix pour la radio, mais vous faites de 
l’effet, vous savez!’

- Et, tout émerveillé, il dirait: ‘Certes, vous prêchez encore 
la vérité. Et [évangéliste un], votre éditeur en chef et auteur, 
est là. Il prêche, lui aussi, la vérité. Et [un autre ministre], est là 
aussi—oh, c’est merveilleux!’

- Il penserait alors: ‘Je sais maintenant que [évangéliste 
trois] était un chic type, et je suis content qu’il soit avec 
vous, ajouterait-il. Je suis reconnaissant que certains de 
mes lieutenants ont continué l’Œuvre de Dieu et qu’elle est 
encore faite.’

Il en serait très reconnaissant. Je tiens à le dire».
Il a nommé trois évangélistes et un pasteur qui ont quitté 

l’eud. Mais, il y a au moins quatre ou cinq fois plus d’évan-
gélistes de haut rang encore à l’eud. Devrions-nous donc 
retourner à l’eud? C’est ridicule! Satan a fait en sorte que la 
pensée de l’homme mette l’accent sur les hommes—ET 
NON SUR LE MESSAGE DU CHRIST! Comme le disait un de 



xiii

Introduction

nos membres: «Peu importe qui est le facteur pour peu qu’il 
porte le bon courrier!»

Si vous considérez, dans une attitude de prière, le 
raisonnement de cet homme, vous verrez qu’il n’a pas un point 
de vue clair du message de Dieu. Dans les derniers mois de sa 
vie, M. Armstrong a dit aux membres de l’eud: «La majorité 
d’entre vous ne comprend pas! Et beaucoup d’entre vous, les 
ministres, ne comprenez pas non plus!» C’est à cela que M. 
Armstrong faisait allusion! Les hommes perdaient leur intérêt 
pour le message de Dieu.

Dieu a dit qu’Il nous enverrait un messager, en ce temps de 
la fin. «Voici, j’enverrai mon messager; il préparera le chemin 
devant moi. Et soudain entrera dans son temple le Seigneur 
que vous cherchez; et le messager de l’alliance que vous désirez, 
voici, il vient, dit l’Éternel des armées» (Malachie 3:1). Le 
messager de l’alliance, c’est Jésus-Christ. L’autre messager a 
préparé le chemin pour le retour du Christ. Il s’agissait du 
modèle de Jean-Baptiste, au temps de la fin, qui a préparé le 
chemin pour la Seconde venue du Christ. «Qui pourra soutenir 
le jour de sa venue? Qui restera debout quand il paraîtra? Car il 
sera comme le feu du fondeur, comme la potasse des foulons» 
(verset 2). Cela fait, bien évidemment, référence à la Seconde 
venue du Christ. Sa Première venue n’a pas été «comme le feu 
du fondeur».

Pendant des années, M. Armstrong a, à maintes reprises, 
dit qu’il remplissait cet office. Il était un modèle, du temps 
de la fin, de Jean-Baptiste. Mais seule l’epd, aujourd’hui, est 
d’accord avec les enseignements de M. Armstrong sur ce verset. 
Toutes—je dis bien toutes—les Églises laodicéennes disent par 
leurs enseignements que M. Armstrong «a tordu et perverti» ce 
verset—et beaucoup d’autres prophéties qui font référence à son 
œuvre du temps de la fin. Ils ne croient pas que M. Armstrong 
ait rempli cet office, alors qu’il y a nombre d’évidences.

Pourquoi les Laodicéens n’ont-ils pas vu que M. Armstrong a 
réalisé toutes ces prophéties majeures du temps de la fin? Parce 
que leur attention est trop dirigée vers l’homme, et non vers 
Dieu et Son message!
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Il y a trois parties pour cette équation: 1) Dieu, 2) Son 
message, et 3) le messager humain. Garder son intérêt pour 
Dieu et Son message est la seule façon de suivre le bon messager. 
Le plus gros défaut spirituel de l’homme a toujours été 
de perdre de vue le message de Dieu!

Le Christ a dit qu’il y aurait une grande désertion vis-à-vis 
de la vérité de Dieu, juste avant Son retour (2 Thessaloniciens 
2:3-4). Satan serait la puissance derrière cette rébellion (versets 
8-9). Pourquoi se sont-ils rebellés? «Et avec toutes les séductions 
de l’iniquité pour ceux qui périssent parce qu’ils n’ont pas 
reçu l’amour de la vérité pour être sauvés» (verset 10). Le mot 
périssent serait mieux rendu par «sont en train de périr». 
L’Église laodicéenne de Dieu est en train de périr! Pourquoi? 
Parce qu’elle n’aime pas la vérité—le message de Dieu!

«Aussi Dieu leur envoie une puissance d’égarement, pour 
qu’ils croient au mensonge» (verset 11). Dieu enverra à Sa propre 
Église «UNE PUISSANCE D’ÉGAREMENT». Qu’est-ce que 
la puissance d’égarement? Elle vient des leaders séduits, 
à l’intérieur de l’Église de Dieu! C’est vraiment une 
puissance d’égarement! La grande tragédie, c’est qu’ils ont 
des disciples qui regardent vers les hommes et non vers Dieu. 
C’est le test suprême de Dieu, aujourd’hui, pour voir si Son 
peuple «comprend» réellement, et L’aime vraiment, Lui 
et Son message.

Dieu a une louange merveilleuse pour Ses véritables élus. 
«Si quelqu’un vous dit alors: Le Christ est ici, ou: Il est là, ne le 
croyez pas» (Matthieu 24:23). Dieu S’adresse, ici, à Son peuple. 
Le faux christianisme a toujours adoré un faux Christ. Dieu 
parle aux gens qui adorent le vrai Christ. Par la suite 
beaucoup de ces gens quittent le Christ et Son message, et 
suivent un homme.

Ce message est directement adressé à vous et à moi!
Voici la clé pour éviter la séduction. Dès que vous faites 

partie de la vérité et de l’Œuvre de Dieu, vous devez vous 
accrocher à elles, comme un homme qui se noie à une main 
secourable. Mais notez bien: Si «quelqu’un» essaye de vous 
mener dans une fausse œuvre du «Christ», ne le croyez pas. 
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C’est le péché monumental de toutes les églises laodicéennes 
aujourd’hui—elles ont laissé l’Œuvre du Christ pour l’œuvre 
de l’homme! Plusieurs leaders laodicéens essayent de vous faire 
vous concentrer sur des hommes! Mais l’intérêt des véritables 
élus est pour le Christ et Son message, et ils ne peuvent être 
trompés par un homme ou plusieurs hommes de stature. Dès 
que vous êtes avec le Christ et Son Œuvre, ne laissez jamais 
quelqu’un vous éloigner d’eux. C’est ce qui arrive à des milliers 
de gens du peuple de Dieu aujourd’hui—à plusieurs milliers!

Bientôt, le groupe qui forme les véritables élus sera évident 
pour tous. Alors chacun saura pourquoi il était impossible de le 
tromper. Il n’a jamais perdu de vue le message du Christ.

Si vous voulez savoir ce qui met l’Église de Philadelphie 
de Dieu à part de toutes les autres Églises, c’est le message! 
«Car il s’élèvera de faux Christs et de faux prophètes; ils feront 
de grands prodiges et des miracles, au point de séduire, s’il 
était possible, même les élus» (verset 24). Les véritables élus ne 
peuvent être trompés parce qu’ils se concentrent toujours sur le 
message! Même de grands prodiges et des miracles ne peuvent 
les tromper.

Je peux vous faire part de cette merveilleuse promesse de 
Dieu: Ne perdez pas de vue le message, et vous ne serez jamais 
trompé. Alors votre avenir sera sûr et glorieux!

Que signifie tout cela? Saviez-vous que ces changements 
laodicéens ont été prophétisés? Une grande partie de ce qui 
s’est produit depuis la mort de M. Armstrong est révélée dans 
le livre de Malachie. Si vous étudiez Le Message de Malachie 
dans une attitude de prière, vous verrez qu’il y a beaucoup de 
questions urgentes auxquelles est confronté tout le peuple de 
Dieu aujourd’hui. Examinez les Écritures, comme les Béréens 
(Actes 17:11), et prouvez toutes choses (1 Thessaloniciens 5:21). 
Puis, croyez votre bible—et non les hommes!

Un chrétien, c’est une personne qui suit le Christ. 
Le Christ mènerait-Il Son Église dans la mauvaise direction? 
Non, Il ne le ferait pas. Si l’Église de Dieu s’égare, le Christ 
la réprimande. Si elle ne se repent pas, alors Il déplace Son 
chandelier et érige une autre Église ou Œuvre. La plupart du 
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temps, c’est ce qu’Il a fait par le passé (Apocalypse 2 et 3). Le 
Christ a dit: «… Je bâtirai mon Église et … les portes du séjour 
des morts ne prévaudront point contre elle» (Matthieu  16:18). 
Nous savons donc que l’Église conduite par le Christ se trouve 
quelque part sur cette terre et nous, en tant que chrétiens, 
avons la responsabilité d’être dans cette Église et de suivre 
le Christ—et non pas de suivre un homme ou d’être dans 
une Église ou dans une organisation quelconques. Êtes-vous 
un véritable chrétien? Suivez-vous Jésus-Christ? Ce sujet est 
terriblement important. Nous ne pouvons le laisser reposer sur 
le hasard. Notre salut est en jeu!



1

1
Un appel à 
se souvenir

«Alors ceux qui craignent l’Éternel 
se parlèrent l’un à l’autre, l’Éternel 
fut attentif, et il écouta; et un livre de 

souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent l’Éternel 
et qui honorent son nom» (Malachie 3:16). Pourquoi un livre de 
souvenir? Il ne s’agit pas du livre de vie. C’est un livre particulier 
qui concerne un groupe unique de gens qui craignent l’Éternel, 
et qui fraternisent beaucoup.

Il s’agit des Philadelphiens qui se sont souvenus. Nous 
sommes avertis de nous souvenir de ce qui nous a été 
enseigné (Malachie 4:4-6). Beaucoup de prophéties du 
temps de la fin parlent d’un détournement des instructions 
(2 Thessaloniciens 2:1-3, 15; Apocalypse 3:7-21). C’est un livre 
de souvenir parce qu’ils se sont souvenus de ce qui leur 
a été enseigné! C’est pourquoi Dieu les préserve de la grande 
Tribulation (Malachie 3:17; Matthieu 24:21-22; Apocalypse 3:10), 
et leur donne un poste au Siège central de Son royaume, cela 
pour l’éternité (Apocalypse 3:12).

Les Laodicéens n’en réchappent pas parce qu’ i ls 
oublient—et se tournent vers un message tiède. Dieu Se 
souvient du groupe philadelphien parce que ce dernier se 
souvient de Lui.
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«Et vous verrez de nouveau la différence entre le juste et le 
méchant, entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas» 
(Malachie 3:18). Si nous voyons la différence entre ceux qui 
servent Dieu et ceux qui ne Le servent pas, c’est parce que nous 
nous souvenons de ce qui nous a été enseigné. Sans cette 
précieuse connaissance inspirée par Dieu, Satan nous trom-
pera! C’est une affirmation très sérieuse—basée sur la Bible.

C’est vraiment beaucoup plus qu’un «livre de souvenir». C’est 
un message du Christ à ceux qui se souviennent des instruc-
tions passées. C’est un merveilleux message d’encouragement.

Dieu appelle les choses telles qu’elles sont! Tout tourne 
autour du souvenir—par les Philadelphiens et par Dieu. La plus 
grande partie de ce dont nous devons nous souvenir tourne 
autour d’un «Élie» et des choses que Dieu nous a enseignées par 
son intermédiaire. Dieu se souviendra alors des Philadelphiens, 
et Il les protégera et les récompensera dans l’avenir.

Tout le livre de Malachie tourne autour de ces deux groupes—
ceux qui oublient (la majorité) et ceux qui se souviennent (la 
minorité). Êtes-vous dans ce livre de souvenir? Quiconque ne 
s’y trouve pas est destiné à aller dans la grande Tribulation. Et 
50 pour cent de ceux qui se rebellent iront dans le lac de feu. Il 
faut que nous prenions cet avertissement au sérieux.

L E S  P R O P H È T E S  D U  T E M P L E

Juda est revenu de la captivité babylonienne pour construire le 
temple de la restauration vers 515 av. J.-C. Après que le temple 
a été achevé, il a fallu à peine 40 ou 50 ans pour que Juda se 
détourne de la parole de Dieu.

Le livre de Malachie a été écrit vers 450 av. J.-C. 
Aggée, Zacharie et Malachie sont surnommés les «prophètes 

du temple» par la plupart des commentaires bibliques, et cela 
pour une bonne raison. Anciennement, Aggée et Zacharie sont 
allés vers le temple de la restauration de Zorobabel pendant 
sa construction. Malachie n’y est allé que des années plus tard 
quand les sacrificateurs avaient corrompu la voie de Dieu—
après que le temple eut été construit.
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Aggée mentionne Zorobabel sept fois—c’est le chiffre de 
Dieu pour indiquer un achèvement. Zorobabel a achevé ou 
fini le temple (Zacharie 4:9). Ces livres prophétiques sont 
structurés avec précision—exactement comme l’est toute la 
Bible. Leur disposition ne fut pas le fait du hasard.

L’Israël physique a été corrigé par les prophéties de Aggée et 
de Zacharie, pendant la construction du temple.

Nous ne voulons pas négliger la signification qu’ont les 
écrits des prophètes du temple pour nous, aujourd’hui. Nous 
savons que la plupart des prophéties s’accomplissent en 
deux phases, et que l’accomplissement principal est pour ce 
temps de la fin. Si, anciennement, Malachie est venu après 
la construction du temple, quel est son message pour nous, 
aujourd’hui? Comment son message s’applique-t-il à nous en 
ce moment même?

Plusieurs commentaires disent que Zorobabel est mort à 
un âge avancé. Par la suite, les Juifs ont commencé à suivre 
une mauvaise voie. Dieu a envoyé Malachie pour corriger tout 
d’abord le ministère, puis, en deuxième lieu, le peuple. Ce fut la 
raison même de sa venue.

Dans le livre de Malachie, il n’y a pas de versets sur la 
construction du temple, comme il y en a dans ceux de Aggée 
et de Zacharie. Le temple avait déjà été achevé par Zorobabel. 
M. Armstrong a dit qu’il était un modèle de Zorobabel. Nous 
verrons que M. Armstrong a également terminé une œuvre, et 
que le livre de Malachie doit s’accomplir principalement après 
sa mort.

Malachie n’avait rien à dire sur le jugement des 
nations. Notez bien: Son principal souci et son œuvre 
majeure, c’était de garder la crainte de Dieu bien vivante au sein 
du ministère (Malachie 2:1-8). Il y avait crise dans le ministère.

La venue de Malachie auprès des sacrificateurs du temple 
n’était qu’une préfiguration de ce qui devait se produire 
aujourd’hui dans l’Église de Dieu.

Nous verrons que, de Malachie 1:6 à Malachie 3:3, tous les 
versets sont adressés spécifiquement au ministère. Dieu va 
tout d’abord purifier Ses ministres. Certains ministres ont 
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un amour profond pour Dieu (Malachie 3:16) mais d’autres 
ministres «méprisent» le nom de Dieu (Malachie 1:6).

«Priez Dieu maintenant, pour qu’il ait pitié de nous! C’est 
de vous que cela vient: vous recevra-t-il favorablement? 
dit l’Éternel des armées» (Malachie 1:9). «C’est de vous que 
cela vient» serait mieux traduit par «Cela a été fait par 
vous» (Soncino Commentary). Dieu traite le ministère de 
coupable. Il est la cause principale de la crise du temps de la fin 
dans l’Église. «Vous avez fait de la loi une occasion de chute 
pour plusieurs» (Malachie 2:8). Dieu épure alors le ministère 
(Malacie 3:3; 4:6). Souvenez-vous que tout cela doit s’accomplir 
au temps de la fin—juste avant le retour du Christ.

L’attitude de certains ministres envers Dieu est dédai-
gneuse. «Et vous le dédaignez» (Malachie 1:13). Cela signifie 
littéralement: «Vous renâclez devant Moi». Le Soncino dit que 
le changement de pronom—«le» au lieu de «Me» [‘Et vous Me 
dédaignez’]—est une modification délibérée des scribes pour 
atténuer la sévérité de l’expression.

Il n’y a pas de plus grand honneur que d’être dans le minis-
tère. Aussi, n’y a-t-il pas de plus grande responsabilité. Il faut 
que le ministère soit toujours spirituellement vigilant. L’histoire 
de l’Église de Dieu est remplie de désastres quand le minis-
tère ne fait pas son travail!

L E S  È R E S  D E  L’ É G L I S E

En 1982, un sermon a été donné à l’eud par un évangéliste de 
longue date, le Dr Herman Hoeh. Il a été dactylographié et 
envoyé aux membres «durs d’oreille». Le titre était «Les ères de 
l’Église» (Apocalypse 2-3).

Dans ce message, le Dr Hoeh disait: «La congrégation 
d’Éphèse avait une grande responsabilité. Il lui a été dit qu’elle 
devait acquérir l’amour qui se rattache à l’amour de Dieu; 
l’amour qui s’exprime par l’amour fraternel. Ce type d’amour 
est tellement important que—même si elle avait accompli tout 
le reste de l’Œuvre, mais qu’elle n’avait pas cet amour—Dieu 
dit: Je viendrai et J’ôterai ton chandelier de sa place, à 
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moins que tu ne te repentes. Cela voulait dire, en définitive, 
qu’au lieu de poursuivre l’Œuvre ensemble, des gens ont 
dû quitter cette congrégation, et une toute nouvelle 
organisation s’est développée. Cette congrégation qui 
n’avait pas d’amour quand la lumière s’est éteinte est devenue la 
base de l’Église orthodoxe grecque dans le monde grec».

Le Dr H. Hoeh a dit: «… des gens ont dû quitter cette congré-
gation, et une toute nouvelle organisation s’est développée». Que 
se serait-il passé s’ils étaient restés avec les dirigeants et l’Église 
de cette ère-là? Le Dr Hoeh dit que, finalement, ils seraient 
devenus «la base de l’Église orthodoxe grecque dans le monde 
grec». Un scénario semblable s’est produit dans d’autres ères.

Sans aucun doute, les dirigeants et les membres de l’ère 
d’Éphèse ont condamné ceux qui sont partis, les considérant 
comme déloyaux envers le Christ. Sans aucun doute, l’Église 
d’Éphèse croyait sincèrement avoir raison, mais elle avait 
tragiquement tort. De manière ou d’autre, le Christ a conduit 
un groupe profondément converti de Son peuple à débuter 
une nouvelle organisation qui adhérait à la vérité qu’Il 
avait établie dans l’Église d’Éphèse. Dieu a cessé alors d’uti-
liser l’Église d’Éphèse pour faire Son Œuvre. Le Christ a enlevé 
le chandelier.

L’apôtre Jean nous dit: «J’ai écrit quelques mots à l’Église; 
mais Diotrèphe, qui aime à être le premier parmi eux, ne nous 
reçoit point. C’est pourquoi, si je vais, je rappellerai les actes 
qu’il commet, en tenant contre nous de méchants propos; non 
content de cela, il ne reçoit pas les frères, et ceux qui voudraient 
le faire, il les en empêche et les chasse de l’église» (3  Jean 
9-10). Jean a écrit cette lettre plusieurs années avant sa mort. Le 
peu de frères fidèles qui restait a été «chassé» ou exclu d’une 
assemblée locale.

Ces membres qui ont été «chassés» étaient-ils toujours dans 
l’Église de Dieu? En réalité, c’étaient les seuls qui constituaient 
la véritable Église de Dieu! Ils étaient l’Église parce qu’ils 
étaient unis au Christ par le Saint-Esprit de Dieu.

Mais comment les gens ont-ils quitté l’organisation de l’ère 
d’Éphèse et ont-ils développé une organisation toute nouvelle? 
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Certains membres ont été «chassés». C’est probablement ainsi 
que le peuple loyal de Dieu a commencé une nouvelle Église 
durant l’ère d’Éphèse. Il semble que beaucoup, voire tous ceux 
qui étaient fidèles au Christ et à Jean, ont été «chassés».

Le point à saisir, c’est que ceux qui étaient proches de 
Dieu ont suivi Jésus-Christ—et non pas les dirigeants 
séduits de l’Église de Dieu!

Jean a parlé franchement dans la FOI. Dans les années 70, 
l’une des principales récriminations de Herbert W. Armstrong 
était dirigée contre les ministres qui savaient ce qui 
se passait, mais qui ne disaient rien! Paul s’est opposé 
ouvertement à Pierre (Galates 2:11). Il est parfois nécessaire de 
faire cela pour garder l’esprit de la Parole de Dieu!

Souvent, les membres de l’Église demandent: «Est-il hors de 
l’Église?» Mais ce n’est pas la question la plus importante. 
Ce n’est pas la question qui tourmentait le plus l’apôtre Jean. 
Ceux qui l’ont suivi ont été «chassés» de l’Église d’Éphèse—
mais c’était parce que, en réalité, ils suivaient le Christ! Ils 
ont été mis à la porte de l’Église d’Éphèse, mais ils continuaient 
à suivre Dieu. Suivre le Christ a valu à beaucoup de membres 
d’être mis à la porte d’une ère de l’Église—quand ces églises 
s’égaraient. Un chrétien, c’est quelqu’un qui suit le 
Christ—et non pas un homme, ou une organisation ecclésiale.

Évidemment, c’est une décision monumentale que de 
prendre une telle position; ce n’est pas quelque chose qu’on 
décide à la légère, parce que les conséquences sont très graves. 
Il faut que vous examiniez toutes les implications, et 
déterminiez où le Christ dirige.

Saviez-vous que, historiquement, la plupart des églises de 
Dieu, ou des ères de l’Église, se sont égarées? (Lisez Apocalypse 
2 et 3). Pourquoi ont-elles été trompées? Parce que le peuple de 
Dieu a suivi aveuglément un gouvernement humain—et non 
pas le gouvernement de Jésus-Christ!

Nous avons commencé à expédier Le Message de Malachie 
en janvier 1990. Depuis ce modeste commencement, Dieu a 
érigé l’Église de Philadelphie de Dieu qui compte des milliers 
de sympathisants et de lecteurs à travers le monde. À mesure 
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que le temps s’écoule, beaucoup plus de membres de l’Église 
universelle de Dieu sont profondément perturbés par son éloi-
gnement de ce que Jésus-Christ a enseigné par l’intermédiaire 
de Herbert W. Armstrong.

Plusieurs Églises ont été formées par d’anciens ministres 
de l’Église universelle de Dieu. Toutes ces Églises—y compris 
l’eud—sont laodicéennes, sauf une. C’est ce que dit VOTRE 
Bible! SEULE UNE Église possède la lampe de Dieu. Savez-
vous où se trouve cette lampe?

Dieu n’est pas l’auteur de la confusion. Vous pouvez démon-
trer quel est le groupe que Jésus-Christ dirige—au moyen de 
votre propre Bible. Vous n’avez rien à craindre en lisant ce 
message. Mais vous avez tout à craindre si vous êtes TROMPÉ! 
Votre salut physique et spirituel en dépend!

Beaucoup de membres de l’Église de Philadelphie de Dieu 
se sont retirés de l’Église universelle de Dieu ou en ont été 
chassés—nous n’avons pas, et n’avions jamais, cessé de 
suivre le Christ. Il faut qu’une déclaration comme celle-là 
soit soutenue par une ample démonstration biblique. Suivre 
le Christ, c’est exactement ce dont il est question dans Le 
Message de Malachie.

John Amos et moi avons été exclus, en 1989, pour avoir 
sérieusement contesté les changements doctrinaux effectués 
par les dirigeants de l’eud—changements bien éloignés de ce 
qu’a enseigné M. Armstrong—et pour avoir cru ce qui serait 
plus tard publié sous le titre: Le Message de Malachie. Nous 
n’avons jamais prêché contre Pasadena auprès des membres 
de l’eud quand nous étions dans cette église. Si vous lisez ce 
livre, vous comprendrez alors mieux pourquoi nous-mêmes, 
ainsi que d’autres membres de l’epd, avons été exclus de l’Église 
universelle de Dieu.

Commençons par comprendre un fait important concernant 
les sept ères de l’Église dont il est question dans Apocalypse 
2 et 3. C’est tout à fait révélateur. Apparemment, cinq des 
sept ères ont sombré dans l’oubli et le désastre! Chaque ère 
de l’Église, excepté celles de Philadelphie et de Smyrne, a eu 
des dirigeants qui, tout au moins à la fin, l’ont égarée. C’est 
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pourquoi, dans la plupart des cas, de nouvelles ères ont été 
suscitées par Dieu.

L’ère de Sardes a accompli l’Œuvre de Dieu jusqu’à ce 
qu’elle meure spirituellement. Herbert Armstrong a alors été 
suscité pour commencer une nouvelle ère. Quelques personnes 
de Sardes se sont qualifiées pour entrer dans le royaume de 
Dieu, en dépit de leurs dirigeants spirituellement morts 
(Apocalypse 3:1-5). Elles l’ont pu parce qu’elles n’ont pas 
suivi leurs dirigeants! Dieu a ordonné aux dirigeants de se 
repentir. Ils ne l’ont pas fait. Plus tard, Dieu a conduit quelques 
membres de Sardes dans l’Église de Dieu, durant l’ère de 
Philadelphie, sous la direction de M. Armstrong.

Quand il a été prophétisé que cinq des sept ères de l’Église 
seraient conduites loin du Christ, pensez-vous que cela ne peut 
pas vous arriver—même quand il a été prophétise qu’une 
ère laodicéenne allait apparaître?

D I E U  N O U S  O R D O N N E 
D ’ É P R O U V E R  N O S  D I R I G E A N T S

«Écris à l’ange de l’Église d’Éphèse: Voici ce que dit celui qui 
tient les sept étoiles dans sa main droite, celui qui marche au 
milieu des sept chandeliers d’or: Je connais tes œuvres, ton 
travail et ta persévérance. Je sais que tu ne peux supporter les 
méchants; que tu as éprouvé ceux qui se disent apôtres et qui ne 
le sont pas, et que tu les as trouvés menteurs» (Apocalypse 2:1-
2). Certains hommes se disaient apôtres alors qu’ils ne l’étaient 
pas. Dieu a loué, alors, l’Église d’Éphèse pour avoir décelé cette 
erreur. Ces hommes n’étaient pas les apôtres d’une Église du 
monde. Dieu n’aurait pas loué Éphèse pour avoir découvert de 
faux apôtres du monde. Ces faux apôtres étaient dans l’Église 
de Dieu—ou y étaient affiliés de manière ou d’autre!

Dieu dit: «… tu as éprouvé ceux …». Le Thayer’s Greek-
English Lexicon of the New Testament définit le mot «éprouvé» 
de la façon suivante: «Essayer, faire l’essai de, tester: dans le but 
de vérifier la qualité». Cela donne-t-il l’impression que nous 
devrions tout simplement être d’accord avec ceux qui dirigent 
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l’Église? Dieu dit: Ou bien vous les testez, ou bien vous pouvez 
facilement être trompés.

Il ne faut pas que notre attention soit fixée sur une organisa-
tion ou sur une ère, mais sur le grand Christ qui est au milieu 
de ces ères. «Je me retournai pour savoir quelle était la voix qui 
me parlait. Et, après m’être retourné, je vis sept chandeliers d’or, 
et, au milieu des sept chandeliers, quelqu’un qui ressemblait à 
un fils d’homme, vêtu d’une longue robe, et ayant une ceinture 
d’or sur la poitrine» (Apocalypse 1:12-13). L’accent n’est pas mis 
sur les sept chandeliers ou ères—mais sur le Christ, qui est au 
milieu des sept ères. Le Christ est bien au milieu, mais Il per-
mettra à Ses disciples de s’égarer. Il devra alors commencer une 
nouvelle ère—ou Œuvre—avec ceux qui Lui demeurent fidèles.

Continuons la description du Christ: «Sa tête et ses che-
veux étaient blancs comme de la laine blanche, comme de la 
neige; ses yeux étaient comme une flamme de feu; ses pieds 
étaient semblables à de l’airain ardent, comme s’ils avaient été 
embrasés dans une fournaise; et sa voix était comme le bruit 
de grandes eaux. Il avait dans sa main droite sept étoiles. De sa 
bouche sortait une épée aiguë à deux tranchants; et son visage 
était comme le soleil lorsqu’il brille dans sa force» (versets 
14-16). Ce grand Être est décrit en introduction des sept ères 
d’Apocalypse 2 et 3. Si nous laissons le Christ et Son Œuvre 
sortir du milieu de la scène, il ne nous reste que des églises 
trompées. Ce qui est important ce n’est, donc, pas d’être 
«dans l’Église» mais de suivre ce grand Dieu! Lorsque Jean 
a vu le Christ dans cette vision, il «tomb[a] à ses pieds comme 
mort» (verset 17). À moins que ce même Dieu ne dirige l’Église, 
nous serons dans de sérieux ennuis; si le Christ ne dirige pas 
l’Église, nous ne devrions pas suivre!

Si les membres de l’Église d’Éphèse ont testé, dans une 
bonne attitude, ceux qui se disaient apôtres, ne devriez-vous 
pas faire de même? Il s’agit de la même Église d’Éphèse dont il 
est question dans 3 Jean 9-10. Diotrèphe était-il un de ces faux 
apôtres? Comment s’y est-il pris pour que tous ces gens le sui-
vent tandis qu’il chassait les disciples de Jean hors de l’Église? 
Quelle autorité avait-il? C’est difficile à dire. Les disciples de 
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Jean, qui ont pris position pour Jean et pour le Christ, ont été 
«chassés». Ce qu’il faut noter ici, c’est que Jean a discerné les 
mauvais desseins de Diotrèphe, et il l’a réprimandé.

Je ne conseillerai jamais à qui que ce soit de tenter 
de renverser M. Tkach. Comme l’a dit David, nous ne 
pouvons lever la main contre l’oint du Seigneur. Je n’oserai 
pas le faire. Mais je ne SUIVRAI pas non plus M. Tkach, ou 
n’importe quel autre dirigeant, dans la Tribulation ou 
dans le lac de feu!

Paul dit: «Soyez mes imitateurs, comme je le suis moi-même 
de Christ» (1 Corinthiens 11:1). Paul dit que le dirigeant doit 
suivre le Christ. Suivez un homme uniquement dans la mesure 
où il suit le Christ. Nous ne pouvons faire cela que si nous 
vérifions et prouvons toutes choses. C’est la véritable manière 
biblique d’agir.

«Ainsi bien-aimés, n’ajoutez pas foi à tout esprit; mais 
éprouvez les esprits, pour savoir s’ils sont de Dieu, car 
plusieurs faux prophètes sont venus dans le monde» (1 Jean 4:1). 
Jean a supplié le peuple bien-aimé de Dieu «d’éprouver les 
esprits». Pourquoi? Parce qu’il y a «plusieurs» faux prophètes 
et faux dirigeants. Et souvent, ceux-ci étaient dans l’Église de 
Dieu. Il nous faut toujours éprouver nos dirigeants au moyen 
de la parole de Dieu. Cela m’inclut certainement. Il vous faut 
démontrer ce que je dis dans ce livre!

Les individus s’égarent. Les Églises s’égarent. Le Christ ne 
s’égare jamais! Un homme n’est pas le tronc de l’arbre. Une 
organisation n’est pas le tronc de l’arbre. C’est la Parole de 
Dieu qui est le tronc de l’arbre. Et ce que le Christ a établi par 
l’intermédiaire de M. Armstrong, pendant plus de 50 ans, est 
une grosse partie du tronc de l’arbre.

Quiconque a été fidèle à l’Église de Dieu, depuis très long-
temps, est habitué au changement. Mais tous les changements 
ne sont pas bons. Il a été prophétisé que l’Église de Laodicée 
changerait. Mais ce changement est loin du standard phi-
ladelphien—ce qui n’est pas un bon changement. Il a été 
prophétisé que les Laodicéens se détourneraient du tronc de 
l’arbre. Dieu nous demande d’être vigilants.
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«Ces Juifs [les Béréens] avaient des sentiments plus nobles 
que ceux de Thessalonique; ils reçurent la parole avec beaucoup 
d’empressement, et ils examinaient chaque jour les Écritures, 
pour voir si ce qu’on leur disait était exact» (Actes 17:11). 
Réalisez-vous, frères, que votre manière d’étudier la Bible 
montre à Dieu combien vous êtes nobles? Examinez-vous quo-
tidiennement les Écritures, «avec beaucoup d’empressement», 
impatients de voir ce que dit la Bible, afin de pouvoir suivre le 
Christ plus parfaitement? Les élus de Dieu sont des gens très 
nobles quand il s’agit de leur étude biblique.

Le Thayer’s Greek-English Lexicon dit que le mot «examiner», 
dans la Bible, est souvent utilisé dans le même sens que le verbe 
«juger». Les Béréens étudiaient la Bible en investiguant et en 
examinant soigneusement les preuves. Cela inclut d’examiner 
nos dirigeants, pourvu que nous le fassions avec l’attitude des 
Béréens. Dieu sait quand une attitude est bonne. Il est bon 
d’éprouver une «juste indignation» quand l’Église de Dieu prend 
la mauvaise direction. Il en est de même pour Dieu, certainement!

Luc dit que ces gens avaient une plus grande noblesse à 
cause de cette attitude. Cela signifie une plus grande récom-
pense dans le royaume de Dieu. Les nobles élus sont tombés 
amoureux de la vérité de Dieu. Ils aiment tellement Dieu 
qu’ils pourront tenir seuls ou mourir pour Lui. Ils ne sont pas 
trompés par les «embrassades et les baisers» qui ne veulent 
rien dire. Et ils ne sont pas trompés par de sempiternelles 
paroles d’«amour»! Ils savent ce qu’est le véritable amour 
de Dieu. Ils jugent d’après les «fruits» (Matthieu 7:16), et non 
d’après les apparences.

«Et avec toutes les séductions de l’iniquité pour ceux qui 
périssent parce qu’ils n’ont pas reçu l’amour de la vérité pour 
être sauvés. Aussi Dieu leur envoie-t-il une puissance d’égare-
ment, pour qu’ils croient au mensonge» (2 Thessaloniciens 2:10-
11). Dieu enverra Lui-même une puissance d’égarement! 
Mais pourquoi? Pourquoi Dieu enverrait-Il une puissance 
d’égarement à Son propre peuple? Désire-t-Il que nous chu-
tions? Bien sûr que non. C’est la façon de Dieu de tester ceux qui 
«n’ont pas reçu l’amour de la vérité» (verset 10). Dieu désire savoir 
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à quel point vous L’aimez, Lui et Sa Parole. Il n’est pas possible 
de séduire les véritables élus de Dieu (Matthieu 24:24).

Paul ne parle pas d’un égarement ordinaire envoyé au peuple 
de Dieu—il s’agit d’une «puissance d’égarement». Vous allez 
voir des milliers de gens trompés parce qu’ils sont «aveugles» à 
leur propre condition spirituelle (Apocalypse 3:17). Ils supposent 
qu’il y a de la sécurité dans le nombre, et ils supposent qu’ils 
sont les véritables élus de Dieu qui ne peuvent être trompés. 
S’ils ne font pas attention, ces suppositions les conduiront dans 
la grande Tribulation, et peut-être dans le lac de feu!

Nous pensons tous que nous aimons Dieu. Dieu exige que 
nous ayons la profondeur d’amour nécessaire pour résister à 
une puissance d’égarement. Dieu envoie une «puissance 
d’égarement» à Son Église afin de déterminer qui seront 
Ses véritables élus. Dieu veut savoir qui aime la vérite—
et qui l’a, tout simplement. À cause de leur mauvaise attitude, 
certains vont mourir pour toute l’éternité (2  Thessaloniciens 
2:10). Dieu est très sérieux quant à notre appel.

L’Église de Dieu a été inondée de Sa précieuse vérité. 
Maintenant Dieu va voir si nous parlons tout simplement 
de la foi, ou si nous vivons vraiment par la foi—par Sa 
parole. Nous rappelons-nous ce qui nous a été enseigné, et 
vivons-nous par cela?

Dieu envoie une puissance d’égarement pour voir si Son 
peuple est philadelphien ou laodicéen. Dieu est en train de 
Se recréer. Ou nous deviendrons Dieu, ou nous ne serons 
rien! Dieu veut savoir qui va se qualifier pour Son Royaume. 
C’est là tout le but de notre existence.

Le Nouveau Testament contient probablement plus d’avertis-
sements contre de faux enseignants que tout autre sujet.

Examinons deux enseignements diamétralement opposés—
l’un par Herbert Armstrong, et l’autre par Joseph Tkach.

N E  PA S  A P P L I Q U E R  L E S 
É C R I T U R E S  AU X  D I R I G E A N T S ?

M. Armstrong a appliqué les Écritures à des personnes, 
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comme à lui-même. M. Tkach dit que cela «n’est pas appro-
prié». Lequel de ces points de vue est biblique? (J’espère 
que vous répondrez à cette question tout au long du Message 
de Malachie!)

M. Tkach dit: «Il n’est pas approprié … d’appliquer diverses 
Écritures à M. Armstrong, ou à moi-même, comme si notre 
fonction de dirigeant était spécifiquement prophétisée dans 
la Bible. En plus d’être erronée et spirituellement présomp-
tueuse, cette façon de penser ne sert qu’à faire passer, fausse-
ment, l’Église de Dieu pour une secte qui adore ses dirigeants 
humains». Cette citation est extraite d’une «Lettre de l’Éditeur» 
de M. Tkach parue dans les Worldwide News du 9 janvier 1989. 
Il a fait cette déclaration, capable de détruire l’Église, moins de 
trois ans après la mort de M. Armstrong.

M. Tkach fut l’assistant de M. Armstrong pendant sept 
ans. M. Tkach et la majorité du peuple de Dieu ont entendu M. 
Armstrong dire qu’il avait accompli Matthieu 17:10-11, Malachie 
4:5-6, et d’autres écritures. M. Tkach était d’accord avec ces 
affirmations—même après la mort de M. Armstrong!

Dieu dit qu’Il enverrait un Élie du temps de la fin, et qu’«il» 
(au singulier) ramènerait le cœur des pères. La Bible dit clai-
rement qu’un homme allait accomplir cette mission. «Voici, 
j’enverrai mon messager, il préparera le chemin devant moi. Et 
soudain entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez; 
et le messager de l’alliance que vous désirez, voici, il vient, dit 
l’Éternel des armées. Qui pourra soutenir le jour de sa venue? 
Qui restera debout quand il paraîtra? Car il sera comme le feu 
du fondeur, comme la potasse des foulons» (Malachie 3:1-2). 
Manifestement, le sujet ici c’est la Seconde venue du Christ. Le 
Christ dit qu’Il enverrait Son «messager» (au singulier) et qu’«il» 
(au singulier) préparerait le chemin pour le Christ.

Tout comme il y a eu un Jean-Baptiste qui a préparé le 
chemin du Christ la première fois, de même un messager (M. 
Armstrong) a préparé le chemin pour la Seconde venue du 
Christ. Le Christ met une personnalité dans maintes Écritures. 
Qu’est-ce qui pourrait être plus clair? Ces Écritures font 
parties des prophéties-clefs de la Bible. Ne plus appliquer les 
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Écritures aux dirigeants n’est pas un changement anodin. C’est 
un changement colossal!

Était-ce une façon de penser «erronée» et «spirituellement 
présomptueuse», de la part de M. Armstrong, que d’appliquer 
certaines Écritures à lui-même?

A P P L I Q U E R  U N  N O M  À  M A T T H I E U  1 7 ?

«Il [Jésus] répondit: Il est vrai qu’Élie doit venir, et rétablir 
toutes choses. Mais je vous dis qu’Élie est déjà venu, qu’ils 
ne l’ont pas reconnu, et qu’ils l’ont traité comme ils ont 
voulu. De même le Fils de l’homme souffrira de leur part. Les 
disciples comprirent alors qu’il leur parlait de Jean-Baptiste» 
(Matthieu 17:11-13).

Le Dr Donald Ward, un ancien ministre de l’eud, dit: «Ne 
plaçons pas une personnalité dans ces prophéties—laissons 
Dieu le faire». Les «disciples» avaient la foi pour reconnaître 
Jean-Baptiste (une figure d’Élie) comme l’homme qui a pré-
paré le chemin pour le Christ. Les disciples l’ont fait—Dieu a 
approuvé cela, et l’a canonisé—les disciples (les membres de 
l’Église) peuvent le faire aujourd’hui!

Combien il est honteux et tragique que l’eud ne reconnaisse 
pas que Herbert Armstrong est venu avec l’esprit et la puissance 
de Élie, et qu’il a «restauré toutes choses». L’Écriture dit bien: «et 
ils ne l’ont pas reconnu» (verset 12).

Les Worldwide News, du 25 août 1986, ont énuméré 18 vérités 
restaurées par M. Armstrong. M. Tkach a présenté l’article. 
Voici ses propres paroles: «Jésus a dit: Il est vrai qu’Élie doit 
venir et rétablir toutes choses (Matthieu  17:11). Jésus faisait 
référence à quelque chose qui devait arriver dans l’avenir. Jean-
Baptiste était déjà venu, et Jésus n’a pas commencé Son minis-
tère avant que Jean n’eût été emprisonné. Jean n’a rien restauré. 
Jésus faisait référence à un autre HOMME, non pas à Jean.

«Peu de temps avant la grande Tribulation et le jour du 
Seigneur, quelqu’un devait venir avec l’esprit et la puissance 
de Élie, avec l’esprit et la puissance de Jean-Baptiste, et restau-
rer toutes choses dans l’Église».
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Suivait alors une énumération de ces 18 vérités. À cette 
époque-là, M. Tkach disait que cela faisait référence à Herbert 
Armstrong. Puis, le 9 janvier 1989, dans les Worldwide News, 
M. Tkach a dit: «Il n’est pas approprié … d’appliquer diverses 
Écritures à M. Armstrong, ou à moi-même, comme si notre 
fonction de dirigeant était spécifiquement prophétisée dans 
la Bible».

M. Tkach a simplement dit: «Il n’est pas approprié». 
Aucune Écriture n’a été donnée pour soutenir une restructura-
tion aussi profonde de sa pensée. C’est un point crucial, des 
plus importants! Il change des croyances fondamentales!

«Je vous le dis en vérité, quelques-uns de ceux qui sont ici 
ne mourront point, qu’ils n’aient vu le Fils de l’homme venir 
dans son règne» (Matthieu 16:28). Ce verset parle d’une vision 
qui concerne la Seconde venue du Christ (Matthieu 17:9). «Les 
disciples lui posèrent cette question: Pourquoi donc les scribes 
disent-ils qu’Élie doit venir premièrement? Il répondit: Il est 
vrai qu’Élie doit venir, et rétablir toutes choses» (versets 10-11). 
Un «Élie» (Herbert Armstrong) est bien venu—un événement 
majeur qui s’est produit en ce temps de la fin!

Les disciples de Dieu, aujourd’hui, savent-ils que le Christ 
parle d’une figure de Élie du temps de la fin, qui a rempli le 
rôle de Jean-Baptiste en préparant le chemin pour Sa Seconde 
venue? Le savons-nous par la foi basée sur les paroles de Dieu? 
Il faut que le peuple de Dieu marche par la foi du Christ!

Souvenez-vous, le Élie dont il est question dans ces versets 
est le même Élie mentionné dans Malachie 4:5-6.

M. Armstrong a dit qu’il avait rempli le rôle de Élie. La 
plupart des membres de l’eud l’ont entendu dire cela. M. Tkach 
l’a entendu et a été d’accord—quand M. Armstrong était vivant, 
et peu après sa mort. Mais plus maintenant.

La Bible dit que seulement un homme restaurerait les vérités 
afin de préparer la voie pour la Seconde venue du Christ (tout 
comme il y a eu seulement un Jean qui a préparé la voie pour le 
Premier avènement du Christ).

Le point important de ce sujet, c’est ceci: le Christ a dit qu’un 
Élie du temps de la fin viendrait restaurer toutes choses. «Élie» 
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(Herbert Armstrong) est bien venu. Si nous nions cela, nous 
traitons le Christ de menteur!

Il ne s’agit pas de quelque chose d’anodin que l’on peut 
mettre négligemment de côté alors que les dirigeants à 
Pasadena agissent comme s’ils ne changent pas des croyances 
fondamentales! Le Christ dit qu’IL FAUT que nous appli-
quions une personnalité à matthieu 17!

« L A  F E M M E  D E  T A  J E U N E S S E »

Dieu donne un sérieux avertissement à certains ministres 
du temps de la fin. «Maintenant, à vous cet ordre, 
Sacrificateurs! Si vous n’écoutez pas, si vous ne prenez pas à 
cœur de donner gloire à mon nom, dit l’Éternel des armées, 
j’enverrai parmi vous la malédiction, et je maudirai vos béné-
dictions; oui, je les maudirai, parce que vous ne l’avez pas 
à cœur» (Malachie 2:1-2). Nous devons prendre garde à cet 
avertissement destiné aux ministres qui se sont écartés de la 
voie de Dieu, et qui ont fait de la loi une occasion de chute pour 
plusieurs (verset 8).

Qui d’autre que l’Église de Dieu observe Sa loi, de nos jours?
Le contexte de Malachie 2 (et du livre tout entier) concerne 

un ministère qui s’est égaré. Le verset 13 parle de l’autel, qui 
a trait au ministère et au culte dans l’Église. Survient alors 
un changement étrange dans le sujet. Mais, est-ce bien un 
changement?

«Et vous dites: Pourquoi? … Parce que l’Éternel a été témoin 
entre toi et la femme de ta jeunesse, à laquelle tu es infidèle, 
bien qu’elle soit ta compagne et la femme de ton alliance. 
Nul n’a fait cela avec un reste de bon sens. Un seul l’a fait, et 
pourquoi? Parce qu’il cherchait la postérité que Dieu lui avait 
promise. Prenez donc garde en votre esprit, et qu’aucun ne soit 
infidèle à la femme de sa jeunesse! Car je hais la répudiation, 
dit l’Éternel, le Dieu d’Israël, et celui qui couvre de violence 
son vêtement, dit l’Éternel des armées. Prenez donc garde 
en votre esprit, et ne soyez pas infidèles! (Malachie 2:14-16). 
Malachie parle du mariage, immédiatement après avoir parlé 
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du ministère. Est-ce un changement soudain de pensée—ou 
bien le même sujet? Le contexte, ici, est très important.

Dieu dit qu’Il a été «témoin» entre nous et la femme de 
notre jeunesse. Cela ne pourrait pas s’appliquer à beaucoup de 
nos mariages physiques. Dieu n’a certainement pas été témoin 
lorsque nous nous sommes mariés physiquement, si nous 
menions une vie de péché dans le monde et, ensuite, avons été 
appelés dans Son Église. Et, dans beaucoup de nos mariages, 
nous n’avions pas fait alliance avec Dieu. Souvent, nous ne 
connaissions même pas Dieu à cette époque-là!

Remarquez que Dieu dit qu’elle est «la femme de ta jeu-
nesse», pas «ta femme». Cette femme est «votre compagne», 
pas «votre femme». Elle est «la femme de votre alliance»—
NON PAS «votre femme». Et pour cause, c’est la femme du 
Christ!

L’Église est devenue la «femme de votre alliance» lorsque 
vous êtes devenu un membre baptisé. Quand nous sommes 
entrés dans l’Église de Dieu, nous avons fait alliance avec 
Dieu. Nous sommes devenus une partie de la femme du Christ 
(Apocalypse 19:7). Même certains commentaires disent que 
cette «femme» de Malachie 2 s’applique à l’Église de Dieu. Le 
International Critical Commentary indique que l’expression 
«femme de ta jeunesse» représente la religion de Yahvé.

Le deuxième chapitre de Malachie est adressé aux sacrifica-
teurs—au pluriel—ou ministres (verset 1). Le verset 13 parle de 
l’autel où officient les sacrificateurs. Puis, le verset 14 commence 
à parler d’une femme—d’une seule femme. S’il était question 
de mariage physique, dans ce verset, les mots «sacrificateurs» et 
«femmes» (tous deux au pluriel) seraient utilisés plutôt que le 
mot pluriel «sacrificateurs», et le mot singulier «femme» qui fait 
référence à l’Église. Le Christ n’a qu’une femme, et cela consti-
tue le sujet de tout le livre de Malachie. De bien mauvaises 
choses sont en train d’arriver à la femme du Christ!

Le Christ parle de Sa femme—notre compagne. L’Église 
devient notre compagne aimante, notre famille, et notre vie.

Tout le livre de Malachie, et ce chapitre en particulier, nous 
disent que le ministère se conduit traîtreusement avec 
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la femme du Christ. Cela est en rapport direct avec ce que 
Élie, ou M. Armstrong, enseignait depuis le commencement—
depuis les premiers jours de l’eud quand il «restaurait toutes 
choses». Elle a été l’Église au sein de laquelle beaucoup d’entre 
nous ont grandi spirituellement (la femme de notre jeunesse).

Certains ministres de l’eud peuvent penser qu’ils ne font 
que mettre de côté les enseignements de M. Armstrong. Mais 
le Christ le prend personnellement! Le Christ dit 
qu’Il a établi la vérité par l’intermédiaire de «Élie», et 
certains ministres agissent maintenant traîtreusement avec ces 
instructions.

Le deuxième chapitre de Malachie est dirigé contre les 
ministres de Dieu et leur conduite dans l’Église. Certains des 
principaux ministres sont traîtres à l’Église (verset 14) et à 
leurs collègues (verset 10)—les uns comme les autres faisant 
partie de la femme du Christ, l’Église. Le centre d’intérêt 
principal, c’est le mariage spirituel—PAS le mariage 
physique.

Dans Éphésiens 5:21-33, Paul parle du mariage entre per-
sonnes physiques. Il dit encore: «Ce mystère est grand; je dis 
cela par rapport à Christ et à l’Église» (verset 32). Le thème 
principal, c’est le Christ et l’Église, même ici où il explique les 
relations spirituelles dans un mariage physique. Considérons 
un exemple: «Vous soumettant les uns aux autres dans la 
crainte de Christ» (verset 21). Nous qui sommes dans le 
Corps du Christ (l’Église), nous devons nous soumettre les 
uns aux autres dans la crainte du Christ—pas seulement 
dans le cadre d’un mariage physique. De cette façon, Jésus-
Christ dirige chacun de nous—Il est le Chef, et non pas 
un homme quelconque. Tous les membres de la famille se 
soumettent à notre Dirigeant, Jésus-Christ—qui Se soumet à 
Dieu le Père.

Tous les autres versets d’Éphésiens 5 s’appliquent, de cette 
façon, au Christ et à l’Église. Et si Éphésiens 5, dont le thème 
principal est le mariage entre des personnes physiques, s’ap-
plique au Christ et à l’Église, alors, certainement, le deuxième 
chapitre de Malachie s’applique également à eux!
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U N  J E A N ,  U N  É L I E

«Une voix crie: Préparez au désert le chemin de l’Éternel, 
aplanissez dans les lieux arides une route pour notre Dieu. 
Que toute vallée soit exhaussée, que toute montagne et toute 
colline soient abaissées! Que les coteaux se changent en 
plaines, et les défilés étroits en vallons» (Ésaïe 40:3-4). Ces 
versets s’appliquent à un Jean-Baptiste, mais cela n’a jamais 
été accompli par Jean avant la Première venue du Christ. C’est 
pour une Œuvre du temps de la fin (versets 9-10). Il y a eu 
un Jean qui a préparé le chemin pour la Première venue du 
Christ. Il y a eu un Jean (Herbert Armstrong) qui a préparé 
le chemin pour la Seconde venue du Christ. Rien ne pourrait 
être plus clair.

«Il marchera devant Dieu avec l’esprit et la puissance d’Élie, 
pour ramener les cœurs des pères vers les enfants, et les 
rebelles à la sagesse des justes, afin de préparer au Seigneur 
un peuple bien disposé» (Luc 1:17). Seulement un homme de 
Dieu est mentionné pour préparer l’Église pour la Seconde 
venue du Christ.

Jean-Baptiste est venu avec l’esprit de Élie, mais il n’a 
jamais ramené les cœurs des pères vers les enfants. Ces gens 
qui suivaient Jean n’avaient pas encore reçu le Saint-Esprit. 
Sans le Saint-Esprit, cela aurait été impossible spirituellement. 
Il est dit qu’«il» (le Jean du temps de la fin) ramènerait les 
cœurs des pères vers les enfants et préparerait le chemin pour 
la Seconde venue du Christ.

Il est clair que M. Armstrong accomplissait l’œuvre de Jean-
Baptiste. Cette œuvre s’est intensifiée à la fin du second cycle 
de 19 ans de l’Église. C’est quand M. Armstrong a commencé 
à voyager autour du monde, rencontrant les leaders mondiaux, 
et proclamant l’Évangile du royaume de Dieu.

Les dirigeants de l ’eud disent à présent de ne jamais 
appliquer une Écriture à M. Armstrong ou à M. Tkach. Ce 
n’est pas de M. Armstrong qu’ils ont appris cela. Ils rejettent 
la plupart de ce que M. Armstrong a enseigné—et ces ensei-
gnements sont très bibliques. Très peu de temps après sa mort, 
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nous avons constaté d’importants changements dans la 
façon dont l’eud voit la prophétie. Il y a également des 
changements majeurs dans d’autres domaines. Tous les livres 
de M. Armstrong ont été supprimés! C’est comme si M. 
Armstrong a été exclu—après sa mort!
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2
S’accrocher  
fermement

La Bible nous recommande, de façon 
repétée, de retenir les instructions: «Ainsi 
donc, frères, demeurez fermes, et retenez les 

instructions que vous avez reçues, soit par notre parole, soit par 
notre lettre» (2 Thessaloniciens 2:15). Dieu nous recommande 
donc de retenir Ses instructions du passé. Notre bien-être 
spirituel en dépend! Dieu nous met en garde contre la négligence 
vis-à-vis d’«un si grand salut» qui nous a été porté par le Christ 
(Hébreux 2:3). Les saints, dans 2 Thessaloniciens 2:3, étaient en 
train de se détourner de la vérité de Dieu. Ils ne s’accrochaient 
pas fermement aux instructions. Paul leur apportait la solution 
à ce problème, pour peu qu’ils veuillent l’accepter.

Si nous ne retenons pas les instructions passées de Dieu, 
nous serons facilement trompés—comme ces chrétiens. Depuis 
la mort de Herbert Armstrong, beaucoup de changements ont 
eu lieu dans l’Église universelle de Dieu. Aujourd’hui, ils sont 
flagrants et manifestes. Voyons comment quelques-uns de ces 
changements dérangeants ont commencé.

L E  M Y S T È R E  D E S  S I È C L E S

Voici une citation de M. Tkach sur Le Mystère des siècles—elle 



LE MESSAGE DE MALACHIE

22

est tirée de la Plain Truth [la Pure vérité, en langue anglaise] 
de novembre/décembre 1986: «Avec ce numéro prend fin la 
publication, sous forme de série, du Mystère des siècles de 
Herbert W. Armstrong. Bien que sa santé ait décliné, et qu’il 
ait été pratiquement aveugle, M. Armstrong a persévéré durant 
la dernière année de sa vie pour achever celui-ci, son dernier 
ouvrage. Une de ses dernières apparitions publiques a été pour 
le présenter aux étudiants du collège Ambassador.

«Mais il voulait également le rendre disponible pour un 
auditoire beaucoup plus grand. Il a décidé que Le Mystère 
des siècles paraîtrait dans la Plain Truth—un cadeau d’adieu 
aux millions de personnes qu’il avait servies par la radio, la 
télévision et la presse au cours de sa longue vie.

«Herbert W. Armstrong a souvent comparé la compréhension 
que l’on peut avoir de la Bible à l’assemblage des pièces d’un 
puzzle. Au départ, il y a un mélange de pièces n’ayant aucun 
rapport. Toutefois, à mesure qu’on les place, une image claire 
commence à apparaître. Au fil des années, Dieu lui a permis 
d’assembler un nombre croissant de pièces, et il n’a jamais cessé 
d’apprendre. Peu avant sa mort, il a dit qu’il avait compris 
plus de choses au cours des dix dernières années de sa 
longue vie que dans toutes les décennies précédentes.

«Le Mystère des siècles est le produit de cette compré-
hension. M. Armstrong ne sous-estimait pas l’importance 
de ce dernier ouvrage, car il contient des clefs essentielles 
pour comprendre le plan de Dieu tel qu’il est révélé dans la 
Bible. Le Mystère des siècles, dans un sens très réel, était une 
DERNIÈRE VOLONTE, UN TESTAMENT, à transmettre 
à ceux qui sauraient EN APPRÉCIER LA VALEUR. Alors 
que nous publions les dernières pages de ce livre remarquable, 
nous admettons avec reconnaissance combien nous sommes 
redevables à Herbert W. Armstrong, et à sa poursuite tenace de 
la vérité. Il a partagé avec nous, sans aucune réserve, sa com-
préhension de la Bible, et nous avons eu le privilège de mettre 
celle-ci à votre disposition. Il aimait et respectait ses lecteurs 
et, de manière figurative, il s’est souvenu de vous dans 
son testament».
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Le 16 janvier 1986—jour de la mort de M. Armstrong—M. 
Tkach a écrit le commentaire suivant aux membres et aux 
co-ouvriers: «La dernière année même de sa vie, malgré ses 
forces déclinantes, il a terminé, avec l’aide de Dieu, son livre 
le plus puissant et le plus efficace, Le Mystère des siècles».

M. Tkach a écrit aux membres et aux co-ouvriers, le 19 
janvier 1986, après son retour des funérailles de M. Armstrong. 
Voici un extrait de cette lettre: «J’espère qu’aucun d’entre 
vous ne manquera l’émission télévisée du 26 janvier qui sera 
un hommage particulier à M. Armstrong, et au cours de 
laquelle sera offert aux téléspectateurs un exemplaire broché 
du dernier et plus important livre de M. Armstrong, Le 
Mystère des siècles».

Le Mystère des siècles a été ôté de l’impression en 1989. 
À cette époque-là, M. Tkach admettait que le livre conte-
nait des «vérites fondamentales de la parole de Dieu», 
mais aussi que certains «points accessoires ou d’importance 

L’ŒUVRE D’UNE VIE  Tous ont été supprimés par l’eud, et même 
ridiculisés par certains.
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secondaires … donnent aux détracteurs l’occasion de critiquer 
l’ensemble du livre». Les dirigeants de l’eud craignent-ils 
davantage les critiques et le monde que Dieu? (Malachie 2:4-8).

Pourquoi un changement aussi radical du point de vue de M. 
Tkach sur ce livre?

Lisez les propres paroles de M. Armstrong lorsqu’il a pré-
senté Le Mystère des siècles dans une lettre au peuple de Dieu, 
en date du 12 septembre 1985: «Chers frères et co-ouvriers du 
Christ:

«Depuis décembre dernier, j’ai travaillé diligemment au 
plus grand et plus important livre de ma vie. En fait, 
j’ai l’impression que ce n’est pas moi qui l’ai écrit. Je crois 
plutôt que Dieu S’est servi de moi pour l’écrire. Sincèrement, 
j’ai le sentiment que c’est peut-être le livre le plus 
important depuis la bible …

«Nous voulons atteindre l’audience la plus large possible avec 
ce livre. Je sais que vous éprouverez le même désir lorsque vous 
le lirez.

«Ce nouvel ouvrage, Le Mystère des siècles, dévoile tous ces 
mystères. Il met en place les nombreuses pièces du ‘puzzle’. En 
fait, c’est un résumé de toute la Bible. Ma prière, c’est que vous 
le lisiez avec votre Bible—il la rendra vivante et compréhensible. 
Et avec l’Esprit saint de Dieu habitant en vous, je suis certain 
que ce sera le cas. Je suis à présent dans ma 94e année, et 
je pense que ce livre est le don le plus précieux que je 
puisse vous faire. Ce livre est l’expression partielle de mes 
remerciements et de ma gratitude à vous qui avez été co-tra-
vailleurs avec moi et avec Jésus-Christ. Je l’apprécie de tout 
mon cœur, et remercie Dieu pour la part que vous avez prise 
avec moi dans cette œuvre merveilleuse, en ces derniers jours».

Voici ce que M. Armstrong a écrit dans une lettre adressée 
aux membres et aux co-ouvriers, en date du 25 novembre 1985: 
«Avec la rédaction du nouveau livre, Le Mystère des siècles, Dieu 
m’a aidé cette année à faire la meilleure œuvre de mes 93 
années de vie!».

Au moment de la fête des Tabernacles de 1985, M. Armstrong 
était malade. Une vidéocassette de son sermon de l’année 
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précédente a été passée. Elle a été précédée d’un extrait d’une 
autre vidéocassette dans lequel Le Mystère des siècles était 
appelé l’«ouvrage le plus important et le plus révélateur» de M. 
Armstrong! Je le répète: c’était son «ouvrage le plus impor-
tant et le plus révélateur»! (Cela a été dit environ trois 
mois avant sa mort.) Moins de trois ans après sa mort, les 
dirigeants de l’eud ont suspendu le cœur même de l’œuvre 
du Christ, faite par l’intermédiaire de M. Armstrong! 
Avec quelle rapidité certains oublient—moins de trois ans!

Cette vidéocassette montrait M. Armstrong présentant 
Le Mystère des siècles à la classe de deuxième année des 
Fondements de la théologie, au collège Ambassador. (Après 
l’obtention de l’accréditation, en 1994, l’eud a changé le nom du 
collège en celui d’Université Ambassador.) C’est probablement 
la dernière fois qu’il a parlé en public.

La couverture du livre était de teinte pourpre royale. 
Commercialement cette couleur n’était pas disponible. Il 
fallait que ce soit un mélange particulier produit par les 
imprimeurs R.R. Donnely. L’autographe de M. Armstrong 
était en or. Le titre était en relief, et en lettres dorées. M. 
Armstrong s’est intéressé personnellement à chaque détail de 
sa production.

Tous les membres et co-ouvriers ont reçu un exemplaire relié. 
Il a été publié sous forme de série dans The Plain Truth. Des 
annonces ont paru dans les journaux commerciaux, un peu 
partout à travers les États-Unis. Des annonces d’une page ont 
été faites dans le journal financier américain le plus prestigieux, 
The Wall Street Journal. Il y a eu quantité d’annonces dans des 
magazines et journaux. Il était même vendu en librairie.

M. Armstrong a conseillé de le lire et de l’étudier une 
seconde et une troisième fois. (Ce qui est toujours une très 
bonne suggestion pour nous aujourd’hui.) Il a été dit que 
ce livre «pourrait bien être l’un des ouvrages les plus 
importants de notre époque».

M. Armstrong était très ému quand il a dit, à la classe de 
deuxième année: «Ce jour, où je peux distribuer ce livre à 
chacun de vous, est un grand jour dans ma vie». Il leur a donné 
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le livre afin qu’il soit utilisé comme un manuel de collège. Les 
dirigeants de l’eud ont décidé, aujourd’hui, qu’il était trop 
«imparfait» pour que l’on continue à l’imprimer.

Les nouveaux arrivants à l’Église universelle ne peuvent plus 
recevoir ces livres qui ont été supprimés. Voici les instructions 
de Pasadena à ce sujet: «… Il est inapproprié de photocopier 
et de distribuer des articles obsolètes. Si de la littérature ne 
se trouve pas dans notre index de littérature actuel, alors 
elle ne devrait pas être utilisée». Une décision ferme qui 
semble irrévocable.

M. Armstrong avait donné comme directive aux ministres 
d’insister auprès de chaque candidat au baptême pour qu’il 
lise Le Mystère des siècles. Cela a été arrêté «pour toujours». 
L’eud n’imprime plus ce livre. Si ces dirigeants avaient fait 
cette suggestion avant le 16 janvier 1986, ils se seraient tous fait 
renvoyer!

Le premier motif invoqué par M. Larry Salyer, dans le Pastor 
Géneral’s Report, en 1989, pour justifier la suppression du 
livre, a été son coût. Le Mystère des siècles constitue la pierre 
angulaire de toute la littérature de l’Église, et il dit qu’ils ne 
peuvent se permettre de l’imprimer! Dieu révèle des vérités 
aussi puissantes—et l’eud ne peut se permettre de les 
imprimer?

Quel changement radical dans la façon de penser de M. 
Tkach!

Qu’est-ce que le peuple de Dieu va penser de ce livre, main-
tenant? Va-t-il le considérer comme «imparfait»? Manquant de 
crédibilité?

Certains ministres ont critiqué la décision de ne plus impri-
mer Le Mystère des siècles, mais M Tkach a répondu: «Dieu 
ne nous a pas ordonné de considérer tous les mots que M. 
Armstrong a écrits comme des écritures sacrées». Après toutes 
ces merveilleuses déclarations de M. Armstrong, et de M. 
Tkach, sur ce livre, est-il déraisonnable de s’interroger sur la 
décision de supprimer cet ouvrage essentiel? M. Tkach pensait-
il vraiment que quiconque est en désaccord avec cette décision 
croit que tous les mots de M. Armstrong sont sacrés?
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Il y a une énorme différence entre être inquiet de la suppres-
sion de ce livre, et considérer chaque mot de M. Armstrong 
comme «sacré»!

Le Mystère des siècles était comme le magnifique resumé 
de toute l’œuvre de M. Armstrong—la connaissance qu’il 
avait accumulée tout au long de son ministère. Ce livre, 
plus que toute autre publication, représentait ce qu’étaient M. 
Armstrong et l’Œuvre de Dieu durant l’ère philadelphienne.

M. Armstrong a dit: «J’ai le sentiment que ce n’est 
pas moi qui l’ai écrit. Je crois que Dieu S’est servi de moi 
pour l ’écrire». Qu’est-ce que cela signifie? Cela signifie 
que, si M. Armstrong avait raison, ces hommes sont en 
dangereux désaccord avec Jésus-Christ! En dépit de 
cela, le livre a été supprimé moins de trois ans après la mort 
de M. Armstrong.

Lors de notre dernière rencontre avec deux des diri-
geants les plus haut placés à Pasadena, M. John Amos et 
moi-même avons entendu l ’une de ces deux personnes 
aff irmer que M. Armstrong avait assemblé ce livre en 
«réunissant simplement plusieurs articles différents». La 
lettre de M. Armstrong, du 23 septembre 1985 (citée plus 
haut), réfute cette déclaration. Joe Tkach Jr, directeur de 
l ’administration de l ’Église, à l ’eud, avait dit, plus tôt, 
que Le Mystère des siècles «était criblé d’erreurs»—décla-
ration que nous avons contestée. Il a changé par la suite 
cette remarque en «beaucoup d’erreurs importantes». Il a, 
également, parlé de «déclarations racistes» dans le livre. 
Nous étions fortement en désaccord avec ce que ces deux 
personnes disaient, et nous le leur avons dit.

M. Armstrong avait servi l’œuvre Dieu pendant plus 
de vingt ans avant la naissance de ces deux hommes! M. 
Armstrong était à temps plein dans l’Œuvre depuis plus de 50 
ans. Tkach Jr n’y était à temps plein que depuis le début 
de 1987 (un an après la mort de M. Armstrong).

Relisez et réétudiez Le Mystère des siècles. Je l’ai fait. J’ai 
voulu voir toutes les «erreurs» dont ils parlaient. À présent, 
je suis dix fois plus convaincu que cela a été une décision 
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tragique de cesser la publication de ce livre. Étudiez-le 
encore, dans une attitude de prière, et puis dites-moi s’ils ont 
pris une bonne décision.

L’AU T O B I O G R A P H I E

L’Autobiographie de Herbert W. Armstrong, volume 1, a, elle 
aussi, été arrêtée. Ce livre est peut-être le second ouvrage, en 
ordre d’importance, que M. Armstrong a écrit. Il raconte l’his-
toire de l’ère de Philadelphie mieux qu’aucun autre livre. 
Le volume 2 n’a pas été écrit par M. Armstrong entièrement à 
cause de sa santé défaillante, mais c’est cependant un livre très 
important.

Retirer l’Autobiographie est un autre éloignement des «ins-
tructions» ou de l’histoire de l’Église de Dieu (2 Thessaloniciens 
2:15). Il n’y a jamais eu de meilleur livre écrit sur la façon 
d’être un ministre. Nous sommes tous appelés à cette 
fonction dans le monde à venir. Il relate la façon dont Dieu a 
préparé le «Élie» du temps de la fin. C’est une grande partie 
de l’histoire de notre «Jean-Baptiste» des temps modernes 
préparant le chemin pour le retour du Christ.

Luc a écrit tout le livre des Actes, qui relate l’histoire de 
l’Église de Dieu. Dieu considère l’histoire de l’Église très 
importante.

L’Autobiographie est le meilleur livre d’histoire que nous 
ayons sur l’Œuvre de Dieu. Ce n’est pas que l’histoire de M. 
Armstrong. C’est l’histoire essentielle du début et de la 
croissance de l’ère de Philadelphie de l’Église de Dieu.

L’ I N C R OY A B L E  P O T E N T I A L I T É  D E  L’ H O M M E

Peu de temps avant la mort de M. Armstrong, un sermon 
enregistré—à propos du livre L’Incroyable potentialité de 
l’homme—a été envoyé par l’eud. L’orateur disait que ce livre 
devrait avoir ses pages «écornées» à cause de la grande utilisa-
tion qu’en feraient les membres de l’Église. M. Armstrong a fait 
expédier cette cassette audio à toutes les églises de Dieu. L’eud 
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a également arrêté la publication de ce livre peu de temps après 
la mort de M. Armstrong, et personne n’a expliqué pourquoi.

Pourquoi ces dirigeants de l’eud ont-ils changé radicale-
ment d’avis en si peu de temps? L’Incroyable potentialité de 
l’homme est l’un des ouvrages les plus inspirants que 
l’Église de Dieu n’ait jamais publiés. Il contient une 
inspiration puisssante venant du Christ. Si vous doutez 
de sa valeur, lisez-le et étudiez-le deux ou trois fois. C’est le test 
final! Apprenez alors, à nouveau, ou de manière plus profonde, 
combien cette vérité est magnifique! Je ferai plus loin dans cet 
ouvrage des commentaires sur d’autres livres supprimés de M. 
Armstrong.

L A  B R O C H U R E  « Q U I  É T A I T  J É S U S ? »

Pendant que l’eud suspendait la publication du Mystère 
des siècles, elle introduisait la brochure Qui était Jésus? M. 
Armstrong disait que le grand problème des protestants, c’était 
leur prédication sur la personne du Christ, alors qu’ils 
rejetaient Son message. Or, Le Mystère des siècles concerne le 
message du Christ. La brochure Qui était Jésus? est surtout 
consacrée à la personne du Christ. C’est de la direction de cette 
brochure que nous devons nous inquiéter.

M. Tkach a dit de la brochure Qui était Jésus?: «Je crois que 
ce sera une de nos publications les plus importantes, au fur et à 
mesure que nous continuerons de faire le travail de prédication 
et d’enseignement du plein Évangile de Jésus-Christ …»

Je n’ai pu trouver une telle importance dans ce livre. Je vois 
un troublant changement de direction.

C’est ce qui devrait nous troubler. L’eud s’est éloignée 
du message du Christ, et se concentre de plus en plus sur le 
Messager. Exactement comme les protestants.

Lorsqu’elle a supprimé Le Mystère des siècles, avec maintes 
critiques, et ensuite a introduit Qui était Jésus? avec beaucoup 
d’acclamations, cela a révélé une direction dangereuse—une 
direction qui s’éloigne de ce que Dieu nous a enseigné par 
l’intermédiaire de M. Armstrong. Lisez ces deux livres et 
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comparez-les. Cela devrait constituer une preuve suffisante 
pour quiconque a du discernement spirituel.

C’est exactement la direction qu’avaient prise certains 
dirigeants de l’Église, pendant les années 1970. M. Armstrong 
a écrit dans les Worldwide News, du 24 juin 1985, au sujet des 
moments difficiles, lorsque l’Église du début a changé son inté-
rêt, et est passée à un faux Jésus et à un faux évangile. Voici ce 
qu’il dit: «Après Sa mort et Sa résurrection, Jésus est monté au 
ciel pour s’asseoir avec Dieu sur le trône de Dieu, où Il se trouve 
aujourd’hui. Dix jours après Son ascension—53 jours après Sa 
mort—le Saint-Esprit est descendu sur les disciples qui en ont 
été remplis. Ce jour des ‘prémices’, l’Église est née.

«Elle s’est développée et a grandi de façon stupéfiante, 
mais bientôt l’opposition et les persécutions ont commencé. 
Dès l’an 51 ap. J.-C., bon nombre de membres de l’Église de 
Galatie s’étaient tournés vers un autre évangile (Galates 1:6-7). 
Une violente controverse est survenue pour savoir si 
l’évangile qui devait être prêché était l’évangile du 
Christ ou un évangile au sujet du Christ. C’est ce dernier 
message qui l’a emporté. Il s’en est suivi un ‘siècle perdu’ 
dans l’histoire de l’Église, de 70 environ à 170 ap. J.-C. L’Église 
originelle et véritable a survécu, mais elle a perdu peu à peu 
la plus grande partie des enseignements de Jésus, ainsi que 
la vérité biblique. Au tout début du 20e siècle, la plus grande 
partie du dessein et de la vérité de Dieu avait été perdue—mais 
la véritable Église qui survivait tant bien que mal conservait 
encore le nom d’Église de Dieu, les Dix Commandements, y 
compris celui sur le Sabbat, et aussi le système de la dîme.»

Voyons une prophétie étonnante. «Il [Jésus] s’assit sur la mon-
tagne des Oliviers. Et les disciples vinrent en particulier lui poser 
cette question: Dis-nous, quand cela arrivera-t-il, et quel sera le 
signe de ton avènement et de la fin du monde? Jésus leur répon-
dit: Prenez garde que personne ne vous séduise» (Matthieu 24:3-
4). Il y a, là, une dualité. C’est adressé à l’Israël physique et à l’Is-
raël spirituel. Le Christ s’adresse à Ses disciples. L’eud a enseigné 
durant des années que lorsque la Bible dit «vous», elle parle au 
peuple de Dieu. Le Christ a dit: «Prenez garde que personne ne 
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vous séduise». Ce qui signifie 
vous les disciples—ou peuple 
de Dieu.

Le peuple de Dieu est 
ainsi averti de prendre 
garde à la tromperie, 
surtout au temps de la fin. 
Comment cette tromperie se 
produirait-elle? Comment 
quelque individu pourrait-il 
tromper le peuple de Dieu? 
«Car plusieurs  v iendront 
sous mon nom, disant: C’est 
moi qui suis le Christ. Et ils 
séduiront beaucoup de 
gens» (verset 5). Plusieurs 
viendront disant que Jésus 
est le Christ, «et ils sédui-
ront beaucoup de gens». Ou, 
plusieurs viendront enseignant au sujet de la personne du 
Christ—et non pas au sujet de Son message! C’est ce qui arri-
vera, à la fin des temps, au peuple de Dieu. Cela a été prophétisé, 
et se produit en ce moment même, dans l’Église universelle de 
Dieu! Exactement comme le Christ l’avait dit. La brochure Qui 
était Jésus? fait partie de l’accomplissement de cette prophétie!

«Et, parce que l’iniquité se sera accrue, l’amour du plus grand 
nombre se refroidira» (verset 12). Ce mot «amour» vient du 
mot grec agape qui désigne l’amour de Dieu, et non l’amour de 
l’homme. Seule la véritable Église de Dieu possède l’amour de 
Dieu. C’est une prophétie de ce qui doit se passer dans l’Église 
de Dieu. De faux enseignants sont à l’origine de ce qui se passe 
à l’intérieur de l’Église.

L’Église n’est pas susceptible d’être trompée par des gens 
de l’extérieur. La Bible nous montre que l’Église de Dieu est 
habituellement trompée de l’intérieur.

Quand les dirigeants de l’eud se sont éloignés du Mystère des 
siècles (et du message du Christ) pour Qui était Jésus? (et pour 

La brochure Qui était Jésus?
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la personne du Christ), il était temps de commencer à se poser 
de sérieuses questions sur la direction de l’eud. Une approche 
est centrée sur le CHRIST—l’autre sur le message du Christ.

La même erreur a été commise dans les années 1970. C’est 
pourquoi, en 1985, M. Armstrong nous avertissait de ne pas 
laisser l’histoire se répéter!

H O R E B

«Souvenez-vous de la loi de Moïse, mon Serviteur, auquel j’ai 
prescrit en Horeb, pour tout Israël, des préceptes et des ordon-
nances» (Malachie 4:4). Horeb est un autre nom désignant le 
mont Sinaï. Il y a quelque chose au sujet de ce mot dont nous 
devons nous «souvenir». Horeb est l’endroit où tout a com-
mencé avec l’Israël physique. C’est le lieu où les Israélites ont 
commencé leur vie spirituelle (selon la lettre de la loi). À Horeb, 
ils ont reçu les Dix Commandements de Dieu. Dieu leur a dit 
de se rappeler où tout a commencé.

Malachie est un livre pour le temps de la fin, qui nous 
renvoie constamment au commencement. Que signifie donc ce 
mot pour nous aujourd’hui? «Horeb» est un mot codé, révélant 
des vérités essentielles. Horeb a été un commencement. Nous 
aussi, nous devons nous rappeler où notre histoire spirituelle 
a commencé dans cet âge—nous devons nous rappeler «la 
femme de ta jeunesse». Aujourd’hui, nous sommes l’Israël 
spirituel. Par conséquent, nous devons nous rappeler ce que 
«Élie» (M. Armstrong) nous a enseigné depuis le début de l’ère 
de Philadelphie. Il faut que nous ayons notre nom inscrit dans 
le «livre de souvenir» (Malachie 3:16).

Beaucoup de gens ont les livres et les brochures de M. 
Armstrong. Accrochez-vous à eux! N’oubliez pas l’enseigne-
ment spirituel qui vous a été donné depuis le commencement. 
Il n’y a plus de Herbert Armstrong pour remettre l’Église «sur 
la bonne voie». Il faut que ceux d’entre nous qui nous trouvions 
dans le ministère aujourd’hui prennent, cette fois-ci, l’initiative. 
C’est par cette lutte que Dieu prépare ceux qui Lui «appartien-
dront» [que Dieu prépare Ses «bijoux» (mot utilisé par la King 



33

S’accrocher fermement

James)] (Malachie  3:17), et qu’Il décide qui sera amené à un 
lieu de refuge! C’est le test auquel Dieu a soumis Ses dirigeants 
spirituels, aujourd’hui!

Nous devons nous rappeler où tout a commencé. Malachie 
répète cela maintes fois. Et il le fait pour une très forte raison. 
C’est là où l’Église échoue à la toute fin, et devient 
l’ère laodicéenne. Il nous est dit de «retenir» notre couronne 
(Apocalypse 3:11). C’est en se souvenant que les Philadelphiens 
se qualifient pour le lieu de refuge, et pour être des piliers dans 
le temple de Dieu après le retour du Christ.

L E  M E S S A G E  D E  M A L A C H I E 
AVA I T  É T É  P R O P H É T I S É !

Dieu a révélé qu’il y a une œuvre à faire. Le «coup frappé à la 
porte» par le Christ (Apocalypse 3:20) doit être entendu par 
l’Église laodicéenne.

«Vous saurez alors que je vous ai adressé cet ordre, afin 
que mon alliance avec Lévi subsiste, dit l’Éternel des armées» 
(Malachie 2:4). Il s’agit d’une prophétie précise sur Le Message 
de Malachie. Dieu dit: JE VOUS AI ADRESSÉ CE MESSAGE, 
et VOUS SAUREZ que c’est Dieu qui l’a adressé! Ils sauront, 
avant ou pendant la Tribulation, que Le Message de Malachie 
vient de Dieu!

Le livre de Malachie ordonne à l’Église laodicéenne et à ses 
ministres de se «souvenir» de ce que le Christ a enseigné, et de 
se repentir (Malachie 4:4). C’est un ordre qui enjoint à revenir 
à la loi de Dieu. «Vous avez fait de la loi une occasion de chute 
pour plusieurs» (Malachie 2:8). C’est ce dont il est question 
dans Le Message de Malachie.

Dieu condamne principalement le ministère! Les ministres 
qui refusent d’entendre Le Message de Malachie sont sous 
une malédiction! (Malachie 2:2). «Si vous n’écoutez pas» 
signifie que Le Message de Malachie sera prêché! Le ministère 
de l’eud aura l’occasion «d’entendre»—et ensuite d’accepter ou 
de rejeter le message. Voici ce message! Vous le tenez entre vos 
mains! C’est une prophétie qui s’accomplit en ce moment même!
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«Et moi, je vous rendrai méprisables et vils aux yeux de 
tout le peuple. Parce que vous n’avez pas gardé mes voies, et 
que vous avez égard à l’apparence des personnes quand vous 
interprétez la loi» (verset 9). La Revised Standard Version dit 
que ces ministres font preuve de «partialité avec la loi». Cela 
signifie qu’ils font du favoritisme plutôt que de s’en tenir 
à la vérité. L’expression «vous avez égard à l’apparence des 
personnes» signifie, littéralement, «vous avez fait l’acceptation 
ou l’exaltation de visages ou de personnes».

Ils font preuve de partialité, ou de favoritisme, envers ceux 
qui s’éloignent des instructions que Dieu a données par l’inter-
médiaire de M. Armstrong. C’est ainsi qu’ils ont «fait de la loi 
une occasion de chute pour plusieurs» (verset 8). Ils ne cessent 
pas de garder la loi, mais ils en font une occasion de chute. 
Cela les amène à adopter une attitude de «tiédeur».

Beaucoup de Laodicéens observent la loi (Apocalypse 12:17). 
Ils en font, également, une occasion de chute. (Les Laodicéens se 
composent de l’eud, et d’autres groupes qui l’ont quittée—sauf 
l’epd.)

Dieu dit que le ministère devrait «garder la science» 
(Malachie  2:7-8). Le mot hébreu pour «garder» signifie «sur-
veiller, protéger, fixer avec des clous». Certains ministres de 
l’eud, aujourd’hui, ne protègent pas la connaissance acquise 
du passé. Ils n’ont pas réussi à «se souvenir» (Malachie  4:4). 
Ils n’ont pas réussi à s’accrocher à ce qui leur a été enseigné 
précédemment sur la loi de Dieu.

C’est pourquoi ils font preuve de partialité. Beaucoup de 
membres qui sont très loyaux à l’égard de ce que Dieu a ensei-
gné par M. Armstrong sont poussés de plus en plus à l’arrière-
plan, tout comme dans les années 1970. Malachie 2:9 nous dit 
pourquoi. Les dirigeants font preuve de partialité avec la loi. Il y 
a plus de 2 000 ans, tout cela a été prophétisé!

Malachie était un réformateur qui s’efforçait de ramener 
les ministres et le peuple à la loi. Habituellement, c’était les 
sacrificateurs qui expliquaient la loi. Les prophètes, eux, n’en-
traient en scène qu’en des circonstances particulières—comme 
Malachie qui est venu principalement parce que les sacrifica-
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teurs égaraient le peuple de Dieu. Les hommes qui étaient à 
la tête rejetaient la loi de Dieu—le gouvernement de Dieu. 
Les ministres ont «profané ce qui est consacré [le sanctuaire, 
selon la rsv] à l’Éternel …» (Malachie 2:11). Ils ont profané le 
sanctuaire, ou temple, de Dieu (l’Église, de nos jours). Encore 
une fois, cela ne concerne pas de mauvais mariages physiques, 
comme nous le pensions auparavant (versets 14-16). Cela 
concerne l’Église, la femme du Christ, qui a été corrompue! Par 
où Malachie a-t-il commencé? Comme les bourreaux d’Ézé-
chiel (Ézéchiel 9:6), Malachie a commencé par le sanctuaire de 
Dieu—le ministère!
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3

L’ère laodicéenne

Nous parlons souvent d’une attitude 
laodicéenne. La vérité, c’est que beau-
coup de gens sont dans la confusion à 

ce sujet.
L’exemple de l ’ère de Philadelphie (conduite par M. 

Armstrong), et ses œuvres, ont établi pour nous un standard 
à suivre jusqu’au retour du Christ. Cela sera démontré 
de plus en plus, à mesure que nous progresserons dans cette 
brochure. Des prophéties majeures dans Malachie 4, Zacharie 3 
et 4, 2 Thessaloniciens 2, et Apocalypse 3 discutent toutes de ce 
standard de Philadelphie.

Pendant les années 1970, l’eud a dévié du standard de 
Philadelphie. Pour sa part, M. Armstrong s’est repenti publi-
quement, et il a changé. De nos jours, l’eud répète ce qui a 
été fait dans les années 1970—elle s’éloigne du standard de 
Philadelphie (Malachie 2:14; 2 Thessaloniciens 2:15; Apocalypse 
3:7-20). Du vivant de M. Armstrong, les œuvres de l’eud 
étaient d’une norme puissante. Après sa mort, cette norme a 
commencé à être compromise.

Dans le Pastor General’s Report du 3 janvier 1989, M. Tkach 
a fait une étrange déclaration, contrairement à ce que M. 
Armstrong a toujours enseigné: «Ce n’est tout simplement pas 
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biblique de dire que la meilleure condition spirituelle, c’est celle 
d’être Philadelphien, et que nous devrions nous efforcer d’être 
Philadelphien par-dessus tout».

Et pourquoi cela? Avec une attitude philadelphienne, une 
personne sera amenée dans un lieu de refuge (Apocalypse 3:10; 
12:14), et il lui sera donné de gouverner au Siège central du 
temple de Dieu pour l’éternité (Apocalypse 3:12). Les ères de 
Philadelphie et de Smyrne sont les seules ères de l’Église que Dieu 
ne critique pas directement.

Pourquoi M. Tkach a-t-il fait une telle déclaration? C’est 
encore une autre tentative pour éloigner l ’Église de M. 
Armstrong et du standard de Philadelphie. C’est une autre 
façon d’être «infidèle à la femme de ta jeunesse»!

Les Laodicéens ne veulent pas suivre le standard de 
Philadelphie. C’est précisément cela un Laodicéen! Une 
personne qui s’insurge contre la compréhension de Philadelphie! 
Cela, parce qu’ILS veulent être le standard! Trop souvent, 
ils établissent leur propre standard. Un Laodicéen n’est 
rien d’autre qu’une personne qui s’efforce de détourner l’attention 
de l’attitude de Philadelphie. C’est cela qui fait que quelqu’un 
est Laodicéen. C’est précisément et spécifiquement le message 
principal d’Apocalypse 3:14-20.

Lors de la fête des Tabernacles de 1989, M. Tkach a déclaré: 
«Un esprit philadelphien est un esprit plein d’enthousiasme 
pour l’Œuvre … et rempli d’énergie. Le Laodicéen est tout le 
contraire—sans entrain et sans énergie».

Cela semble correct. Mais est-ce biblique? Dieu dit qu’une 
personne peut avoir «du zèle pour Dieu, mais sans intelligence» 
(Romains 10:2). Un Laodicéen peut avoir du zèle en abondance. 
Même Satan est rempli d’entrain et d’énergie! Ce n’est 
pas cela qui fait que Satan, ou un Laodicéen, soit juste.

Les Laodicéens n’ont «besoin de rien» (Apocalypse 3:17). Cela 
signifie qu’ils ont un horrible problème de pharisaïsme. Ils 
ont de profonds problèmes spirituels, mais ils ne les voient pas. 
C’est parce qu’ils sont pharisaïques. Ils pensent être justes. C’est 
beaucoup plus que manquer «d’entrain et d’énergie». Une per-
sonne pharisaïque a bien souvent plus «d’entrain et d’énergie» 
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que d’autres. Mais, cela peut s’avérer très trompeur—voyez Job.
Lequel d’entre nous peut être à la mesure des œuvres de 

Job? Pourtant, Job a dû souffrir horriblement avant de voir 
son problème de pharisaïsme. Des gens, comme Elihu, n’ont 
pas pu le convaincre de ses péchés. Il a fallu que Dieu le fasse 
personnellement. Et il en est de même pour les Laodicéens. 
Lorsqu’ils se retrouveront dans les pires souffrances qui soient 
sur cette planète, ils sauront alors que Dieu a porté un jugement 
contre eux (Apocalypse 3:16-20). Le Christ «frappe» à leur porte, 
maintenant, au moyen de ce message.

Les Philadelphiens qui ne laissent personne prendre leur 
couronne deviendront des colonnes (Apocalypse 3:12). Les 
versets 11 et 12 disent: «Retiens ce que tu as, afin que personne 
ne prenne ta couronne. Celui qui vaincra, je ferai de lui une 
colonne dans le temple de mon Dieu, et il n’en sortira plus …». 
Le dernier avertissement spécifique donné aux Philadelphiens 
est suivi par la mention de la dernière récompense spécifique 
qu’ils recevront. Ces deux choses sont reliées parce que la 
récompense est accordée s’ils ne laissent personne prendre leur 
récompense.

«Que celui qui a des oreilles entende ce que l’Esprit dit aux 
Églises» (verset 13). C’est le dernier avertissement général aux 
Philadelphiens.

Entendez-vous ce que dit l’Esprit?

« J E  C O N N A I S  T E S  Œ U V R E S »

Voici une autre citation extraite du sermon sur les ères de 
l’Église, donné en 1982 par le Dr Herman Hoeh: «La dernière 
phase de l’Église est laodicéenne et, logiquement, dans l’his-
toire, nous devrions nous attendre à ce qu’une excroissance 
et, finalement, un chandelier séparé, un gouvernement 
séparé, en soit le résultat.»

Le Dr Hoeh dit que si nous examinons l’histoire des ères de 
l’Église, nous devrions nous attendre à un «gouvernement 
séparé» pour l’Église laodicéenne. Pourtant, si les Laodicéens 
sont au pouvoir, ce sont les Philadelphiens qui doivent 
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démarrer une nouvelle organisation, ou se séparer, et continuer 
«l’ancienne» organisation en rétablissant le standard de 
Philadelphie.

Aujourd’hui, le peuple de Dieu, tout comme ceux de l’ère 
d’Éphèse et des autres ères, DOIT quitter l’Église laodi-
céenne ou souffrir avec les Laodicéens dans la tribu-
lation!

Les Laodicéens ont-ils des œuvres en tant qu’ère d’Église? 
Si l’Église laodicéenne commence en même temps que la 
Tribulation, comme l’Église l’a cru par le passé, les véritables 
élus ne pourraient pas transmettre ce message au peuple. Dans 
les conditions qui prévaudront alors, ce serait impossible. 
L’Église laodicéenne doit avoir les «œuvres» de son ère avant 
que ne commence la Tribulation.

«Écris à l’ange [aggelos: ‘messager’] de l’Église de Laodicée: 
Voici ce que dit l’Amen, le témoin fidèle et véritable, le principe 
de la création de Dieu: Je connais tes œuvres. Je sais que tu 
n’es ni froid ni bouillant. Puisses-tu être froid ou bouillant» 
(versets 14-15).

Si vous regardez les autres ères, vous verrez que chacune 
d’elles avait des œuvres en tant que groupe. Dieu leur dit: «Je 
connais tes œuvres» (Apocalypse 2:2, 9, 13, 19; 3:1, 8, 15). Chaque 
ère a eu le temps de produire des œuvres en tant que corps 
collectif.

En disant: «Je connais tes œuvres», Dieu s’adresse à un corps 
collectif—l’ère. Les Laodicéens pourraient-ils avoir des «œuvres» 
dans la Tribulation, en tant que groupe? Les Laodicéens seront 
dans la pire captivité que l’homme n’ait jamais connue. Quel 
genre d’œuvres pourraient-il accomplir, en tant que corps collectif, 
pendant la Tribulation? Aucun! Par conséquent, les œuvres doivent 
être faites avant la Tribulation—dans la période dans laquelle nous 
sommes maintenant.

« R I C H E  E T  E N R I C H I  D E  B I E N S »

«Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n’es ni froid ni bouillant, 
je te vomirai de ma bouche. Parce que tu dis: Je suis riche, je 
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me suis enrichi, et je n’ai besoin de rien, et parce que tu ne sais 
pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu» 
(Apocalypse 3:16-17). «Riche et enrichi» signifie littéralement, 
en grec, qu’ils «sont devenus riches» ou «sont riches et ont 
acquis des richesses». Les Laodicéens ne disent-ils pas qu’ils 
sont riches et qu’ils se sont enrichis de biens (physiquement), 
parce que c’est le cas?

Le mot «biens» a une signification intéressante. La première 
définition du Thayer’s Lexicon est: «être riche, avoir l’abon-
dance», ce qui signifie avoir des «possessions extérieures». 
C’est-à-dire des richesses physiques! Rappelez-vous que ce sont 
des gens à l’esprit charnel dont les pensées sont naturellement 
orientées sur les choses physiques. Ils sont spirituellement 
«aveugles».

Il y a une forte indication que l’ère laodicéenne possède 
d’abondantes «possessions extérieures». Les revenus de l’eud 
s’élevaient à environ 200 millions de dollars par an avant la 
mort de M. Armstrong. Les propriétés foncières s’évaluaient 
en millions de dollars. Il est certain que l’actuelle adminis-
tration de l’eud a hérité de grandes richesses à la mort de M. 
Armstrong.

«Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n’ai 
besoin de rien …» (verset 17). N’ont-ils «besoin de rien» parce 
qu’ils sont «riches et se sont enrichis» de biens physiques? Est-
ce pour cela que les ministres qui ont un réel souci au sujet de la 
direction que prend l’eud ne sont pas entendus? Les dirigeants 
de l’eud ne pensent-ils pas toujours pouvoir compter sur leurs 
richesses physiques, et par conséquent n’avoir pas à s’inquiéter 
des voix dissidentes?

Poursuivant votre lecture, vous verrez que les prophéties du 
temps de la fin répondent à toutes ces questions.

L’Église laodicéenne peut très bien croître en nombre 
jusqu’au retour du Christ, mais cela signifie-t-il toujours 
qu’elle accomplit la volonté de Dieu? Non! Cela ne peut servir 
de critère d’évaluation. D’autres églises ont des millions de 
membres, et ne sont pas les églises de Dieu. En réalité, l’Œuvre 
de Dieu pourrait bien décliner en nombre, et encore accomplir 
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un merveilleux travail pour Dieu. Ainsi, nous devons voir plus 
loin qu’un accroissement de membres.

L’Église de Dieu a des croyances doctrinales que l’on peut 
facilement démontrer à partir de la Bible. Une version édulco-
rée de la vérité sera plus attrayante pour les gens dans le monde, 
et pourrait ainsi gonf ler les rangs des membres de l’eud. 
(Cependant, en ce moment, le nombre de membres décroît).

Anciennement, la cité de Laodicée était reconnue pour ses 
richesses. En tant que peuple, elle s’enorgueillissait de sa 
prospérité. En l’an 62 ap. j.-c., la ville a été détruite par un 
tremblement de terre, et elle a été reconstruite par ses riches 
citoyens.

Laodicée a souvent été secouée par des tremblements 
de terre. Une grande partie de la ville a été démolie, tuant 
beaucoup de ses habitants. Le lieu a finalement été aban-
donné, et n’est maintenant qu’un amoncellement de ruines. 
C’est un endroit désert, nommé par les Turcs «Eski-hissor» 
ou «Vieux château». C’est une puissante image prophétique 
des Laodicéens. Un «séisme» d’une grande puissance (la 
grande Tribulation) les frappera. Beaucoup de membres 
vont perdre leur salut. Matthieu 25:1-10 indique qu’il y en 
aura 50 pour cent. Leur église et ses œuvres laodicéennes 
se termineront dans les ruines—tout comme la cité antique.

Dieu leur ordonne d’être zélé (du mot grec zeo signifiant 
«bouillir»), et de se repentir. Ils ont perdu leur ardeur et 
leur zèle.

L’historien Edward Gibbon écrit: «Parmi les colonies 
grecques et les églises d’Asie, Philadelphie est toujours 
debout—une colonne dans un paysage de ruines …». Dieu 
nous a donné un standard élevé. L’esprit de Philadelphie ne 
sera jamais détruit. Les Philadelphiens seront des colonnes 
dans le temple de Dieu pour l’éternité.

Sous M. Armstrong, l ’ère de Philadelphie a été une 
puissante ère d’Église. On pouvait s’attendre à une tran-
sition paisible du pouvoir, et à un transfert en douceur 
des «biens» aux Laodicéens. C’est ainsi que Laodicée est 
devenue «riche et enrichie de biens», et qu’elle «n’a besoin 
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de rien». Mais, si nous examinons Malachie, Zacharie 3 et 
4, et 2 Thessaloniciens 2, nous voyons une grande apostasie. 
Les Laodicéens «apostasient» la vérité, et beaucoup de 
Philadelphiens sont chassés ou quittent d’eux-mêmes.

PA R T A G E R  L E  T R Ô N E  D E  D I E U

Je suis resté perplexe pendant des années devant un verset 
biblique. Mais, à présent, j’en ai une compréhension claire. 
Voici ce verset: «Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi 
sur mon trône, comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec 
mon Père sur son trône» (Apocalypse 3:21). Pourquoi cette 
récompense impressionnante est-elle mentionnée après la sec-
tion laodicéenne d’Apocalypse 3? Les saints mentionnés dans 
ce verset vont partager le trône même du Christ, si ils vainquent 
«comme» le Christ (ce que les Laodicéens ne réussissent pas à 
faire). Lisez Apocalypse 4, qui donne la description de ce trône 
glorieux. Cette récompense n’est pas offerte aux Laodicéens. 
Alors, pourquoi Dieu l’a-t-Il indiquée immédiatement après 
l’histoire laodicéenne?

«Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple 
de mon Dieu, et il n’en sortira plus …» (Apocalypse 3:12). C’est 
la récompense des Philadelphiens. Ils échappent également à 
la grande Tribulation (verset 10-11). Le destin des Laodicéens 
est d’aller dans la Tribulation. «Je te conseille d’acheter de moi 
de l’or éprouvé par le feu, afin que tu deviennes riche, et des 
vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte de ta 
nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin 
que tu voies. Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j’aime. 
Aie donc du zèle et repens-toi» (versets 18-19). Les Laodicéens 
NE SERONT PAS dans le temple du futur Siège central 
de Dieu, où se trouve le trône de Dieu. Dieu ne leur promet 
cette récompense nulle part dans la Bible.

Qui reçoit donc la récompense mentionnée au verset 21? 
«Voici, je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu’un entend 
ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je souperai 
avec lui et lui avec moi» (verset 20). Il est dit: «Si quelqu’un» 
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ou quelque individu entend le coup frappé à la porte, et 
répond, il sera conduit hors de l’Église laodicéenne. Le salut 
n’est pas une affaire de groupe. Chacun de nous a la respon-
sabilité individuelle de répondre—ou non! Suivre le Christ est 
une question individuelle. Être dans une église peut n’avoir 
aucune signification, sans cette compréhension. Le Christ 
frappe à votre porte spirituelle. Comment allez-vous répondre 
au Christ? La personne qui répond positivement reçoit la 
formidable récompense du verset 21! Cela signifie qu’elle reste 
philadelphienne—en quittant l’Église laodicéenne.

Les versets 12 et 21 d’Apocalypse 3 décrivent, l’un et l’autre, 
des récompenses philadelphiennes. Mais ceux qui entendent 
«le coup frappé à la porte» doivent sortir de l’Église laodi-
céenne pour recevoir la récompense du verset 21.

Quand les mots «colonne», «temple» (verset 12), ou «trône» 
(verset 21) sont utilisés, ils s’appliquent à la récompense phila-
delphienne.

Dieu frappe à la porte—pour une grande part, par 
l’intermédiaire du Message de Malachie. Nous devons vaincre 
comme le Christ (verset 21). Cela signifie que nous devons avoir 
la foi du Christ en nous (Galates 2:20). Si nous avons ce genre 
de foi, alors nous suivrons Dieu hors de l’Église «tiède». C’est 
la seule façon de recevoir la récompense du verset 21.

En aucune façon le verset 21 ne pourrait s’appliquer aux 
Laodicéens.

Ceux qui entendent «le coup frappé à la porte» savent 
comment suivre le Christ—notre véritable chef. Ces saints 
ne suivent pas un homme, ou des hommes. C’est pourquoi ils 
entendent «le coup frappé à la porte» par le Christ. Entendre 
ce «coup frappé à la porte», et ouvrir, les sauve également de la 
Tribulation.

Ces seuls versets impliquent qu’il doit y avoir une divi-
sion dans l’Église de Dieu. Dans ces deux ères d’Apoca-
lypse  3, il y a trois étapes mentionnées (versets 12, 18-19, 21). 
Premièrement, il y a eu l’Église de Philadelphie dans l’ère 
philadelphienne (Herbert Armstrong en a été le dirigeant). 
Deuxièmement, il y a l’Église laodicéenne dans l’ère laodi-
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céenne (qui a commencé à la mort de Herbert Armstrong). Et, 
troisièmement, il y a l’Église de Philadelphie qui sort de l’Église 
laodicéenne—pendant l’ère laodicéenne.

Ces versets nous disent que l’Église de Philadelphie reste 
vivante et en bonne forme durant l’ère laodicéenne, et que les 
Philadelphiens font cela en entendant le coup frappé à la porte 
par le Christ. Ils répondent en sortant de l’Église tiède.

Les Philadelphiens marchent par la foi—c’est pour-
quoi ils entendent le coup frappé à la porte. Ils entendent ce 
que dit l’Esprit (verset 22).

S I G N I F I C A T I O N  D E  « S C E L L É »

«Néanmoins, le solide fondement posé par Dieu subsiste, avec 
ces paroles qui lui servent de sceau: le Seigneur connaît ceux 
qui lui appartiennent …» (2  Timothée 2:19). Au moment de 
notre baptême, nous devenons des fils engendrés de Dieu. Dieu 
nous «scelle». Il ne retirera pas Son appel. Nous sommes «scellés 
pour le jour de la rédemption» (Éphésiens 4:30). Nous sommes 
scellés au baptême pour ce jour-là. Toutefois, ce sceau peut 
être «brisé» ou remis en question—par nos actes. Il n’est pas 
garanti—pas encore. Nous sommes «scellés du Saint-Esprit 
qui avait été promis» (Éphésiens 1:13). Il y a une «promesse» 
(non une certitude) quand notre appel est scellé. La part de 
Dieu, quant au sceau, est sûre, mais le résultat final est inconnu 
jusqu’à ce que nous soyons des fils nés—non pas seulement 
des fils engendrés. Nous sommes scellés au baptême et, si nous 
utilisons l’Esprit convenablement, nous sommes considérés 
comme sauvés, parce que Dieu le voit ainsi (Jean 6:47: «a la vie 
éternelle»; voir aussi Romains 4:17, la dernière partie).

Le New Bible Dictionary dit qu’«être scellé», c’est une 
«garantie éternelle». Dieu voit notre salut comme complet. Ce 
dictionnaire en donne trois significations: possession, authen-
ticité et sécurité. Du point de vue de Dieu, ces trois termes 
s’appliquent au sceau, lors du baptême. Cependant, nous ne 
sommes pas pleinement assurés tant que nous ne sommes pas 
des fils nés de Dieu. Le sceau n’est absolument pas certain, 
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jusqu’à ce moment-là. C’est alors que Dieu nous possède, 
que c’est authentique et que nous sommes assurés de la gloire 
éternelle. C’est l’ultime apposition du sceau—lorsque les 
deux parties ont gardé l’alliance.

Q U I  S O N T  L E S  14 4   0 0 0 ?

Apocalypse 6:9-16 parle du martyre des saints et des signes 
célestes. Le martyre des saints se produit durant la grande 
Tribulation. Les signes célestes ont lieu immédiatement après la 
Tribulation (Matthieu 24:29), et juste avant le grand et terrible 
jour de l’Éternel (Joël 2:31; Apocalypse 6:12-17). Également, juste 
après la Tribulation, et avant le jour de l’Éternel, les 144 000 sont 
scellés, à titre définitif (Apocalypse 7:1-4).

La Tribulation se termine au bout de 2 ans et ½ (Osée 6:1-2). 
Le «jour de l’Éternel» dure une année (Ésaïe 34:8; 61:2; 63:4; voir 
également, Ézéchiel 4:6; Nombres 14:34, un jour pour une année 
dans la prophétie accomplie). Cela donne un total de 3 ans et ½. 

RICHES ET ENRICHIS DE BIENS  Peut-être qu’aucune construction ne 
symbolise mieux la richesse de l’eud, que l’Auditorium Ambassador dédié 
au Grand Dieu par M. Armstrong.
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Les Philadelphiens se trouvent dans un lieu de refuge pendant 3 
ans et ½.

La Tribulation et le jour de l’Éternel sont tous deux inclus 
dans cette période de 3 ans et ½ que la Bible nomme «un temps, 
des temps, et la moitié d’un temps» (Apocalypse 2:14; Daniel 12:7).

À nouveau, laissez-moi répéter la chronologie précise: les 
144 000 sont scellés, à titre définitif, immédiatement après la 
Tribulation et immédiatement avant le jour de l’Éternel.

Les brochures La Clef pour le livre de l’Apocalypse et 
L’Apocalypse enfin dévoilée (non réimprimées) expliquent en 
détail cette période de 3 ans et ½.

Voici ce que le Cours par correspondance du Collège 
Ambassador enseignait au sujet des 144  000: «Qui seront 
les 144  000? Apocalypse 7:4. Prenez note du mot ‘Israël’. 
Commentaire: Ce seront certains des descendants modernes 
de l’ancien Israël qui auront tenu compte de l’avertissement 
de Dieu pendant leur captivité» (Leçon 8, de 1966).

Bien que les Laodicéens ne soient pas mentionnés ici, il est 
clairement dit que les 144 000 vont en captivité. Cela est en 
accord avec ce que l’epd enseigne aujourd’hui.

Les 144  000 ne pourraient être que l’un des trois groupes 
possibles: la grande multitude, les Philadelphiens, ou les 
Laodicéens.

La grande multitude d’Apocalypse 7:9, 13-14, inclut tous 
ceux qui se repentent à cause de la Tribulation—des gens qui 
n’étaient pas convertis auparavant. «Ce sont ceux qui viennent 
de la grande tribulation; ils ont lavé leurs robes, et ils les ont 
blanchies dans le sang de l’Agneau» (verset 14). La grande 
multitude est formée de gens qui n’ont jamais été dans l’Église 
avant la Tribulation. Ils sont innombrables, et probablement 
beaucoup plus nombreux que 144  000. Premièrement, ils 
sont venus de la Tribulation et, deuxièmement, ils ont lavé 
leurs robes et les ont blanchies dans le sang de l’Agneau. Ils 
se convertissent et acceptent le sang du Christ pour payer 
l’amende de leurs péchés.

«Et de la part de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le premier-né 
des morts, et le prince des rois de la terre! À celui qui nous 
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aime, qui nous a délivrés de nos péchés par son sang» 
(Apocalypse 1:5). Cela est arrivé à la grande multitude. Le Christ 
«nous a délivrés»—au passé—«de nos péchés par son 
sang». Quand? Tous les convertis du Nouveau Testament, y 
compris ceux qui allaient être appelés et convertis au cours des 
sept ères (Apocalypse 2 et 3)—auxquelles Jean s’adresse—ont été 
ou seront délivrés de leurs péchés par le sang de l’Agneau, lors 
de leur conversion. C’est pourquoi il n’est fait aucune mention 
que cela arrive aux Laodicéens ou aux Philadelphiens. Ils ont 
déjà été convertis avant la Tribulation. Mais la grande multitude 
se repent seulement après l’arrivée de la Tribulation—elle n’est 
pas comprise dans les sept ères de l’Église. Cette multitude 
de gens avait, sans aucun doute, entendu le message de Dieu 
avant la Tribulation, mais elle ne s’était pas repentie. Ensuite, 
lorsqu’elle fera l’expérience de la Tribulation, qui lui a été pro-
phétisée avant qu’elle ne survienne, elle se repentira.

La grande multitude est composée de ceux qui «viennent» 
de la grande Tribulation. Les Philadelphiens ne viennent pas 
de la Tribulation parce qu’ils n’y ont jamais été. Ils étaient 
dans un lieu de refuge. Les Laodicéens ne viennent pas de la 
Tribulation parce que, selon toutes les indications, ils sont tous 
morts dans la Tribulation (Apocalypse 6:9-11; 12:11-12). Ces 
martyrs et les 144 000 sont ensemble dans la Tribulation parce 
qu’ils forment le même groupe.

Il est clair qu’il y a trois groupes séparés et distincts.
Les Philadelphiens seront dans un lieu de refuge pendant 

3 ans et ½ (Apocalypse 12:14). Ainsi, il n’est pas logique qu’ils 
soient scellés après 2 ans ½ dans le lieu de refuge. Eux aussi 
ont été scellés au baptême, mais ils n’ont pas brisé leur sceau, 
comme l’ont fait les Laodicéens par leur rébellion contre 
Dieu. Par conséquent, les Philadelphiens ne pourraient être les 
144 000.

Néanmoins, il est très logique que les Laodicéens soient scel-
lés après avoir passé 2 ans et ½ dans la Tribulation. Voici pour-
quoi. Nous savons que les Laodicéens vont dans la Tribulation 
(Apocalypse 3:14-19). Apocalypse 12 parle des Philadelphiens 
allant dans un lieu de refuge (versets 13-14), et des Laodicéens 
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allant dans la Tribulation (verset 17). Il est dit que les membres 
d’un groupe «n’ont pas aimé leur vie jusqu’à craindre la mort» 
(verset 11). Cela ne pourrait être les Philadelphiens puisqu’ils 
sont dans un lieu de refuge. Ils n’ont pas besoin de mourir pour 
prouver leur fidélité à Dieu. La grande multitude est protégée 
du jour du Seigneur (Apocalypse 7:14). Il ne reste plus que 
les Laodicéens. Dieu nous dit qu’ils vont dans la Tribulation. 
Les Laodicéens mourront et seront scellés, officiel-
lement et à titre définitif, après la Tribulation de 2 
ans et ½. Par conséquent, nous voyons que 144 000 parmi le 
peuple de Dieu reçoivent leur salut à travers l’expérience de la 
Tribulation—et de la mort.

«Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant que le jour 
de l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable» (Malachie 4:5). 
Il y a maintenant ici un point très important. Notez-le 
soigneusement. Après 2 ans et ½ de Tribulation, et juste avant 
le commencement du Jour de l’Éternel, tous les 144 000 auront 
été scellés par le Saint-Esprit de Dieu au moment de leur mort 
(Apocalypse 7:3-4).

Pourquoi n’est-il pas dit que le modèle de Élie (M. Armstrong) 
vient avant la grande Tribulation—mais plutôt avant le «jour 
grand et redoutable»? Parce qu’il reste encore beaucoup 
de l’œuvre de Élie qui est inachevé. TOUTES les Églises 
laodicéennes rejettent M. Armstrong comme le Élie du temps 
de la fin! Quand nous atteindrons «le jour grand et 
redoutable», toute rébellion de l’Église de Dieu contre 
l’œuvre de Élie sera supprimée. À ce moment-là, toutes les 
prémices soutiendront ce que le Christ a restauré par l’inter-
médiaire de M. Armstrong, ou bien alors elles seront mortes 
spirituellement! Même si M. Armstrong est mort avant «le 
jour grand et redoutable», il y en a beaucoup qui ne soutiennent 
toujours pas ce que le Christ a restauré par Son intermédiaire. 
De nos jours, beaucoup de membres du peuple de Dieu rejettent 
ce que «Élie» a enseigné. Dans l’avenir, il faudra qu’ils soient 
disposés à mourir pour ce que le Christ a enseigné par M. 
Armstrong, s’ils veulent être dans le royaume de Dieu. Lorsque 
ce jour arrivera, tous les membres de l’Église qui se rebel-
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lent encore contre le gouvernement de Dieu en seront 
exclus pour l’éternité!

Par déduction, cela veut dire que beaucoup de Laodicéens 
se repentent de leur rébellion envers l’œuvre du modèle de 
Élie (M. Armstrong). Tous les Laodicéens, en ce moment, 
rejettent le mode de gouvernement que Dieu a enseigné par 
M. Armstrong! (Pour plus d’information, écrivez-nous pour 
faire la demande de notre brochure gratuite Le gouvernement 
de la famille de Dieu.) Ils ont un grave problème de gouver-
nement. C’est pour cette raison qu’ils seront dans la 
Tribulation!

Bien que les Laodicéens meurent probablement à différents 
moments dans la Tribulation, la fin de ce temps se situe immé-
diatement avant le jour de l’Éternel. L’apposition du sceau 
est, alors, complète et officielle. C’est le moment précis où 
Dieu saura, de manière absolue, quels Laodicéens doivent 
être sauvés et quels Laodicéens seront perdus, à tout 
jamais. Les Philadelphiens auront déjà fait leurs preuves. C’est 
alors que Dieu saura quels sont ceux, de l’Église laodicéenne, 
qui feront partie des prémices.

Ceux qui sont loyaux envers le Christ et envers 
ce qu’Il a enseigné par M. Armstrong sont appelés 
Philadelphiens. Ceux qui ne sont pas loyaux envers ces 
enseignements sont appelés Laodicéens. Les Laodicéens 
doivent admettre qu’ils se sont rebellés contre ce que Dieu a 
enseigné par M. Armstrong, et se repentir—et ensuite, mou-
rir, pour démontrer leur conviction à Dieu!

Si nous regardons de près Apocalypse 7:3-4 et faisons le lien 
avec Malachie 4:5-6, nous pouvons commencer à voir ce qui 
arrive pour combler l’intervalle prophétique—entre la mort de 
«Élie» et le «jour grand et redoutable». Dieu a montré pendant 
de nombreuses années, par le Christ et par M. Armstrong, le 
fonctionnement de Son gouvernement. Ensuite, Il a enlevé 
M. Armstrong pour voir si, individuellement, nous suivrions 
le gouvernement du Christ sans ce dirigeant physique 
d’une grande force spirituelle. C’est un test soigneuse-
ment planifié à l’intention du peuple de Dieu.
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Si vous désirez lire l’histoire en détail, alors lisez le livre de 
Malachie (également 2  Thessaloniciens  2 et Apocalypse  3:14-
20). Cela relate ce qui s’est produit après la mort de M. 
Armstrong. Apocalypse 7:3-4 dit exactement quand finira 
l’Église laodicéenne.

À nouveau, la Bible indique que, durant la Tribulation, 
tous les Laodicéens qui entreront dans le royaume de Dieu 
doivent mourir pour Dieu (Apocalypse 6:9-11; 12: 11-12). Ces 
martyrs d’Apocalypse 6:9-11 se composent des Laodicéens. 
Vous devriez lire chaque mot. C’est pourquoi les Laodicéens 
sont scellés juste après la Tribulation et avant le jour de l’Éternel. 
Leur sceau a été douteux jusqu’au moment de la Tribulation. 
Les Laodicéens doivent faire leur preuve en mourant 
pour Dieu. Ils seront ensuite scellés, à titre définitif. Selon le 
Thayer’s Lexicon l’une des définitions de ce mot «scellé» est 
«mettre hors de doute»! C’est au moment de leur mort que leur 
engagement envers Dieu est finalement connu, et «mis hors de 
doute». Arrivé là, il y a un point d’interrogation sur la tête des 
Laodicéens!

L’apposition du sceau, à ce moment-là, pourrait s’ap-
pliquer SEULEMENT aux Laodicéens.

C’est seulement dans le livre de l’Apocalypse que nous 
trouvons des prophéties bibliques placées selon leur ordre 
chronologique. C’est très important à comprendre.

Notez qu’Apocalypse 12 concerne la grande Tribulation (voir 
versets 11-14, 17). Apocalypse 13 concerne également la grande 
Tribulation (versets 7, 17). Le peuple de Dieu qui va dans la 
Tribulation doit rejeter la marque de la bête pour se qualifier 
pour le royaume de Dieu. Ces gens sont les martyrs qui sont 
tués parce qu’ils rejettent la marque de la bête (Apocalypse 6:9, 
11; 13:15, 17). Ensuite nous passons au chapitre 14.

«Je regardai, et voici, l’Agneau se tenait sur la montagne 
de Sion, et avec lui cent quarante-quatre mille personnes, qui 
avaient son nom et le nom de son Père écrits sur leur front. 
J’entendis du ciel une voix, comme un bruit de grosses eaux, 
comme le bruit d’un grand tonnerre; et la voix que j’entendis 
était comme celle de joueurs de harpes jouant de leur harpe. 
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Ils chantaient un cantique nouveau devant le trône, et devant 
les quatre êtres vivants et les vieillards. Et personne ne pouvait 
apprendre le cantique, si ce n’est les cent quarante-quatre 
mille, qui avaient été rachetés de la terre. Ce sont ceux qui ne 
se sont pas souillés avec des femmes, car ils sont vierges; ils 
suivent l’Agneau partout où il va. Ils ont été rachetés d’entre les 
hommes, comme des prémices pour Dieu et pour l’Agneau» 
(versets 1-4). Ce sont les mêmes personnes qui ont rejeté la 
marque de la bête. Ils meurent pour Dieu, puis Dieu leur révèle 
leur fonction future, avec le Christ, dans le monde à venir. 
Ces Laodicéens se repentent, et ils entrent dans le Royaume. 
Cependant, les 144  000 Laodicéens ne seront pas dans le 
temple de Dieu, ou au Siège central, pour toujours, comme les 
Philadelphiens (Apocalypse  3:12). Les Laodicéens aideront le 
Christ pendant toute l’éternité. Dieu a inclus ces versets dans 
Apocalypse 14 comme un encouragement aux Laodicéens qui 
les liront durant leurs épreuves dans la Tribulation.

Apocalypse 14 parle de la fin de la Tribulation et du jour 
de l’Éternel lorsque Babylone s’écroule (verset. 8). Ceux qui 
adorent la bête subissent la colère de Dieu.

«C’est ici la persévérance des saints, qui gardent les com-
mandements de Dieu et la foi de Jésus. Et j’entendis du ciel une 
voix qui disait: Écris: Heureux dès à présent les morts qui 
meurent dans le Seigneur! Oui, dit l’Esprit, afin qu’ils se 
reposent de leurs travaux, car leurs œuvres les suivent» (versets 
12-13). Ici, nous avons des saints qui ont la foi du Christ. Ils ont 
démontré cette foi en mourant pour Dieu.

Il y a deux groupes mentionnés dans Apocalypse 14. Ceux 
qui rejettent la marque de la bête (les «martyrs» ou les 144 000), 
et ceux qui acceptent la marque de la bête. Le contexte révèle 
qui sont les 144  000 ainsi que l’ordre chronologique selon 
lequel ils meurent. Les 144 000 sont les martyrs qui rejettent 
la marque de la bête. Ils sont «bénis» en mourant pour leur 
foi dans le Christ. Dieu révèle également leur fonction future 
(versets 1-4).

Les Laodicéens sont des gens que beaucoup d’entre nous 
connaissent et aiment. La tragédie laodicéenne n’est pas une 
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fantaisie—c’est une horrible réalité! Si cela n’est pas suffisant 
pour pousser chacun de nous à s’examiner profondément, 
alors, sûrement cette attitude EST laodicéenne.

Dieu a donné beaucoup de connaissance spirituelle à Son 
Église! Il dit que nous sommes jugés par ce que nous faisons 
avec toute cette connaissance (Romains 2:13; Jacques 4:17). 
Ainsi, Dieu retient le jour de l’Éternel jusqu’à ce que tous les 
Laodicéens soient scellés, à titre définitif.

La grande multitude s’est repentie et «vient» de la 
Tribulation (Apocalypse 7:14). La Bible ne dit pas cela des 
Laodicéens. C’est parce que les Laodicéens meurent 
DANS la tribulation et, par conséquent, sont SCELLÉS. 
Ils sont alors assurés d’être dans le royaume de Dieu, mais ne 
recevront pas la récompense philadelphienne.

Étudiez la chronologie d’Apocalypse 6 et 7. Elle révèle 
clairement que les 144  000 sont les Laodicéens. Apocalypse 
6 discute de la Tribulation et du martyre des saints (ou 
des Laodicéens). Ensuite, dans Apocalypse 7, Dieu marque 
le temps où de nombreuses prémices laodicéennes sont offi-
ciellement martyres et scellées dans la Tribulation pour leur 
admission dans le Royaume—beaucoup d’autres sont perdues 
pour toujours.

Certains pourraient s’interroger sur le verset suivant: «Il 
leur fut dit de ne point faire de mal à l’herbe de la terre, ni 
à aucune verdure, ni à aucun arbre, mais seulement aux 
hommes qui n’avaient pas le sceau de Dieu sur le front» 
(Apocalypse 9:4). Qui sont les gens marqués du sceau? Ce 
sont les Philadelphiens, la grande multitude et ceux qui se 
repentent à mesure que le jour de l’Éternel s’intensifie.

Dieu ne promet pas de protéger physiquement tous ceux 
qu’Il scelle. Dieu promet de protéger les Philadelphiens de 
la Tribulation (Apocalypse 12:14), et Il promet de protéger 
l’innombrable multitude du jour de l’Éternel (Apocalypse 9:4). 
Tous les saints de Dieu sont protégés, sauf s’ils brisent leur 
sceau en se rebellant.

C’est un autre signe indiquant que les Laodicéens ont 
brisé le sceau qu’ils ont reçu au baptême. Ils ne sont pas 
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protégés durant la Tribulation. Dieu les vomit de Sa bouche 
(Apocalypse  3:14-16). Notre foi peut nous faire défaut. Des 
alliances et des sceaux peuvent être brisés par l’homme. Mais 
la parole de Dieu ne peut pas être brisée. C’est le caractère que 
nous devons construire pour devenir membres de la famille 
de Dieu.

« U N  AU T R E  É VA N G I L E »

Paul s’est étonné de ce que les Galates se soient tournés aussi 
rapidement vers «un autre évangile» (Galates 1:6). De nos jours, 
les Laodicéens ont commis le même péché. Dieu mentionne 
même cela dans Apocalypse 14:1. Les 144 000 rejettent la mar-
que de la bête, et alors il semble qu’ils apprennent leur première 
et plus importante leçon. Le nom du Père est ALORS écrit 
sur leur front (verset 1). Leur péché principal tourne autour 
de ce sujet. Voici pourquoi.

Le péché des Laodicéens, c’est d’oublier le Père; c’est la 
première critique que Dieu leur fait, dans le livre de Malachie. 
Dans Malachie 1:6, le Père demande, par l’intermédiaire du 
Porte-parole: «Si je suis père, où est l’honneur qui m’est dû?» 
C’est là que les Laodicéens ont commencé à sortir de la voie. 
Ils se sont mis à prêcher un autre évangile. Souvenez-vous que 
le livre de Malachie est principalement pour le temps de la fin. 
Le véritable Évangile est la bonne nouvelle du royaume, ou 
de la famille, de Dieu, à venir. Le gouvernement de Dieu 
est administré par la famille de Dieu. M. Armstrong a 
enseigné cela, dans l’eud, pendant des années.

Après la mort de M. Armstrong, cette doctrine a été changée. 
À présent, l’eud enseigne que «le Christ est le personnage cen-
tral de l’Évangile». C’est tragiquement non biblique!

Évangile signifie «bonne nouvelle». C’est la «bonne nouvelle» 
du royaume de Dieu à venir.

Le royaume de Dieu est la famille de Dieu. Et, qui est à la 
tête de la Famille? Le Christ? Bien sûr que non! Le Père est à 
la tête de la Famille. Dieu le Père est le personnage central de 
l’Évangile!
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Personne ne peut venir au Christ «si le Père qui m’a envoyé 
ne l’attire» (Jean 6:44). Le Père engendre Ses propres enfants. 
Même le Christ ne peut faire cela! Nous voyons ainsi pourquoi 
le Père demande: «Où est l’honneur qui M’est dû?» C’est le 
cœur de l’Évangile! Le Père est le personnage central, mais l’eud 
L’a relégué à un statut inférieur. L’eud s’est éloignée du véritable 
Évangile de Dieu, et prêche maintenant «un autre évangile».

Quand viendra la grande Tribulation, tous sauront qui est 
Laodicéen et qui est Philadelphien. Les Laodicéens seront dans 
la Tribulation. Les Philadelphiens seront dans un lieu de refuge. 
Alors il n’y aura plus de raisonnements «érudits» sur la pure 
vérité de Dieu!

La mauvaise nouvelle, c’est que beaucoup de gens parmi 
le peuple de Dieu n’iront pas dans un lieu de refuge. Et 
même pire, beaucoup n’entreront pas dans le glorieux 
royaume de Dieu!

L’Évangile, ou «bonne nouvelle», révèle que Dieu est sur le 
point d’intervenir directement dans les affaires de ce monde 
afin qu’Il puisse gouverner et introduire le merveilleux monde 
à venir.
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4

Suivre Élie

L’une des questions prédominantes pour 
le peuple de Dieu, au temps de la fin, tourne 
autour d’un Élie des temps modernes. Il a 

restauré toutes choses (Matthieu 17:10-11). Si nous connaissons 
Dieu, la Bible, et si nous savons où se trouve l’Église de Dieu, 
alors il est facile de trouver cet Élie.

Il a été prophétisé qu’il apparaîtrait juste avant la Seconde 
venue du Christ. Dieu l’utiliserait pour construire la famille 
physique et spirituelle (Malachie 4:5-6). Il devait apparaître 
avant le «jour grand et redoutable». Les véritables saints de Dieu 
devraient être capables de discerner facilement un tel dirigeant 
majeur pour Dieu, en cette brève période du temps de la fin.

La personne qui ne réussit pas à reconnaître ce puissant homme 
de Dieu condamne sa propre religion. Cet Élie ferait une grande 
œuvre pour Dieu, et le peuple de Dieu l’aiderait à la réaliser.

Avez-vous vu cet homme de Dieu? Avez-vous reconnu cette 
Œuvre de Dieu? Rien n’est plus important pour votre salut 
physique et spirituel!

Q U I  E S T  L É V I ?

Il y a très peu de choses sur Lévi dans la Bible. Cependant, la 
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Bible dit qu’il avait une grande crainte de Dieu (Malachie 2:4-5). 
Dieu s’est servi de Lévi pour symboliser la crainte divine dans 
le sacerdoce lévitique.

Aujourd’hui, Dieu travaille spirituellement avec nous. La 
Bible parle de «Juifs» (Apocalypse 3:9), et l’Église applique cela 
de façon spirituelle. L’Église de Sardes est «morte» spirituelle-
ment (Apocalypse 3:1), pas physiquement. Les Laodicéens sont 
«aveugles» et «nus» (Apocalypse  3:17) spirituellement. Nous 
avons toujours appliqué ces mots de façon spirituelle.

Il en est de même pour Lévi, qui a été le père des lévites (ou 
ministres) physiques. Les sacrificateurs et les Lévites officiaient 
dans le tabernacle et dans le temple.

Nous savons que la plupart des prophéties ont un double 
accomplissement. Et nous savons que l ’accomplissement 
principal du livre de Malachie est pour le temps de la fin 
(Malachie 4:5-6).

Quel portrait de Lévi Dieu veut-Il nous dresser, aujourd’hui? 
De nos jours, le temple est spirituel—c’est l’Église de Dieu (Jean 
2:21; 1 Corinthiens 3:16-17; 6:19; 2 Corinthiens 6:16). Qui donc 
est le père spirituel des ministres, de nos jours? M. Armstrong 
a dit à maintes reprises que, spirituellement, il était notre père 
à tous—directement ou indirectement. Tout comme Paul a 
été le père spirituel de ceux qu’il a introduits dans l’Église 
(1 Corinthiens 4:15).

Aujourd’hui, Dieu travaille spirituellement avec nous 
(Zacharie  4:6). «Lévi» est un code pour nous aider à com-
prendre—si nous prenons ces versets dans un sens spirituel. M. 
Armstrong a souvent décrit la Bible comme un livre codé.

Quand Malachie a transmis son message, Lévi était mort. 
Il en est de même aujourd’hui. Ce message est principalement 
destiné à l’Église de Dieu après la mort de M. Armstrong. 
Quiconque a connu M. Armstrong sait qu’il n’aurait pas toléré 
des sacrificateurs qui faisaient «de la loi une occasion de chute 
pour plusieurs» (Malachie 2:8)—tout au moins, pas pour long-
temps. Maintenant, Dieu désire voir si Ses autres ministres ont 
le même zèle. Craignent-ils Dieu comme m. Armstrong 
et Lévi?
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Si les sacrificateurs, ou ministres, ne prennent pas garde 
au message de Malachie, Dieu va les maudire (Malachie 2:2), 
et les rendra «méprisables et vils aux yeux de tout le peuple» 
(verset 9).

Et ce n’est que le commencement. Ils devront faire face à la 
grande Tribulation, et potentiellement, au lac de feu. C’est une 
manière terrible d’apprendre la crainte divine—si finalement, 
ils l’apprennent.

Les fils spirituels de Lévi doivent être purifiés (Malachie 3:3). 
Le salut n’a pas été offert aux anciens Lévites. Mais, les Lévites, 
ou ministres, de Malachie se voient offrir le salut—ou des 
cendres! (Malachie 4:1).

Dieu dit qu’il sera jeté des excréments au visage des cou-
pables (Malachie 2:3). Une humiliation sévère—s’ils ne se 
repentent pas.

Lévi a détourné beaucoup de gens de l’iniquité (Malachie 2:6). 
Le ministère laodicéen a fait de la loi une occasion de chute 
pour plusieurs (Malachie 2:8).

S E P T  L A M P E S

Il y a une clé importante pour comprendre les chapitres 3 et 
4 de Zacharie. «Car voici, pour ce qui est de la pierre que j’ai 
placée devant Josué, il y a sept yeux sur cette seule pierre … [Ils] 
se réjouiront en voyant le niveau dans la main de Zorobabel. 
Ces sept sont les yeux de l’Éternel, qui parcourent toute la terre» 
(Zacharie 3:9; Zacharie 4:10).

Lors du «Programme de rafraîchissement ministériel» de 
septembre 1988, le Dr Ward a enseigné que les «sept yeux» se 
rapportent aux sept ères de l’Église. C’est la seule interprétation 
que j’aie jamais entendue au collège Ambassador. Je pense que 
la plupart des ministres de Dieu sont d’accord sur ce sujet.

«… [L]e mystère des sept étoiles que tu as vues dans ma 
main droite, et des sept chandeliers d’or. Les sept étoiles sont 
les anges des sept Églises, et les sept chandeliers sont les sept 
Églises» (Apocalypse 1:20). Les sept chandeliers (ou lampes) 
sont également les sept ères de l’Église (voir Apocalypse 2 et 3).
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«Il me dit: Que vois-tu? Je répondis: je regarde, et voici, il y 
a un chandelier tout en or, surmonté d’un vase et portant sept 
lampes, avec sept conduits pour les lampes qui sont au sommet 
du chandelier» (Zacharie 4:2). Le chandelier a sept lampes, ce 
qui fait, à nouveau, référence aux sept ères de l’Église, mention-
nées dans Apocalypse 2 et 3.

Les lampes donnent de la lumière. Les yeux sont utilisés pour 
voir. Ces sept ères de l’Église, reçoivent de Dieu leur lumière 
spirituelle et leur capacité de voir les choses spirituelles. Elles 
voient et comprennent le plan de Dieu, ainsi que les événements 
mondiaux si elles se servent du Saint-Esprit de Dieu (Zacharie 
4:6). Dieu n’a donné cette compréhension à aucun autre groupe.

Les sept yeux sont mentionnés dans la section de Josué 
(Zacharie 3:9) et dans la section de Zorobabel (Zacharie 4:10). Les 
sept lampes (ou sept yeux) sont également mentionnées dans 
Zacharie 4:2. Dieu attire l’attention sur les ères de l’Église 
parce que le Josué inique et le Zorobabel juste font tous les deux 
partie de cette prophétie du temps de la fin. C’est une autre 
indication montrant que cette prophétie est pour MAINTENANT. 
Les sept ères débutent à la Première venue du Christ et se termi-
nent à Sa Seconde venue. Dieu désire que nous pensions en termes 
d’ères de l’Église. Cela est indispensable pour comprendre 
Zacharie 3 et 4. Ensuite, les chapitres sont faciles à comprendre.

Après la mort de Zorobabel, est venue l’ère laodicéenne—qui 
s’est détournée de l’œuvre de Zorobabel (tout comme cela s’est 
produit dans Apocalypse 3).

Zacharie 3 parle d’un Josué qui avait un turban, ou qui était 
le dirigeant. C’est une prophétie sur un Josué moderne à qui il a 
été donné de diriger l’Église de Dieu. Quand donc Dieu parle de 
Josué et de Zorobabel (dans le contexte des ères de l’Église), c’est 
de deux ères et de deux dirigeants dont il est question. Par consé-
quent, de nos jours, ils doivent chacun diriger une ère. Zorobabel 
a été un dirigeant avant Josué, commençons donc avec Zorobabel.

« L E S  M A I N S  D E  Z O R O B A B E L »

Quand la Bible fait référence directement au Christ construi-
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sant Lui-même, elle dit habituellement «pas fait de mains 
d’homme» (2 Corinthiens 5:1), ou que quelque chose est accom-
pli «sans le secours d’aucune main» (Daniel  2:45), ou «le 
tabernacle plus grand et plus parfait, qui n’est pas construit de 
main d’homme» (Hébreux 9:11).

«Les mains de Zorobabel ont fondé cette maison, et ses mains 
l’achèveront» (Zacharie  4:9). Il est clairement question d’une 
opération faite «par des mains».

Le mot mains est mentionné deux fois, désignant le com-
mencement et l’achèvement d’un projet. Le Anchor Bible 
Commentary indique que «mains» est au sens littéral, et 
exprime la participation dans la construction du temple. 
C’est-à-dire, qu’il a été construit par un être humain, avec 
des «mains», et non pas construit «sans le secours d’aucune 
main»—comme le Christ le fait quand Il n’utilise pas un 
instrument humain.

M. Armstrong a commencé et a achevé une ère qui a 
«restauré toutes choses». Il l’a commencée et l’a achevée 
avant de mourir, avec la puissance de l’Esprit Saint de Dieu 
(Zacharie 4:6). Ses mains ont posé les fondements et ses mains 
ont achevé la maison—l’ère philadelphienne.

Le 19 mars 1981, M. Armstrong a écrit une lettre à l’Église. 
Voici un extrait de cette lettre: «Zorobabel a construit le 
second temple, dans lequel Jésus est venu la première fois. Jean-
Baptiste a préparé le chemin avant la première venue. Mais 
qui devait construire le temple spirituel dans lequel viendra 
bientôt le Christ pour la seconde fois? Qui devait préparer le 
chemin avant Sa Seconde venue?

«Rappelez-vous que Dieu fait les choses en deux phases. 
Puisque Zorobabel a construit le premier temple de choses 
matérielles, comme la pierre, le bois et d’autres matériaux, 
il était un précurseur ou un modèle de celui par qui le Christ 
élèverait ou bâtirait le temple spirituel—Son Église de notre 
temps, avant le jour de l’Éternel et le Second avènement du 
Christ. Comme Jean-Baptiste a préparé la voie, dans le désert 
physique de la rivière du Jourdain pour la première venue de 
Jésus en tant qu’humain (à la fois homme et Dieu), venant alors 
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dans Son temple matériel, et dans Son peuple physique de 
Judas, annonçant le Royaume de Dieu, qui serait établi plus 
de 1 900 ans plus tard, ainsi Dieu Se servirait d’un messager 
humain dans le désert spirituel de confusion religieuse de 
ce vingtième siècle pour être une voix annonçant la bonne 
nouvelle du royaume de Dieu, au sujet du Christ spirituel, 
venant dans toute sa puissance et dans toute sa gloire 
dans Son temple spirituel, pour établir réellement ce 
royaume de Dieu spirituel.

«Frères, cela a-t-il été accompli par cette Église?
«Dieu a-t-Il suscité une direction, menée par un seul 

homme, devant être utilisée par Lui pour la construction 
de ce temple spirituel, et pour proclamer après 1  900 ans le 
véritable évangile du royaume de Dieu dans le monde 
entier—et même pour aller vers les rois et les chefs des nations 
(Apocalypse 10-11)—et pour ramener l’Église à la foi trans-
mise aux saints une fois pour toutes (Jude 3)?

«Cela est-il arrivé, de vos jours, et Dieu vous a-t-Il 
fait prendre part à cet accomplissement prophétique?

«Quelqu’un d’autre l’a-t-il fait?».
M. Armstrong pensait-il qu’un seul homme accomplirait, et 

a accompli, cette prophétie? Certainement! Il parle de «un», de 
«un messager humain», de «une voix», de «une direction par un 
homme»—puis il finit en demandant: «Quelqu’un d’autre 
l’a-t-il fait?».

Pourquoi y a-t-il des dirigeants laodicéens, aujourd’hui, 
sans soutien biblique et sans preuve, sont-ils tellement résolus 
à changer des prophéties majeures que M. Armstrong nous a 
enseignées?

M. Armstrong poursuit: «Dieu n’a jamais retiré un homme, 
désigné pour une direction, une affectation ou une mission 
spécifique, tant que les choses n’ont pas été achevées». M. 
Armstrong a-t-il achevé sa mission? A-t-il terminé «cette mai-
son», «restauré toutes choses» et «ramené les cœurs des pères»? 
Il l’a fait, très certainement!

Nous ne devrions pas être trop pressés de dire que nous 
ne pouvons comprendre Zacharie. L’ange de Dieu a répri-
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mandé le prophète Zacharie pour avoir eu une telle attitude 
(Zacharie 4:4-5).

«Les mains de Zorobabel ont fondé cette maison, et ses 
mains l’achèveront; et tu sauras que l’Éternel des armées 
m’a envoyé vers vous» (Zacharie 4:9). Dans la Bible, «mai-
son» est un mot très commun. Dans la Englishman’s Hebrew 
and Chaldee Concordance, les écrits où le mot «maison» est 
mentionné couvrent 13 pages. Le mot «temple» dans le même 
ouvrage, ne couvre que le quart d’une page. Le mot «temple» 
n’est pas utilisé ici—et ce mot est loin d’être aussi commun, 
dans la Bible, que «maison».

Le mot «maison» peut signifier une «partie intérieure»—ou 
seulement une partie de quelque chose de plus grand. C’est 
un nom donné aux corps humains comme étant fragiles et 
transitoires (Job 4:19). Le mot est utilisé pour signifier «tente» 
(Genèse 27:15; 33:17). Il est également utilisé pour la «toile 
d’araignée» (Job 8:14). Il s’applique à la richesse, à la propriété, 
et à tout ce qui appartient à une famille. Toutes les utilisations 
de ce mot sont très temporaires (comme une ère de l’Église, par 
exemple). Le mot temple est utilisé dans un sens plus perma-
nent ou pour indiquer une très longue période de temps. Par 
exemple, le mot «temple» s’applique souvent aux sept ères de 
l’Église. Il s’applique également à la vie éternelle.

Le sujet est «cette maison», et se trouve dans le contexte 
des sept ères de l’Église (Zacharie 3:7-8; 4:2, 10; Apocalypse 
1:20). Si nous groupons toutes ces Écritures, cela pourrait tout 
aussi bien s’appeler «cette ère». Et Zorobabel l’a effectivement 
terminée. Non seulement M. Armstrong a posé les fondations—
comme nous disons souvent de nos jours—mais il a aussi 
construit la maison tout entière. Quand il est mort, 
l’ère de Philadelphie était achevée. Il avait «restauré 
toutes choses» (Matthieu  17:10-11). Point n’est besoin d’ajouter 
d’autres doctrines fondamentales à la maison. Tout ce que 
nous avons à faire, c’est de marcher dans les traces de 
M. Armstrong, ce que M. Tkach AVAIT DIT qu’il ferait. 
Nous avons, principalement, juste besoin de maintenir la «mai-
son» et faire l’Œuvre de Dieu.



LE MESSAGE DE MALACHIE

62

Juste avant sa mort, M. Armstrong a dit à M. Tkach: «Je 
suis allé vers les dirigeants du monde, il est temps maintenant 
de rassembler l’Église». Il semble que plus de choses ont été 
terminées par M. Armstrong que nous ne nous en étions 
rendu compte.

Le Dr Ward a dit: «Le Christ est l’accomplissement ultime de 
Zorobabel.» C’est trop spiritualiser la vérité de Dieu! Le Christ 
est l’accomplissement ultime de toute chose—si toutefois Il vit 
en nous (Philippiens 2:5). Cependant, il y a eu un homme appelé 
Zorobabel qui a construit le temple de la restauration. Et il y a 
eu un homme spécifique qui a érigé l’ère de Philadelphie de 
l’Église de Dieu. M. Armstrong a été un modèle de Zorobabel. 
Il le croyait et l’a dit lui-même, à maintes reprises!

La parole de l ’Éternel est adressée à Zorobabel 
(Zacharie 4:6). Cela n’aurait pas de sens si le Christ S’adressait à 
Lui-même. Le Christ S’adresse à un homme qui accomplit cette 
fonction, en ce temps de la fin. De même, Zacharie  4:9 n’est 
pas une référence au Christ terminant la maison, mais à un 
homme—Zorobabel—terminant la maison.

Il est illogique de dire que Zorobabel est le Christ. L’Élie 
est-il le Christ? Et Jean-Baptiste? Aggée? Zacharie? Malachie? 
Bien sûr que non. Dieu travaille par l’entremise des hommes!

Dieu insère les deux dernières ères de Son Église dans les 
sept ères mentionnées dans Zacharie 3 et 4. Ces chapitres nous 
donnent une vue d’ensemble. Si nous comprenons le tableau, 
alors tout devient très clair.

« L E  J O U R  D E S  F A I B L E S  C O M M E N C E M E N T S »

Le 9 octobre 1933, la première émission radiodiffusée de l’ère de 
Philadelphie de l’Église de Dieu, a commencé avec un émetteur 
de 100 watts d’une station située à Eugène, en Oregon. La revue 
The Plain Truth [La Pure vérité] a débuté en février 1934, avec 
234 exemplaires polycopiés à la main. Le Collège Ambassador a 
débuté en 1947, avec quatre étudiants et huit professeurs. Tout 
cela semblait minime et insignifiant. (Tout comme l’œuvre 
de l’epd qui a commencé très modestement). Mais depuis 
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ses humbles débuts, l’eud s’est développée pour devenir une 
grande et puissante organisation universelle.

«Car ceux qui méprisaient le jour des faibles commence-
ments …» (Zacharie 4:10). Certains aujourd’hui méprisent-ils 
«le jour des faibles commencements»? C’est une autre façon 
de dire que certains sont infidèles «à la femme de [leur] 
jeunesse».

Le Anchor Bible Commentary utilise le mot «dédaignaient» 
au lieu du mot «méprisaient». Ce commentaire précise que le 
mot dédaignaient «indique un rejet». Qu’est-ce qui est rejeté 
aujourd’hui? Les dirigeants de l’eud rejettent ce que le Christ 
a construit par M. Armstrong. Ces dirigeants ont un problème 
d’attitude envers ce que le Christ a restauré par l’entremise 
de M. Armstrong—ce qui signifie qu’ils rejettent le gouver-
nement de Dieu. Ce n’était pas l’œuvre de M. Armstrong—
c’était l’Œuvre du Christ. Ces dédaigneux ne réussissent 
pas à discerner l’Esprit de Dieu (verset 6) dans l’Œuvre du 
Christ, qui a été accomplie par M. Armstrong. C’est l’Esprit de 
Dieu et le gouvernement de Dieu qu’ils rejettent!

Peut-être que le plus gros problème de l’Église, de nos jours, 
c’est le fait de mépriser «le jour des faibles commencements». Le 
changement ne signifie pas toujours croître en caractère divin. 
L’Église est passée du standard philadelphien au stan-
dard laodicéen comme cela est indiqué dans Apocalypse 3. 
Le changement n’est pas toujours bon.

L’ E N C A R T  D E  Z O R O B A B E L

Dans Zacharie 3 et 4, le récit qui se déroule concerne Josué et 
les deux dernières ères de l’Église de Dieu. Zorobabel n’a pas 
une part active dans le cours de cette histoire. Le déroulement 
du récit serait meilleur, si vous passiez l’encart qui inclut les 
versets 6-9 et deux tiers du verset 10 (Zacharie 4). Un encart est 
une insertion qui est ajoutée plus tard par les éditeurs, après 
que le texte original eut été écrit. Le Critical International 
Commentary (et quelques autres) placent même cet encart dans 
une autre section de Zacharie!
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Pourquoi un encart? Il a été placé là après que l’histoire de 
Josué eut été enregistrée par ceux qui ont établi le canon de la 
Bible. Ôtez-le, et vous avez, principalement, un Josué rebelle et 
la dernière ère de l’Église de Dieu juste avant le retour du Christ 
(Zacharie 3:8). C’est la séquence chronologique des événements.

Josué et «ses compagnons» répètent les péchés des années 
soixante-dix. Ils ont trop confiance en leur pouvoir—et non 
en la puissance du Saint-Esprit de Dieu (Zacharie  4:6). Le 
verset 6 est une partie de l’encart de Zorobabel. Dieu 
dit que Zorobabel (M. Armstrong) a construit la maison avec le 
Saint-Esprit de Dieu, mais les Laodicéens refusent de suivre. 
Ils ont un grand exemple à suivre, mais ils refusent. Dieu 
considère cela comme un rejet de son autorité et de son 
gouvernement!

Parlant du Mystère des siècles, M. Armstrong disait: «J’ai 
le sentiment que ce n’est pas moi, qui l’ai écrit». Il sentait que 
le Saint-Esprit de Dieu l’avait poussé et animé, de la même 
manière que Dieu a toujours conduit Ses grands dirigeants. 
M. Armstrong a compris comment laisser Dieu le diriger et 
le guider. Il ne s’est même pas attribué le mérite d’avoir 
écrit ce livre! En continuant, nous verrons que Josué n’a pas 
réussi à laisser le Christ le diriger par le Saint-Esprit. Il a rejeté 
l’exemple de Zorobabel; c’est ce dont il est question dans les 
chapitres 3 et 4 de Zacharie.

Même si M. Armstrong est mort—il nous a laissé une 
maison achevée. Notre travail est de la raffiner et de la 
maintenir (i.e. marcher dans ses pas), et non pas de démolir 
ce qui a été construit. M. Armstrong a restauré toutes 
choses (Matthieu  17:10-11)—il a terminé l’Œuvre de l’ère 
de Philadelphie, et ensuite, il est mort. Mais il n’est pas 
mort avant d’avoir terminé l’Œuvre de Dieu. Qu’est-ce 
que tout cela signifie? C’est le même avertissement qu’a 
donné Malachie: «Souvenez-vous» de ce qu’a enseigné Élie 
(Malachie  3:16; 4:4-6). Nous devons également nous sou-

HERBERT W. ARMSTRONG  Le fondateur de l’Église universelle de Dieu. 
Il est mort le 16 janvier 1986, à l’âge de 93 ans.
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venir de ce que Zorobabel (M. Armstrong) a construit, et de 
la manière qu’il l’a fait.

Le Anchor Bible Commentary dit que l’encart de Zorobabel 
«est important pour notre compréhension de l’ensemble». En 
d’autres termes, bien que l’encart de Zorobabel soit une pensée 
entièrement séparée des Écritures avoisinantes, le comprendre 
est crucial pour saisir ces deux chapitres. Cet encart est 
appelé une «interruption manifeste». Cela signifie que le 
récit est interrompu pour une raison essentielle: lorsque vous 
incluez l’encart, vous comprenez ce qu’il faut pour continuer 
à être un Philadelphien après la mort de M. Armstrong. Vous 
devez suivre ce que le Christ a établi par l’entremise de 
Herbert W. Armstrong!

M. Armstrong a dit que, pendant les années 1970, des gens 
le voulaient hors du chemin; certains désiraient même qu’il 
meure. Mais, quand cela est arrivé, voyez le désastre qui en a 
résulté. Aujourd’hui, les dirigeants de l’eud ont supprimé la 
plupart des enseignements de M. Armstrong fondés sur la Bible. 
Eux aussi souhaitent le voir hors du chemin. Leurs «fruits» 
révèlent une mauvaise attitude. Nous devons prouver tout 
changement à partir de la Bible.

L’Église de Philadelphie de Dieu N’ABANDONNE 
PAS le standard de Philadelphie de Dieu. Les dirigeants 
laodicéens, aujourd’hui, sont en train de l’abandonner! Ils 
prennent un tournant laodicéen qui les éloigne du Christ—
parce qu’ils ignorent ce que le Christ a établi par Zorobabel 
(M. Armstrong).

L’encart concerne le même problème que celui dont 
parle Apocalypse 3:7-21, qui est de passer d’une attitude 
philadelphienne à une attitude laodicéenne.

L es  Laod icéens mépr isent  « le  jou r des  fa ibles 
commencements»—ou l’exemple donné par «Zorobabel». 
Cette expression fait partie de l’encart. Pourquoi? Cela dévoile 
leur problème, et leur révèle comment ils pourraient arriver à 
une réussite très impressionnante, mais ils se détournent 
de cette histoire. C’est tout simplement une autre façon de 
dire qu’ils ont été infidèles «à la femme de [leur] jeunesse»—et 



67

Suivre Élie

leur montrer comment ils doivent imiter Zorobabel pour 
réussir. Les «fruits» montrent qu’il savait construire 
spirituellement! Plusieurs prophéties majeures nous 
montrent que notre salut a tout à voir avec le fait de suivre 
les instructions que le Christ nous a données par m. 
Armstrong. Au fur et à mesure que nous continuerons, vous 
verrez davantage de ces prophéties.

L’encart se trouve là pour une raison essentielle—pour 
révéler le péché de Josué, et nous montrer comment l’éviter. 
Il ne suit pas l’exemple de Zorobabel. Cela nous amène 
au cœur même de ce qu’est un Laodicéen. Il se détourne de ce 
que le Christ a établi par M. Armstrong. Le péché laodicéen, 
tourne autour de cette rébellion! L’encart a été ajouté par 
des éditeurs inspirés par le Christ, en tant qu’avertissement à 
l’Église, aujourd’hui!

La plus grande attaque de Satan contre l’Église, en ce temps 
de la fin, se produit de l’intérieur. Notre plus grand test, c’est 
de résister à sa tromperie et à sa séduction. Josué a échoué—
Zorobabel a réussi. L’encart nous dit comment et pourquoi. 
Souvenez-vous qu’il n’est pas possible de tromper les «véritables 
élus» (Matthieu 24:24). Ceux qui sont les «véritables élus» 
de Dieu discerneront, aujourd’hui, la tromperie de Satan en 
utilisant l’Esprit saint de Dieu (Zacharie 4:6). C’est seulement 
en utilisant l’Esprit de Dieu que nous pouvons être préservés 
de la tromperie.

L’encart de Zorobabel est une autre manière d’indiquer 
que M. Armstrong est mort. C’est comme si Dieu nous 
donne, à tous, les mêmes instructions que Paul a données 
aux Philippiens, lorsqu’il était en prison, et ne pouvait plus 
être avec eux. «Ainsi, mes bien-aimés, comme vous avez 
toujours obéi, mettez en œuvre votre salut avec crainte et 
tremblement, non seulement comme en ma présence, mais 
bien plus encore maintenant que je suis absent; car c’est 
Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon son bon 
plaisir» (Philippiens 2:12-13). «Ce que vous avez appris, reçu et 
entendu de moi, et ce que vous avez vu en moi, pratiquez-le. 
Et le Dieu de paix sera avec vous» (Philippiens 4:9). Dieu nous 
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donne les mêmes instructions aujourd’hui: «Ce que vous 
avez appris, reçu et entendu de moi, et ce que vous 
avez vu en moi»—ou en M. Armstrong—«PRATIQUEZ-
LE»! Paul leur recommande d’utiliser le Saint-Esprit de 
Dieu—et de «travailler à [leur] salut avec crainte et 
tremblement.» Ces «crainte et tremblement», c’est ce qui 
manque aux ministres de Malachie 2:4-9. Nous ne devons 
donc pas suivre leur exemple. Suivez l’exemple de paul et 
de M. Armstrong!

M. Armstrong est mort, mais nous devons nous souvenir de 
ce que nous avons appris de lui et de son exemple, ce qui était 
inspiré par le Christ. Nous devons nous en «souvenir» et le 
«PRATIQUER»!

C’est, là, l’échec majeur de Josué et de ses «compagnons». 
Les «traditions» de M. Armstrong sont, à présent, mises de côté 
comme elles l’ont été, durant les années 70.

M. Tkach a dit que M. Armstrong ne «dirigera pas de la 
tombe»—ce qui signifie qu’il ne laisserait pas les paroles de 
M. Armstrong lui dicter tout ce qu’il devrait faire. Et il ne le 
devrait pas. Mais les leaders de Dieu doivent «diriger de la 
tombe» jusqu’à un certain point. M. Tkach doit prendre 
garde à ce que Jésus-Christ a établi par l’entremise 
d’hommes décédés—comme Paul et M. Armstrong, et le 
«PRATIQUER»! Si M. Tkach ne suit pas ce que le Christ 
a établi antérieurement, alors ceux qui le suivent ne 
font que suivre un HOMME!

Dieu parle ici des ères de l’Église. Cet ordre chronologique se 
situe juste avant le retour du Christ. Les ères philadelphienne et 
laodicéenne en sont le sujet.

Zorobabel avait en main le «plomb» ou «fil à plomb»—un 
instrument de mesure qui est utilisé pour vérifier si une 
structure verticale ne dévie pas d’une ligne exacte. Cela 
symbolise Zorobabel vérifiant l’exactitude d’une vérité, ou 
un manquement par rapport à une vérité antérieurement 
révélée. Si nous ne vérifions de façon bien précise, et avec 
beaucoup de soin, la vérité que nous possédons, nous 
pouvons facilement entrer dans une attitude laodicéenne. Si 
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nous ne faisons pas attention à la méthode de construction de 
M. Armstrong, nous ferons face à un désastre dans l’avenir.

D E U X  F I L S  D E  L’ H U I L E

Nous devons toujours garder la vue d’ensemble à l’esprit. À 
nouveau, il y a sept lampes, ou ères de l’Église, qui sont les 
yeux de Dieu mentionnés dans Zacharie 3 et 4 (Zacharie  3:9; 
4:2, 10). Ces sept ères vont de la Première venue du Christ à 
Sa Deuxième venue. Si nous ne gardons pas cette vue 
d’ensemble, Satan nous trompera.

Le Christ est la Pierre, ou le Chef des sept ères de l’Église. 
C’est Dieu qui fait tout. Il ne s’agit pas d’un projet humain. 
Nous devons voir les choses par les yeux de Dieu.

«Il me dit: Que vois-tu? Je répondis: Je regarde, et voici, il y 
a un chandelier tout d’or, surmonté d’un vase et portant sept 
lampes … Et il y a près de lui deux oliviers, l’un à la droite du 
vase, et l’autre à sa gauche … Je pris la parole et je lui dis: Que 
signifient ces deux oliviers, à la droite du chandelier et à sa 
gauche?» (Zacharie 4:2-3, 11). Un olivier est à droite du chan-
delier qui a sept lampes; l’autre est à gauche. Ces deux oliviers 
sont les symboles du Père et du Fils, de Qui nous obtenons 
l’huile d’olive, un modèle de l’Esprit saint de Dieu. Dieu nous 
ouvre l’intelligence, et révèle Sa vérité par l’Esprit.

«Je pris une seconde fois la parole, et je lui dis: Que signifient 
les deux rameaux d’olivier, qui sont près des deux conduits d’or 
d’où découle l’or? Il me répondit: Ne sais-tu pas ce qu’ils signi-
fient? Je dis: Non, mon seigneur. Et il dit: Ce sont les deux oints 
qui se tiennent devant le Seigneur de toute la terre» (versets 
12-14). Ces deux rameaux d’olivier sont les deux oints—ou, en 
hébreu, les fils de l’huile. C’est seulement par eux que Dieu faits 
de nouvelles révélations à Son Église, dans les deux dernières 
ères. L’huile d’or coule des deux oliviers en direction des deux 
rameaux d’olivier.

L’Esprit saint est donné à tous les membres de l’Église de 
Dieu. Cet Esprit leur donne de la puissance. Par l’Esprit saint, 
chaque membre doit discerner à qui ont été données les nou-
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velles révélations de Dieu pour le Corps collectif de la véritable 
Église. Les membres doivent connaître les deux hommes par 
qui ont coulé les révélations en or de Dieu. Leur salut est en jeu.

Les deux dernières ères de l’Église de Dieu sont discutées 
dans les chapitres 3 et 4 de Zacharie. Mais le cadre, c’est la 
dernière ère, ou ère de Laodicée.

Le premier oint a été Herbert W. Armstrong. Il a été inspiré 
pour produire 50 livres et brochures de nouvelles révélations 
pendant la sixième ère. C’est seulement à lui qu’ont été données 
de nouvelles révélations pour la véritable Église, dans l’ère de 
Philadelphie. C’est seulement lui qui a restauré toutes choses 
(Matthieu 17:10-11). Cette déclaration est démontrée par son 
livre Le Mystère des siècles.

Bien que la septième, et dernière, ère se soit égarée, Dieu a, 
cependant, envoyé Son huile d’or par le rameau (un oint), dans 
les conduits d’or. L’huile d’or coule encore pour les véritables 
élus de Dieu. Toutes les nouvelles révélations de cette septième 
ère tournent autour du livre que vous avez entre les mains! Sans 
ce livre, nous ne saurions pas ce qui est arrivé à l’Église de Dieu, 
dans la dernière ère.

Un Josué inique a détourné 95 pour cent du peuple de Dieu. 
Mais Dieu a utilisé un oint, soutenu par un petit reste, pour 
livrer l’huile d’or de Dieu! (Pour en avoir une démonstration, 
écrivez-nous pour faire la demande de mon livre gratuit Qui 
est «le prophète»?)

En plus du Message de Malachie, Dieu nous a donné de 
nouvelles révélations que j’ai mises dans plus de 30 autres 
brochures, au cours de cette ère laodicéenne.

L’Esprit saint nous ouvre l ’intelligence afin que nous 
sachions que les nouvelles révélations, pour la véritable 
Église, sont venues de Dieu. Dieu essaye de souligner l’im-
portance de l’Esprit saint qui apporte les révélations—c’est 
de l’huile d’or qui coule par des conduits d’or.

Toutes ces précieuses révélations sont de l’or spiri-
tuel pur! J’espère que chacun d’entre vous supplie Dieu, et je 
prie en ce sens, de lui révéler à quel point cela est réellement 
inestimable!
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Le Josué du temps de 

la fin en esclavage

M. Armstrong nous a enseigné qu’il 
était l’accomplissement, du temps de 
la fin, de Zorobabel. Il croyait aussi 

qu’il y aurait un accomplissement, du temps de la fin, de 
Josué. Ce qui veut dire qu’il est urgent pour nous tous de 
comprendre le message concernant un Josué du temps de 
la fin.

Ce message est une prophétie sur un Josué des temps 
modernes et sur «ses compagnons» qui ne réussissent pas à 
construire comme Zorobabel. Ils adoptent l’approche que les 
lettrés du monde ont de la Bible, ce qui conduit à l’un des 
plus grands désastres qui ne se soient jamais produits 
dans l’Église de Dieu! Examinons ces prophéties concernant 
Josué et ses «compagnons».

Q U I  E S T  J O S U É ?

«Il me fit voir Josué, le souverain sacrificateur, debout devant 
l’ange de l’Éternel, et Satan qui se tenait à sa droite pour l’ac-
cuser. L’Éternel dit à Satan: Que l’Éternel te réprime, Satan! 
Que l’Éternel te réprime, lui qui a choisi Jérusalem! N’est-ce 
pas là un tison arraché du feu?» (Zacharie 3:1-2).
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Tout comme M. Armstrong a été un modèle, du temps de 
la fin, de Zorobabel, il doit y avoir un modèle, du temps de 
la fin, de ce Josué qui a été à l’origine du détournement des 
Laodicéens. Josué symbolise la rébellion laodicéenne.

Le contexte montre que l’Israël spirituel est plongé dans la 
grande Tribulation—et qu’il en est arraché. Il va être «un tison 
arraché du feu».

La majorité du peuple de Dieu sera dans la Tribulation—et 
ensuite elle en sera arrachée, ou non! Personne ne pourrait 
mieux accomplir cette Écriture qu’un Laodicéen. Cinquante 
pour cent des Laodicéens perdront leur vie éternelle (Matthieu 
25:1-10). Un Laodicéen repentant serait, en effet, «un tison 
arraché du feu».

Si nous rassemblons toutes ces pièces, nous voyons que Josué 
et Zorobabel représentent les deux dernières ères de l’Église! 
Zacharie 3 et 4 parlent de l’ère de Josué. L’encart de Zorobabel 
est placé là pour signaler à Josué où il a quitté la bonne voie—et 
comment ses vêtements se sont souillés spirituellement. Et tout 
cela doit se produire juste avant le retour du Christ (Zacharie 
3:8). Ce sera l’ère laodicéenne! Beaucoup de gens suivront 
les enseignements de Josué dans la grande Tribulation—un 
Josué qui a des vêtements sales. D’autres prophéties bibliques 
majeures disent virtuellement la même chose. Nous en dirons 
davantage, plus tard.

«Or Josué était couvert de vêtements sales, et il se tenait 
debout devant l’ange» (verset 3). Le mot hébreu pour «sale» 
désigne une condition de très grande saleté. Le mot peut même 
être employé pour désigner des «excréments». Le souverain 
sacrificateur Josué n’a pas commencé avec des vête-
ments sales. La Companion Bible indique que le mot «était» 
signifie «est devenu». De manière claire, Satan l’a séduit.

«Or Josué était couvert de vêtements sales, et il se tenait 
debout devant l’ange. L’ange, prenant la parole, dit à ceux qui 
étaient devant lui: Ôtez-lui les vêtements sales! Puis il dit à 
Josué: Vois, je t’enlève ton iniquité, et je te revêts d’habits de 
fête. Je dis: Qu’on mette sur sa tête un turban pur! Et ils mirent 
un turban pur sur sa tête, et ils lui mirent des vêtements. L’ange 
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de l’Éternel était là» (versets 3-5). Josué avait des vêtements 
sales. Il devait y avoir, alors, une certaine mesure de repentir 
autour du temps où il était mis dans un poste de responsabilité. 
Dieu a ôté les vêtements sales, et a même donné une mitre 
propre ou un turban pur à Josué, ce qui symbolise le règne, 
ou le gouvernement. Cela signifie qu’il était responsable, et 
dirigeait au cours de la dernière ère de l’Église de Dieu. Dieu lui 
a donné une occasion majestueuse. Mais son règne sur l’Église 
de Dieu s’est mal terminé.

Le salut de Josué était conditionnel (verset 7). «Si tu marches 
dans mes voies». «Si tu observes mes ordres». Un individu pré-
cis à un endroit précis. «[Alors] tu jugeras [aussi] ma maison». 
«Et je te donnerai libre accès parmi ceux qui sont ici.» Ces 
promesses sont toutes conditionnelles. Cela s’adresse à une per-
sonne bien définie ayant un attribut précis du sacerdoce—un 
turban—qui symbolise le gouvernement. La chute de Josué 
dépendait du gouvernement. 

L’acte central, c’est la mise en place d’un turban pur. Son 
grand problème, c’était la manière dont il régnait—et 
le fait qu’il n’avait pas réussi à suivre l’exemple de 
Zorobabel! Cette prophétie dit qu’il y aurait un leader dans 
l’Église de Dieu qui aurait un sérieux problème de gouver-
nement! Il refuse de se soumettre à ce que le Christ a établi 
par M. Armstrong! Dieu appelle au repentir à partir du 
SOMMET! C’est là que se situe le problème majeur de 
gouvernement.

Les leaders de l’eud disent, aujourd’hui, que les membres de 
l’Église de Philadelphie de Dieu ont un problème de gouverne-
ment. La vérité, ce n’est pas ce que disent les hommes—mais ce 
que dit Dieu. Et Dieu dit que ce sont les leaders laodicéens 
qui ont le problème de gouvernement!

«Écoute donc, Josué, souverain sacrificateur, toi et tes com-
pagnons qui sont assis devant toi!—car ce sont des hommes 
qui serviront de signes. Voici, je ferai venir mon serviteur, le 
GERME [le Christ]» (verset 8).

Cela se rapporte à un dirigeant qui a de sérieux problèmes 
spirituels juste avant le retour du Christ. Il y a également 
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d’autres dirigeants avec lui—ses «compagnons»—ce qui signifie 
qu’il devait y avoir des partisans, à savoir l’Église laodicéenne. 
Ces autres dirigeants ont aussi un sérieux problème de 
gouvernement.

« T E S  C O M PA G N O N S »

L’Anchor Bible dit que l’expression «sont assis», dans Zacharie 
3:8, pourrait signifier «règnent, exercent l’autorité». Par consé-
quent, Josué n’est pas seul. Il s’agit de Josué et «tes compagnons». 
La Strong’s Concordance dit que cette expression pourrait être 
rendue par «tes pasteurs». «Tes» est un pronom possessif per-
sonnel qui montre la possession de quelque chose (le moteur de 
la voiture, le jouet du bébé, etc.). Ils appartiennent à Josué—
ce sont SES «compagnons». Ils n’appartiennent pas au Christ. 
Ils suivent un homme! C’EST LE GROS PROBLÈME! Ils ne 
sont pas spirituellement motivés comme ils devraient l’être 
(voir par exemple Zacharie 4:6, qui, souvenez-vous, fait partie 
de l’encart de Zorobabel). S’ils étaient correctement motivés, ils 
ne suivraient pas Josué dans sa rébellion. Ils ont du mépris pour 
Zorobabel (M. Armstrong), et ce qu’il a enseigné. Ils s’éloignent 
donc du standard de Philadelphie.

«Ainsi parle l’Éternel des armées: Si tu marches dans mes 
voies, et si tu observes mes ordres, tu jugeras ma maison et tu 
garderas mes parvis, et je te donnerai libre accès parmi ceux 
qui sont ici» (Zacharie 3:7). «Observe mes ordres» signifie 
exercer l’action de garder. Cela veut dire «un endroit où sont 
placés les gardes». Le plus grand PÉCHÉ de Josué et de 
ses compagnons, c’est leur échec à garder ce qu’ils 
avaient—ce que M. Armstrong a laissé. (Malachie 2:7 
donne le même sens au mot «garder».) Leur travail, c’est 
de garder avec ténacité ce que le Christ a établi par M. 
Armstrong, et a donné à l’Église. À présent, les dirigeants 
laodicéens rejettent beaucoup de ces connaissances 
révélées par Dieu!

C’est  éga lement le  même problème que dans 2 
Thessaloniciens 2:15. Ils rejettent les «instructions» du passé.
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Mais, il y a également de bonnes nouvelles. Les compagnons 
de Josué sont un signe indiquant que le retour du Christ est 
très proche (Zacharie 3:8). Le Soncino Commentary dit: «Car 
ce sont des hommes qui sont un signe». Le Jamieson, Fausset 
and Brown Commentary utilise également le mot «signe». Cela 
pourrait aussi se lire: un «signe prodigieux» à cause de ce qui 
suit—le retour du Christ! (verset 8-10).

C’est le même signe que nous voyons dans 2 Thessaloniciens 
2:1-3, une apostasie qui indique aussi que le retour du Christ 
est imminent! C’est presque le même langage que dans 
Zacharie 3. Et c’est aussi la même histoire que dans Apocalypse 
3—au sujet de l’Église laodicéenne. Les signes doivent être 
lus, compris, et l’on doit y prêter attention, ou nous 
nous égarerons.

Il y a un autre Josué mentionné dans les anciens prophètes, 
que nous devons également étudier.

L E  J O S U É  Q U I  A  S U C C É D É  À  M O Ï S E

Les livres de Josué, Juges, 1 et 2 Samuel, 1 et 2 Rois sont appelés 
les anciens prophètes. Ils contiennent certaines prophéties, 
mais ils sont surtout axés sur la direction. Généralement, les 
membres d’une église ou d’une nation suivent les dirigeants. 
Les anciens prophètes révèlent le genre de direction qui est 
nécessaire pour que le peuple de Dieu réussisse. Les livres de 1 
et 2 Samuel, 1 et 2 Rois nous disent comment être, ou ne pas être, 
des rois sacrificateurs. Le récit de Josué nous dit comment diri-
ger lorsqu’un grand homme comme Moïse meurt. En étudiant 
cet exemple, les dirigeants de Pasadena auraient su comment 
diriger (ou ne pas diriger) lorsque M. Armstrong est mort—et 
les conséquences qui en découleraient. Cela rend ces livres 
très prophétiques!

Le but de ces livres, c’était de raconter l’histoire prophé-
tique du peuple de Dieu. Nous savons que l’histoire se répète. 
Nous pouvons donc prédire ce qui arrivera au peuple de Dieu, 
de nos jours, s’il répète son histoire. S’il suit un dirigeant 
comme le Josué qui suivait Moïse, les résultats seront mer-
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veilleux. Dans le cas contraire, ce sera une catastrophe. Cela 
donne à ces livres une grande saveur prophétique.

Puisque ce sont des prophètes anciens, cela signifie qu’ils ont 
de très importants messages pour nous, aujourd’hui.

«Rappelez-vous ce que vous a prescrit Moïse, serviteur 
de l’Éternel, quand il a dit: L’Éternel, votre Dieu, vous a 
accordé du repos, et vous a donné ce pays» (Josué 1:13). Ce 
Josué a demandé aux Israélites de se «souvenir» des paroles 
que Moïse leur avait prescrites. C’était après la mort de 
moïse. Nous devons donc nous rappeler des paroles que 
M. Armstrong nous a prescrites! C’est exactement ce que 
Dieu nous dit au sujet de ce que M. Armstrong a enseigné—
«souvenez-vous» (Malachie 4:4-6).

«Les sacrificateurs qui portaient l’arche se tinrent au milieu 
du Jourdain jusqu’à l’entière exécution de ce que l’Éternel 
avait ordonné à Josué de dire au peuple, selon tout ce que 
Moïse avait prescrit à Josué» (Josué  4:10). Dieu ordonna 
à Josué de parler «selon tout ce que Moïse» lui avait prescrit. 
Par conséquent, nous devons bien nous assurer aujourd’hui de 
suivre les instructions de M. Armstrong. Peu de temps après la 
mort de M. Armstrong, l’eud a même expédié la cassette d’un 
sermon dans lequel on comparait ce Josué à M. Tkach.

«Il n’y eut rien de tout ce que Moïse avait prescrit, 
que Josué ne lise en présence de toute l’assemblée d’Is-
raël …» (Josué 8:35). Josué n’a pas omis un mot de tout ce 
qu’avait prescrit Moïse—pas un mot! Et Moïse était mort! 
Pourquoi ne voyons-nous pas cette attitude chez les dirigeants 
laodicéens, aujourd’hui?

«Josué exécuta les ordres de l’Éternel à Moïse, son servi-
teur, et de Moïse à Josué» (Josué 11:15). Moïse a suivi les ordres 
de Dieu, et les a passés à Josué qui a obéi, et «… l [Josué] ne 
négligea rien de tout ce que l’Éternel avait ordonné à Moïse». 
Josué obéissait encore aux ordres de Moïse—long-
temps après la mort de ce dernier. Il a bâti exactement 
comme Moïse!

«Ayez soin seulement d’observer et de mettre en pratique les 
ordonnances et les lois que vous a prescrites Moïse, serviteur 



77

Le Josué du temps de la fin en esclavage

de l’Éternel. Aimez l’Éternel, votre Dieu, marchez dans 
toutes ses voies, gardez ses commandements, attachez-vous 
à lui, et servez-le de tout votre cœur et de toute votre âme» 
(Josué 22:5). À la fin de sa vie, Josué leur demandait encore de 
prêter une attention assidue à ce que Moïse leur avait dit! Il a 
toujours gardé devant les yeux du peuple ce que Moïse avait 
enseigné! Josué savait qu’il n’était pas du même niveau que 
Moïse, et jamais il n’a essayé de s’élever à ce niveau.

«Appliquez-vous avec force à observer et à mettre en pratique 
tout ce qui est écrit dans le livre de la loi de Moïse, sans vous 
en détourner ni à droite ni à gauche» (Josué 23:6). Israël a 
continué à être loyal jusqu’après la mort de Josué et de tous 
les anciens sous son commandement—montrant les fruits de 
la grande primatie de Josué. Moïse était mort, mais Josué l’a 
maintenu bien VIVANT aux yeux d’Israël. Il les a priés 
de ne se détourner ni a droite ni a gauche, de ce qu’avait 
enseigné Moïse. Nous ne voyons pas une telle attitude chez 
les dirigeants laodicéens actuels. Ils enseignent bien souvent 
aux membres de se détourner de ce que «Élie» nous a enseigné! 
Voilà pourquoi l’administration de l’eud et les autres groupes 
laodicéens se rebellent contre Dieu!

Rappelez-vous que le livre de Josué est l’un des anciens 
prophètes. Il contient un message prophétique pour nous 
aujourd’hui. Il dit que les dirigeants de l’eud et tous ceux 
qui les suivent se dirigent vers un désastre! Vous pouvez miser 
votre vie là-dessus—en fait, vous allez miser votre vie éter-
nelle là-dessus!

«Moïse se leva, avec Josué qui le servait, et Moïse monta 
sur la montagne de Dieu» (Exode 24:13). C’était une rencontre 
avec le Dieu majestueux. Josué a accompagné Moïse, au moins 
une partie du chemin sur la montagne—pour recevoir les 
commandements de Dieu! Une occasion vraiment privilégiée.

M. Tkach a reçu également une instruction spéciale de M. 
Armstrong. Dieu tiendra M. Tkach responsable, comme 
aucun autre homme sur cette terre! Cet homme a affaire 
au Dieu de gloire (Exode  24:15-16; 19:16-21). Que Dieu aide 
l’homme qui oublie cela!
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O Ù  E S T  L E  C O U R AG E  D E  J O S U É ?

Il semble que le Josué de l’époque de Moïse possédait une force 
de premier plan—le courage spirituel (Josué 1:5-7). Dieu lui a 
enseigné la façon d’utiliser cette qualité, lui montrant à quel 
point il en aurait besoin.

Le courage spirituel est peut-être le plus grand besoin 
des églises laodicéennes. Sans lui, les autres vertus 
n’ont que peu de valeur! Le peuple de Dieu ne peut pas 
trembler de peur, et cependant continuer à croître dans l’amour 
de Dieu. Dieu dit: «Le juste a de l’assurance comme un jeune 
lion» (Proverbes 28:1).

L’Église a reçu l’ordre d’avertir ce monde. M. Tkach a dit 
que le monde était dans une phase philadelphienne, du vivant 
de M. Armstrong. À présent, il affirme que le monde est dans 
une phase laodicéenne. Par conséquent, l’Église ne peut avertir 

APRÈS LA MORT DE M. ARMSTRONG, l’eud a rouvert Big Sandy, fermé 
Pasadena et agrandi massivement le campus de Big Sandy avec de 
nouveaux bâtiments. En 1994, le collège a été accrédité. Ce sont tous les 
changements que M. Armstrong ne voulait pas faire..
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le monde, comme M. Armstrong l’a fait, parce que les gens 
n’accepteraient tout simplement pas le message, a-t-il dit.

Comment Paul répondrait-il à une telle stratégie? Lui qui 
a été maudit, battu, lapidé et laissé pour mort, et finale-
ment décapité pour avoir prêché le même message que M. 
Armstrong a prêché plus tard! Le message doit être prêché, que 
les gens le reçoivent ou non. Dieu dit de les avertir! Le Christ 
et tous les messagers de Dieu ont été traités de façon brutale 
pour avoir prêché l’Évangile à des gens qui ne voulaient pas 
accepter le message d’avertissement de Dieu.

Cette nation [les États-Unis] possède un pouvoir bien plus 
grand qu’aucune autre nation sur cette terre. Il lui manque 
aussi la volonté de s’en servir (Lévitique 26:19). De nos jours, 
l’eud possède un pouvoir, pour communiquer la vérité de Dieu, 
bien plus grand qu’aucune autre ère de l’Église—mais il lui 
manque aussi la volonté de s’en servir!

Les dirigeants de l’eud ont absorbé l’esprit de cet âge. C’est, 
là, la maladie des Laodicéens. Aujourd’hui, il leur manque 
la compréhension et le courage pour transmettre le puissant 
message de Dieu!

L’émission télévisée, Le Monde à venir, était un message 
puissant. Mais après la mort de M. Armstrong, le nouveau for-
mat de l’émission citait la Bible beaucoup moins fréquemment, 
et faisait souvent référence aux autorités de ce monde. Résultat? 
L’émission a eu un taux de réponses extrêmement bas. Cela a 
poussé à cette prise de décision incroyable, au début de 1994: 
«Après cette saison télévisée, nous commencerons à utiliser la 
télévision d’une façon nouvelle, et plus efficace. Au lieu d’une 
demi-heure d’émission, nous commencerons à diffuser des 
annonces spéciales pour La Pure vérité et d’autres littératures 
sur des stations locales, dans des zones où nous avons des 
congrégations» (lettre d’un membre, du 24 février 1994). M. 
Tkach attribuait cette décision drastique au «coût exorbitant, et 
en constante augmentation, de la télévision», et doutait même 
que la télévision soit «un média approprié pour prêcher l’Évan-
gile»! (Worldwide News du 15 février 1994). M. Armstrong serait, 
à coup sûr, en désaccord. Avant sa mort, l’émission télévisée, 
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qui avait un énorme succès, passait sur près de 400 stations à 
travers le monde!

J’ai lu de nombreux articles dans le Wall Street Journal, et 
dans d’autres sources de nouvelles, qui sont beaucoup plus 
puissants que les articles et les brochures de l’eud! Cette 
dernière n’a, maintenant, plus d’émission télévisée. L’Église a 
été mandatée par Dieu pour avertir le monde! La meilleure 
brochure que l’eud avait probablement à sa disposition pour 
faire ce travail, c’était L’Apocalypse enfin dévoilée. L’eud en a 
cessé la publication. C’est incroyable!

Dieu parle de «la force du peuple saint», qui sera «brisée» 
(Daniel  12:7). L’eud a le pouvoir de communiquer. Dieu le lui 
a donné. Elle ne se sert tout simplement pas de ce pouvoir 
comme Dieu l’entend.

La famine de la parole de Dieu approche à grands pas. Alors, 
les deux témoins, qui mourront à cause de la vérité de Dieu, 
prêcheront l’avertissement final à ce monde avant le retour du 
Christ. Nous avons besoin de dirigeants dans l’Église de Dieu 
qui soient disposés à mourir pour Dieu! Beaucoup de ceux 
qui n’ont pas cette disposition mourront dans la Tribulation!

Il y a plusieurs années, M. Tkach a déclaré à Big Sandy: «Par 
le passé, nous avons trop insisté sur les prophéties.» Ce n’est 
tout simplement qu’un autre rabaissement de Armstrong, et de 
la mission de l’Église! L’eud devrait, maintenant, mettre davan-
tage l’accent sur les prophéties—pas moins. Il y a probablement 
eu dix fois plus de prophéties accomplies depuis 1989, que 
pendant les quinze dernières années, et l’eud met maintenant 
moins l’accent sur les prophéties comme jamais auparavant.

Il faut du courage pour avertir le monde.

« L’ É R U D I T  D A N S  L E  T A B E R N A C L E »

Les «compagnons» de Josué utilisent de plus en plus l’approche 
qu’ont les érudits de ce monde pour comprendre la Bible.

Dieu dit qu’Il retranchera l’érudit (Malachie 2:12). Le mot 
«érudit» signifie «celui qui possède la réponse»—mais pas 
nécessairement la bonne.
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Le prophète Malachie essayait de corriger une crise de la 
foi, causée par un sacerdoce qui se fiait de plus en plus à l’hu-
main, au raisonnement érudit. Nous voyons la même condition 
dans l’eud aujourd’hui. Si l’eud compte autant sur ces érudits, 
c’est parce qu’elle leur donne trop d’autorité. Les dirigeants ont 
l’autorité pour inviter les érudits dans le tabernacle. Cela veut 
dire que ces responsables «ne sont plus sur la bonne voie». C’est 
la même direction qu’avaient prise maints chefs de l’eud au 
cours des années 1970, lorsque M. Armstrong a dû supprimer 
le comité de recherche doctrinale.

Selon le Dr Donald Ward, ils suppriment maintenant «les 
préjugés anti-éducatifs dans l’Église et le collège». Cela s’est 
produit aussi dans les années 1970. Cela ne signifie-t-il pas 
que les dirigeants de l’eud rejettent une grande partie de ce 
que M. Armstrong a enseigné au sujet de l’éducation de nos 
jours? N’est-ce pas M. Armstrong qui a créé beaucoup de ces 
«préjugés» dont parle le Dr Ward? Bien sûr, c’est lui! Il fallait 
que ce soit M. Armstrong! Ils le savent—mais ils ne veulent 
tout simplement pas le dire ouvertement.

À nouveau, c’est de la direction—s’éloignant du standard 
philadelphien—dont nous devons nous inquiéter.

M. Armstrong nous a enseigné d’éviter les domaines de 
l’éducation comme la psychologie, la sociologie, la théologie 
de ce monde, et une bonne partie des lois de l’homme. Nous 
n’entendons pas les mêmes conseils de prudence venant des 
dirigeants actuels de l’eud.

Le Dr Ward a également déclaré que ces préjugés anti-
éducatifs «étaient dans l’Église et le collège depuis des 
années». Il semblerait que M. Armstrong ait commis une 
sérieuse erreur pendant des années, que les érudits de l’Église 
doivent maintenant corriger! Il n’en est rien! En fait, ils sont 
infidèles «à la femme de [leur] jeunesse», et s’éloignent des 
«instructions» mentionnées dans 2 Thessaloniciens 2:15!

Lisez ce que M. Armstrong disait dans une édition spéciale 
des Worldwide News, datée du 24 juin 1985: «C’était alors 
[dans les années 1970] que la question de l’obtention de 
l’accréditation, venant des sociétés organisées pour 
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l’accréditation de l’éducation séculière, est deve-
nue un problème. Les libéraux de Pasadena voulaient 
l’accréditation. Ils ne voulaient pas être accrédités en tant 
que collège biblique, mais comme un collège d’enseignement 
général ou une université. À ce titre, le collège se serait trouvé 
soumis aux règlements de la société d’accréditation séculière 
qui aurait plus ou moins déterminé les lignes de conduite et les 
programmes scolaires.

«Finalement, cet effort de la part des libéraux a fait aug-
menter les inscriptions au collège, de la limite approxi-
mative de 500 élèves, que j’avais fixée, à environ 1 400 et même 
plus. [Au début de 1992, il y en avait 1 500!] Ce n’était plus le 
collège de Dieu. J’avais réalisé le danger d’une communauté 
collégiale ayant plus de 500 étudiants, en résidence sur le cam-
pus, et j’avais établi cela comme une politique définitive pour le 
collège. Mais, durant ces années, où la plupart du temps j’étais 
absent du siège central de Pasadena, des changements se fai-
saient graduellement tant dans les lignes de conduite 
du collège que dans les doctrines de l’Église.

«Jésus-Christ avait fondé ce collège, par mon entremise, en 
tant que collège de Dieu. J’avais réalisé combien l’éducation 
supérieure avait dérivé vers le matérialisme. Les valeurs 
morales et spirituelles étaient presque totalement délaissées 
dans les collèges et universités. J’ai pris conscience de la grande 
responsabilité d’éviter de négliger cette dimension manquante 
dans l’éducation, lors de la fondation du collège Ambassador.»

Voici un autre commentaire de M. Armstrong, dans une 
lettre datée du 9 mars 1981: «Nous pourrions nous qualifier 
pour l’accréditation, à Pasadena et à Big Sandy—mais nous ne 
le ferons pas, parce que le gouvernement des collèges devrait 
être selon ce qui se fait dans les institutions éducatives de ce 
monde—le gouvernement de Dieu devrait partir. Nous avons 
déjà la plus haute accréditation de toutes—celle du 
Dieu tout-puissant!»

Comme vous savez, le collège a maintenant été accrédité. 
Cela pourrait aider des jeunes diplômés du collège Ambassador 
à trouver du travail. Mais aucun profit ne pourrait jamais 
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justifier la suppression du gouvernement de Dieu! Et 
nous ne devons pas oublier que Dieu donnera de bien plus 
grands avantages à ceux qui Lui obéissent!

Surveillez et écoutez les nouvelles au sujet de l’Université 
Ambassador. Elle répète les erreurs du passé. Elle a déjà accepté 
l’accréditation selon les normes du monde, au lieu de celles 
de Dieu! [L’Université Ambassador a fermé en 1997.] En août 
1979, M. Armstrong écrivait dans la Good News un article 
intitulé «Comment Satan injecte de fausses doctrines»: «Dans 
l’Église de Dieu, de nos jours, des «érudits» autoproclamés se 
sont groupés en ce qu’ils ont appelé un comité doctrinal se 
consacrant non pas à découvrir de nouvelles vérités, mais 
essayant plutôt de réfuter les vraies doctrines que Jésus-
Christ a mis dans Son Église par l’intermédiaire de Son apôtre, 
et d’injecter de fausses doctrines dans l’Église de Dieu.

«Cette même chose est survenue au temps de l’apôtre Paul 
et des premiers apôtres. Satan a, en effet, aveuglé et trompé 
ceux qui, avec un cœur honnête, avaient accepté la 
vérité de Dieu!

«Frères, pensons-nous que nous sommes tellement supé-
rieurs à ceux des premier, deuxième et troisième siècles que 
Satan n’ait pas pu essayer de pervertir la vérité de Dieu, 
aujourd’hui?»

Trop de gens, aujourd’hui, ont dérivé dans un état de 
croyance selon laquelle l’Église ne peut être trompée. M. 
Armstrong a mis en garde contre cette attitude. Dieu nous 
avertit de ne pas placer notre confiance dans les érudits qui 
vont être retranchés!
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6

«L’homme impie»

L’É g l i s e  d e  D i e u  a  a p p l i q u é 
2  Thessaloniciens 2:3-4 au monde, pour 
la plus grande partie. Mais cette Écriture ne 

s’applique pas au monde. Il y a un nombre impressionnant de 
passages bibliques montrant que ce verset s’applique à l’Église 
de Dieu.

«L’homme impie» n’est pas un personnage religieux de ce 
monde. Il s’assoit «dans le temple de Dieu». Même certains 
commentaires, comme The Interpreter’s Bible Commentary, 
disent: «La rébellion, au sens propre, se produit à l’intérieur de 
l’Église de Dieu». Si des gens dans le monde comprennent 
cela, le peuple de Dieu le devrait, certainement!

Nous savons depuis des années que le temple de Dieu, 
c’est l’Église.

Si nous examinons soigneusement 2 Thessaloniciens 2, nous 
voyons que le sujet principal, c’est l’Église de Dieu—et 
non pas le monde. Le sujet, c’est le retour du Christ, et la fin de 
cet âge. Il est à portée de main ou imminent. Il pourrait être 
très imminent!

«Pour ce qui concerne l’avènement de notre Seigneur Jésus-
Christ et notre réunion avec lui, nous vous prions frères, de ne 
pas vous laisser facilement ébranler dans votre bons sens, et de 
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ne pas vous laisser troubler, soit par quelque inspiration, soit 
par une parole, ou par une lettre qui semblerait venir de nous, 
comme si le jour du Seigneur était déjà là. Que personne ne 
vous séduise d’aucune manière; car il faut que l’apostasie 
soit arrivée auparavant [‘car ce jour ne viendra pas 
avant qu’il n’y ait une apostasie d’abord’ (selon la version 
du King James)], et qu’on ait vu paraître l’homme impie, le 
fils de la perdition, l’adversaire qui s’élève au-dessus de tout 
ce qu’on appelle Dieu ou de ce qu’on adore; il va jusqu’à s’asseoir 
dans le temple de Dieu, se proclamant lui-même Dieu [‘mon-
trant qu’il est Dieu’ (selon la version du King James)]» (versets 1-4).

«Ce jour», c’est le moment où Dieu va intervenir dans les 
affaires humaines, lorsque Jésus-Christ reviendra pour gouver-
ner les nations.

D’abord, voyons ce que cette Écriture ne dit pas. Elle ne se 
rapporte pas à un personnage religieux du monde qui serait 
dans un temple à Jérusalem. Beaucoup de ministres de Dieu 
croient déjà que les Arabes ne laisseront jamais un temple se 
construire à Jérusalem. Même si un temple est construit à 
Jérusalem, ce ne sera pas le temple de Dieu! Les Juifs n’ont 
pas été mandatés pour construire le temple de Dieu, comme 
l’ont été, anciennement, Zorobabel ou Salomon. S’ils construi-
saient un temple, ce serait le temple des Juifs, et non pas le 
temple de Dieu—tout comme c’était «la fête des Tabernacles 
des Juifs» (Jean 7:2), et non pas la fête des Tabernacles de Dieu.

Le premier verset de 2  Thessaloniciens 2 s’adresse aux 
«frères»—au peuple de Dieu. Le verset 3 dit: «Que personne ne 
vous séduise …». M. Armstrong a toujours enseigné que vous 
signifie les saints de Dieu. Dans Matthieu 24, versets 4 et 9, le 
Christ dit vous lorsqu’Il fait référence à Ses disciples. Cela se 
répète maintes fois tout au long de la Bible.

Dans ce chapitre, deux sujets sont discutés: le «retour du 
Christ», et une «apostasie». Sur quoi porte cette apostasie? Sur 
la vérité de Dieu (versets 10, 15). C’est une ère de l’Église 
tout entière qui apostasie la vérité de Dieu! Cela se 
rapporte au peuple de Dieu—aux Laodicéens. Ils avaient la 
vérité, mais ils ne l’ont pas aimée. Certains sont en train de périr 
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spirituellement parce qu’ils ne discernent pas ce mal. Ils ne 
rejettent pas totalement la vérité de Dieu, mais ils corrompent 
fortement la foi.

Qu’est-ce que «l’apostasie» a à voir avec un faux chef reli-
gieux à Jérusalem? Il n’y a aucun lien direct!

Il y a une «apostasie auparavant» (verset 3). «Auparavant» 
est un mot-clef (il en est ainsi dans l’original grec). L’apostasie 
vient auparavant—le retour du Christ en second lieu. Ce 
sont les deux principaux sujets discutés dans ce chapitre. 
L’accentuation est mise sur «l’apostasie».

«L’homme impie» fait partie de cette apostasie. Sinon, le verset 
3 pourrait se lire comme suit: «Il y a une apostasie auparavant, 
et un ‘homme impie’ en second lieu …». Mais il ne se lit pas de 
cette façon. Le sujet du verset 3, c’est l’apostasie auparavant; et 
ce qui suit, la révélation de «l’homme impie», fait partie de 
l’apostasie. Cette chronologie est donnée pour nous aider à 
comprendre ce qui se produit à l’intérieur de l’Église de 
Dieu juste avant le retour du Christ. «Il [le jour du Seigneur et du 
retour du Christ] ne viendra pas avant que la rébellion ne se soit 
produite tout d’abord, avec l’apparition de Celui qui n’a pas de 
loi …» (verset 3, selon la Moffatt). C’est une «rébellion» contre la 
vérité de Dieu, ou une «apostasie» de cette vérité, qui doit se pro-
duire avec l’apparition de «l’homme impie». C’est une rébellion 
gigantesque contre le gouvernement de Dieu!

Ce chapitre n’a pas un seul verset qui parle d’un faux pro-
phète à Jérusalem! Tout se passe à l’intérieur de l’Église de 
Dieu!

La notion de faux chef religieux à Jérusalem ne serait pas 
adéquate avec le reste du chapitre. Lisez-le soigneusement. Il 
couvre principalement l’apostasie—qui concerne précisément 
le peuple de Dieu, d’un bout à l’autre de ce chapitre. «L’homme 
impie» est révélé PAR l’apostasie de la vérité de Dieu.

Paul dit que le peuple de Dieu pourrait «être ébranlé dans 
son bon sens» et «troublé» (verset 2)—ce qui sous-entend une 
violente perturbation. (Dans Actes 16:26, le terme «ébranlé» est 
utilisé pour désigner l’ébranlement des fondations de la prison 
par un tremblement de terre.) «Troublé» est un mot encore plus 
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fort, comme «terrifié». Le peuple de Dieu entre dans de tels 
temps. Certains pourraient dire que Dieu a abandonné Son 
Église. La vérité, c’est que Dieu nous a avertis, il y a de cela, près 
de 2 000 ans, de cet événement tragique, et Dieu nous donne 
des indications spécifiques saisissantes.

C’est un temps où les gens sont séduits à l’intérieur de 
l’Église (2  Thessaloniciens 2:3). Le mot traduit par «séduits» 
serait mieux traduit par «trompés». Ce mot signifie non 
seulement donner une fausse impression, mais en fait égarer. 
En outre, bien souvent, ce mot inclus l’idée de tromperie prémé-
ditée. Certains des changements doctrinaux sont-ils faits par les 
dirigeants laodicéens quand ils en savent davantage?

Le dernier avertissement à l’ère de Philadelphie a été: «Que 
personne ne prenne ta couronne» (Apocalypse  3:11). Ces ins-
tructions ont été données immédiatement avant que le Christ 
ne commence à avertir l’Église laodicéenne (versets 14-19). Les 
Philadelphiens prennent garde à cet avertissement. Beaucoup 
de Laodicéens vont permettre à une personne de prendre leur 
récompense—et certains perdront même leur couronne, leur 
vie éternelle.

C’est un avertissement puissant pour nous tous. Il va y 
avoir une tentative délibérée, par «un homme impie», pour 
séduire le peuple de Dieu. (Bien entendu, tout comme Josué et 
ses «compagnons», l’homme impie a des assistants.) De faux 
enseignements seront répandus parmi le peuple de Dieu, par 
ses dirigeants. Tout cela se produit juste avant le retour du 
Christ—à l’intérieur de l’Église de Dieu! La majorité des 
commentaires appelle cela «une grande apostasie». À mesure 
que cette histoire se déroule, vous verrez que tout est vrai. 
Cela implique beaucoup de gens. Veuillez vous rappeler que 
beaucoup de gens sont impliqués—probablement, des dizaines 
de milliers!

Dans certaines versions, y compris dans la traduction 
Williams, l’«apostasie» est appelée une «grande révolte». La 
rébellion est tellement importante que Dieu l’utilise comme 
un signe. Ce n’est pas un petit événement insignifiant. Dieu 
donne un signe au monde que la fin de cet âge est proche 
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(Matthieu  24:14), et Il donne un signe qui revêt un caractère 
encore plus urgent à Son peuple! Les membres qui ont l’esprit 
philadelphien verront ce signe, et y prendront garde. Ils verront 
qui sont les véritables rebelles au gouvernement de Dieu!

L’apostasie de la vérité est un signe que tous ceux qui font 
partie du peuple de Dieu peuvent voir—cela, juste avant le 
retour du Christ! Elle introduit la grande Tribulation et la 
Seconde venue du Christ. Malheureusement, beaucoup ne 
prendront pas garde à ce signe.

D’autres versions rendent 2 Thessaloniciens 2:3 comme suit: 
«Car il [le retour du Christ] ne peut pas venir à moins que 
l’apostasie ne vienne d’abord» (Weymouth); «Car cela ne peut 
pas avoir lieu avant que la grande révolte ne se produise» 
(Williams); «Ce jour ne peut pas venir avant la rébellion 
finale contre Dieu» (New English Bible). «Ce jour»—le retour 
du Christ—ne peut pas venir, tant que l’apostasie de la vérité de 
Dieu ne s’est pas produite dans l’église de Dieu!

L’expression «à portée de main» signifie aussi «était déjà 
là» (voir la Interpreter’s Bible). Le point important, c’est qu’un 
événement «était déjà là», ayant un rapport DIRECT 
avec le retour de Jésus-Christ! Cette «apostasie» révèle que 
le retour du Christ est imminent. En d’autres termes, lorsque 
vous voyez cette «apostasie» de la vérité que Dieu nous a 
enseignée en grande partie par M. Armstrong, c’est le moment 
de penser très sérieusement que le Christ revient bientôt—très 
bientôt!

Encore une fois, il ne s’agit pas d’un petit événement sans 
importance. C’est un signe que tous, dans l’Église de Dieu, 
verront—qu’ils le comprennent ou non. Une telle révolte contre 
la vérité de Dieu n’est pas quelque chose qui peut être cachée 
aux membres de l’Église de Dieu. Elle est gigantesque. C’est 
un égarement de toute l’ère de l’Église laodicéenne—se 
consolant par le nombre de ses membres! Elle se rebelle 
contre le gouvernement de Dieu! Tout cela est déclenché par 
une personne. «Que personne ne prenne ta couronne.»

Auprès de cette «apostasie», les problèmes des années 1970 
paraissent peu importants. À cette époque-là, certains diri-
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geants de l’eud pensaient que M. Armstrong allait mourir. Par 
conséquent, nous avons vu les gens changer à un degré stupé-
fiant. Leur véritable caractère a fait surface. Mais cela n’était 
qu’une petite image de ce que l’Église affronte aujourd’hui.

Ce que l’Église avait négligé par le passé, c’est le fait que cet 
«homme impie» est révélé par cette apostasie de la vérité de 
Dieu. C’est le moment où il est «révélé» ou «mis à découvert», 
et la manière dont il l’est. Le chef de l’Église laodicéenne 
dirige cette apostasie, ou bien il donne à quelqu’un d’autre un 
grand pouvoir pour le faire. L’«homme impie» est assis dans le 
temple de Dieu, l’Église (1 Corinthiens 3:16-17; 2 Corinthiens 
6:16; Éphésiens 2:21; Apocalypse 3:12). Il s’assied dans l’Église de 
Dieu, se servant du gouvernement de Dieu pour atteindre ses 
propres buts, qui sont contraires aux «instructions … reçues» 
(2 Thessaloniciens 2:15).

S’il est celui qui montre «qu’il est Dieu», «l’homme impie» 
doit être un dirigeant très important. Il montre qu’il est 
Dieu—il ne dit pas qu’il l’est. Il a un grand pouvoir. Il ne s’en 
sert pas nécessairement pour tyranniser le peuple de Dieu, 
mais pour le séduire!

Néanmoins, ceux qui s’opposent à cet «homme impie», en 
prenant position pour ce que le Christ et M. Armstrong ont 
enseigné, seront cruellement opprimés—tant qu’ils resteront 
dans l’eud! Rappelez-vous que ce pouvoir est à l’origine du 
fait que certains, parmi le peuple de Dieu, sont «ébranlés» ou 
«troublés».

«L’homme impie» obtient des gens qu’ils se tournent vers 
lui plutôt que vers Dieu, et les instructions du passé que Dieu 
nous a données. Il est en train de conduire un grand nombre du 
peuple de Dieu vers l’étang de feu! (verset 10). Rien ne pourrait 
être plus sérieux!

« L E  F I L S  D E  L A  P E R D I T I O N »

«L’homme impie» est appelé «le fils de la perdition». C’est 
le même qualificatif dont s’est servi le Christ 
pour désigner Judas Iscariot—et seulement Judas 



LE MESSAGE DE MALACHIE

90

(Jean  7:12)—jusqu’à «l’homme impie» dont il est question dans 
2 Thessaloniciens.

M. Armstrong a souvent parlé de la Bible comme d’un 
livre codé. La corrélation entre Judas et «l’homme impie» des 
temps modernes en est un bon exemple. Le Christ nous dit 
que «l’homme impie» va commettre une trahison mons-
trueuse—tout comme Judas Iscariot! Cette trahison a tout 
à voir avec l’«apostasie». La trahison et l’apostasie de la vérité de 
Dieu ont également tout à voir avec l’Église laodicéenne.

Ce n’est pas une trahison mineure. C’est une trahison 
majeure—comme celle de Judas à l’égard du Christ! Une 
ère tout entière de l’Église serait trahie et menée hors du droit 
chemin. Jusqu’à la dernière nuit, les disciples ne se doutaient 
pas de la trahison de Judas Iscariot. L’Église sera-t-elle dans sa 
«dernière nuit» lorsque «l’homme impie» sera révélé?

Comment cette trahison a-t-elle pu se produire? «Ne vous 
souvenez-vous pas que je vous disais ces choses, lorsque j’étais 
encore chez vous? Et maintenant vous savez ce qui le retient 
[du grec «katecho» signifiant «retient» ou «empêche»] afin qu’il 
[l’homme impie] ne paraisse qu’en son temps. Car le mystère 
de l’iniquité agit déjà; il faut seulement que celui qui le retient 
[de nouveau «katecho»] encore ait disparu [ou ‘soit ôté du 
chemin’, selon la King James] (2 Thessaloniciens 2:5-7).

La version Phillips dit au verset 6: «Vous vous rappellerez 
aussi probablement que je [Paul] parlais d’une ‘puissance 
restrictive’ qui opérerait jusqu’à ce que vienne le temps pour 
l’apparition de cet homme». Elle dit au verset 7: «Mais ses 
activités sont restreintes jusqu’à ce que j’ai appelé ‘la puissance 
restrictive’ soit enlevée».

La «contrainte», au verset 6, est [dans la langue grecque] du 
genre neutre («ce qui le retient»)—faisant référence à l’Esprit de 
Dieu. Au verset 7, la «contrainte» est du genre masculin («celui» 
qui le retient encore, non pas «ce» comme au verset 6). Ainsi, au 
verset 7, la «contrainte» est personnifiée, indiquant que c’est un 
homme «qui» retient. L’Esprit de Dieu est derrière tout cela, et 
c’est à lui qu’il est fait référence au verset 6. L’Esprit saint n’est 
pas une personne, par conséquent c’est le genre neutre qui est 
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utilisé ici. Mais Dieu Se sert bien d’un homme pour accomplir 
Son Œuvre d’où le genre masculin utilisé au verset 7). Nous 
voyons clairement un homme utilisé par l’Esprit de Dieu.

Dans l’Église de Dieu, il y a toujours eu des gens dont Satan 
peut se servir, à moins qu’ils ne soient contrôlés. Dieu a main-
tenant ôté ce contrôle pour nous montrer à tous de qui il s’agit. 
Il n’y a plus de mystère!

Qui est le «celui» qui doit être «ôté du chemin»? Nous savons 
que le Christ est la puissance principale, ici. Mais le Christ n’a 
pas été ôté du chemin. Le Christ a utilisé Paul à son époque 
pour retenir cette force satanique qui est aussi mentionnée 
dans 2 Thessaloniciens 2.

Y a-t-il eu, en ce temps de la fin, un homme remarquable, ou 
un «celui» qui a retenu de mauvaises influences tout comme 
Paul? Bien sûr! C’est Herbert W. Armstrong qui a contenu les 
forces libérales, particulièrement dans les années 70, comme il l’a 
vraiment fait tout au long de sa vie spirituelle. Puis, le 16 janvier 
1986, «celui» a été «ôté du chemin». M. Armstrong est mort—
même si son médecin affirmait qu’il aurait encore pu vivre 20 ans.

Dans les Worldwide News du 24 juin 1985, M. Armstrong 
écrivait: «Un dernier message personnel. Dans quelques jours, 
j’aurai 93 ans. Depuis quelques années, il y en a certains qui, 
tels des vautours, attendent ma mort. Ils aimeraient revenir 
et prendre la direction de l’Église à ma place. J’ai été profon-
dément préoccupé à ce sujet, mais en aucune façon inquiet. Il 
s’agit de l’Église de Dieu, et non celle d’un homme. Jésus-Christ 
est le Chef vivant de cette Église. Pas moi.»

Il a ajouté: «Frères, mettez votre foi dans le Christ et dans le 
Dieu vivant, et non pas en moi. Si le Christ devait m’enle-
ver …». Le Christ, en effet, a enlevé M. Armstrong—il a été 
«ôté du chemin» par la mort.

Il y a un «mystère de l’iniquité» (verset 7), parce qu’il était 
caché. Il n’osait pas se montrer à cause de «celui» qui le retenait. 
C’était un homme que l’on voyait, et dont on craignait l’auto-
rité—Herbert W. Armstrong.

Le Jamieson, Fausset and Brown Commentary traduit le ver-
set 7 comme suit: «La continuation du mystère de l’iniquité qui 
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agit se fait seulement jusqu’à ce que celui qui le retient soit 
ôté du chemin. Alors il n’œuvrera plus dans le mystère, 
mais ouvertement». Lorsque M. Armstrong a été «ôté du 
chemin», le mystère de l’iniquité a commencé, alors, à 
œuvrer ouvertement!

Le mystère «agit déjà». Il était à l’œuvre avant la mort de M 
Armstrong—mais pas ouvertement. Par exemple, l’Œuvre de 
Dieu en Australie n’est jamais revenue «dans le droit chemin», 
contrairement à la plupart des autres régions, après la rébellion 
des années 1970. Et ce, parce qu’on a caché les vrais problèmes 
à M. Armstrong. L’Église de Philadelphie a reçu de nombreuses 
lettres d’Australiens, détaillant cette tromperie qui a eu lieu 
avant la mort de M. Armstrong. C’est un exemple de ce dont 
parle Dieu lorsqu’Il dit que le mystère «agit déjà».

L’Esprit de Dieu ne retient pas cet «homme impie». C’est, là, 
son problème. Ce qui le retenait, c’était quelqu’un qui a été ôté 
du chemin—quelqu’un qui l’a retenu, lui et d’autres, durant 
des années! C’était l’Esprit de Dieu œuvrant par M. 
Armstrong qui a retenu «l’homme impie».

Dieu détruira l’œuvre des Laodicéens (verset 8). C’est 
un plan de Dieu en trois volets. Premièrement, «l’homme 
impie» est révélé. Comment? «En ce temps-là Jésus prit la 
parole, et dit: Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, de 
ce que tu as caché ces choses aux sages et aux intelligents, et de 
ce que tu les as révélées aux enfants» (Matthieu 11:25). Dieu a 
révélé Sa vérité aux enfants. La vérité est révélée par Dieu. La 
vérité de Dieu n’est pas quelque chose que les hommes peuvent 
comprendre sans Dieu, elle doit être révélée.

Dieu la révélera seulement aux «enfants»—c’est-à-dire aux 
saints qui ont une attitude d’enfant. Avant toute chose, Dieu doit 
révéler «l’homme impie». Dieu a fait cela par l’intermédiaire du 
Message de Malachie. C’est pourquoi les dirigeants de l’eud ont 
peur du Message de Malachie. La vérité révélée de Dieu détruira 
leurs duperies malfaisantes. Beaucoup de membres de l’eud 
étudient Le Message de Malachie, et voient que l’eud a quitté le 
droit chemin. Ce message cause des perturbations dans la vie de 
beaucoup de membres qui sont restés dans l’Église universelle, 
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et en a poussé beaucoup à quitter l’Église laodicéenne pour 
suivre l’Église de Philadelphie de Dieu.

Dans la seconde étape, «le Seigneur Jésus détruira par le 
souffle de sa bouche» (2 Thessaloniciens 2:8). Ainsi, le méchant 
complot est révélé, et consumé par la bouche de Dieu—par 
Sa vérité. Cela est fait par l’enseignement et la prédication de 
la vérité révélée de Dieu (en grande partie par Le Message de 
Malachie). Dans Osée 6:5, Dieu dit: «Je les tuerai par les paroles 
de ma bouche» (voir aussi Ésaïe  11:4). D’abord, Dieu révèle 
l’erreur, ensuite Il commence à la consumer. Au début, c’est un 
processus graduel. Beaucoup verront ce qui arrive. Néanmoins, 
il semble que la majorité n’acceptera pas la vérité de Dieu sur 
«l’homme impie» avant la Tribulation (Ézéchiel 33:31-33).

Puis dans la troisième étape, Dieu «l’écrasera [l’œuvre 
mauvaise] par l’éclat de Son avènement» (2 Thessaloniciens 2:8). 
Le mot «écrasera» pourrait être remplacé par «rendra ineffi-
cace» ou «rendra impuissant». Tout ce qui restera de la mau-
vaise œuvre de l’eud sera remplacé ou détruit lors du retour 
du Christ. Ceux qui ne réussiront pas à se repentir dans la 
Tribulation perdront leur salut. Même Dieu ne sait pas encore 
qui se repentira ou qui ne se repentira pas, car Il a choisi de ne 
pas le savoir.

L’œuvre de rébellion des Laodicéens est destinée à être 
fracassée. Elle ne peut finir d’aucune autre manière parce que 
Dieu est contre elle.

Au temps de Paul, il y a eu aussi une «apostasie»—mais 
c’était seulement une préfiguration de ce qui se produit 
aujourd’hui. Ces versets de 2  Thessaloniciens 2 pourraient-
ils s’appliquer seulement à l’époque de Paul? Non, car cette 
«apostasie» est un signe pour alerter le peuple de Dieu sur le 
retour très proche du Christ (versets 1-3). C’est le même «signe 
miraculeux» (Soncino) mentionné dans Zacharie 3:8—l’aposta-
sie de Josué—qui indique que le retour du Christ est imminent. 
Cette «apostasie» doit se produire au temps de la fin, après la 
mort de M. Armstrong.

De plus, «l’homme impie» est assis dans l’Église de Dieu. 
C’est un événement majeur, à l’intérieur de l’église 
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de Dieu, qui ne s’est jamais produit auparavant—il 
n’a lieu qu’au temps de la fin! Comme cela est indiqué 
par le récit de Josué (Zacharie 3), cet événement doit aussi se 
produire juste avant le retour du Christ. Josué et «l’homme 
impie» sont tous les deux influencés par Satan (Zacharie 3:1; 
2 Thessaloniciens 2:9).

Nous voyons, à partir de Malachie 2:14-16, que quelqu’un 
conduit traîtreusement l’Église à l’écart de ses «instructions» 
(2 Thessaloniciens 2:15), à l’écart des traditions et instructions 
que Dieu nous a enseignées par «Élie» (M. Armstrong).

Nous voyons également comment Apocalypse 3 montre 
l’Église laodicéenne se détournant du standard de Philadelphie.

Toutes ces Écritures se rapportent aux Laodicéens qui se 
détournent du «tronc de l’arbre» qui a été établi par le Christ—
par l’entremise de M. Armstrong. Si vous examinez de près ces 
Écritures, vous verrez qu’elles révèlent toutes une «trahison»—
exactement comme la trahison décrite dans 2 Thessaloniciens 2.

C’est la grande vue d’ensemble dont nous devons nous 
rappeler.

S I G N E S  E T  P R O D I G E S  M E N S O N G E R S

«L’apparition de cet impie [le «fils de la perdition»] se fera, 
par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de 
signes et de prodiges mensongers» (2 Thessaloniciens 2:9). Le 
mot «signes» est rendu par «signes simulés» dans la Revised 
Standard Version. Ce «fils de la perdition» est fortement 
influencé par Satan. Satan avait aussi une prise sur le Josué de 
Zorobabel (Zacharie 3:1).

Selon les Vincent’s Word Studies in the New Testament, 
«signes et prodiges mensongers» est une traduction littérale. 
«Mensongers» caractérise les deux mots «signes» et «prodiges». 
Tous deux portent la marque de la «fraude».

Les deux mêmes mots, «signes et prodiges», sont aussi 
utilisés par Paul dans certains de ses autres livres. Par exemple, 
dans 2  Corinthiens 12:12, il est écrit: «Les preuves de mon 
apostolat ont éclaté au milieu de vous par une patience à toute 
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épreuve, par des signes, des prodiges et des miracles». Ici, Paul 
discute de signes et prodiges d’un apôtre. Généralement, le 
monde n’a pas accepté Paul comme un apôtre accomplissant 
des signes et prodiges. Mais le peuple de Dieu l’a accepté.

L’apôtre Herbert W. Armstrong a-t-il accompli des signes et 
des prodiges? Bien sûr! Son œuvre tout entière a été un miracle 
de Dieu! Il y a eu beaucoup de signes et de prodiges.

«Car je n’oserais pas mentionner une chose si Christ ne 
l’avait pas faite par moi pour amener les païens à l’obéissance, 
par la parole et par les actes, par la puissance des miracles et 
des prodiges, par la puissance de l’Esprit de Dieu; ainsi depuis 
Jérusalem et les pays voisins jusqu’en Illyrie, j’ai abondamment 
répandu l’Évangile de Christ» (Romains 15:18-19).

Ici, Paul s’est servi des deux mêmes mots grecs, signes et 
prodiges—manifestés par la puissance du Saint-Esprit de Dieu.

«Comment échapperons-nous en négligeant un si grand 
salut? Le salut annoncé d’abord par le Seigneur, nous a été 
confirmé par ceux qui l’ont entendu, Dieu appuyant leur 
témoignage par des signes, des prodiges, et divers miracles, 
et par les dons du Saint-Esprit distribués selon sa volonté» 
(Hébreux 2:3-4).

Une fois de plus, nous voyons les deux mêmes mots grecs—
signes et prodiges. L’Œuvre de Dieu s’accomplit toujours par 
Son Saint-Esprit. C’est un miracle accompagné de signes et de 
prodiges. Néanmoins, le monde ne le voit généralement pas de 
cette façon-là.

Dans 2 Thessaloniciens 2, Paul parle de signes et de prodiges 
mensongers d’un faux leader ou apôtre menteur (Apocalypse 
2:2). Ce leader dirige l’Église de Dieu, mais ses signes et ses 
prodiges mensongers ne viennent pas de l’Esprit saint de Dieu. 
Ses actions sont trompeuses, inspirées par Satan le diable.

Si nous laissons la Bible s’interpréter elle-même, la signifi-
cation devient claire. Beaucoup de gens supposent que ces deux 
mots doivent signifier des signes et des prodiges spectaculaires 
dans le ciel, ou quelque chose de semblable. La Bible révèle qu’il 
n’en est rien. Si vous désirez étudier davantage ces mots, voir la 
Strongs’s Concordance, numéro 4592 (signes) et 5059 (prodiges).
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C’est une fraude monstrueuse qui trompe spirituellement 
beaucoup de membres du peuple de Dieu—il semblerait, en fin 
de compte, y en avoir au moins 144 000! Ils sont tous victimes 
d’une fraude satanique à l’intérieur de l’Église de Dieu.

Le Josué de Zacharie chapitre 3, et «l’homme impie», ne sont 
pas la même personne. «L’homme impie» mène une rébellion 
en masse contre Dieu juste avant le retour du Christ, et il le 
fait par le biais d’un rôle de dirigeant dans l’Église de Dieu. 
Comme Josué.

«Puis cet homme sans loi sera révélé par le Seigneur qui le 
tuera par le souffle de sa bouche [Sa vérité], et le mènera à une 
fin par l’éclat de Sa venue (2 Thessaloniciens 2:8, selon la New 
American Standard Version). Il n’est pas nécessaire que cet 
«homme impie» soit destiné à la mort éternelle, mais lui et son 
œuvre seront menés «à une fin» lorsque le Christ reviendra. Il 
pourrait peut-être même se repentir de ce terrible péché qui est 
d’égarer le peuple de Dieu. Il est un modèle de Judas. La Bible 
ne dit pas que Judas a perdu sa vie éternelle.

Il est même concevable que cet homme n’ait jamais été 
converti. (M. Armstrong dit qu’il croyait que l’un des princi-
paux évangélistes qui a quitté au cours des années 1970 n’avait 
jamais été converti.) Ainsi donc, l’«homme impie» pourrait 
probablement être détruit physiquement (et non pas spirituel-
lement) lors du retour du Christ—comme beaucoup d’autres. 
Néanmoins, nous savons que, généralement, ces pécheurs de 
2 Thessaloniciens 2 sont en train d’être détruits spirituellement. 
Ils doivent se repentir pour éviter l’étang de feu. Nous savons 
que beaucoup se repentiront dans la Tribulation.

Après tout, dans 2 Thessaloniciens 2, Dieu dit qu’Il détruira 
l’œuvre de «l’homme impie». Cela pourrait certainement 
inclure l’homme—s’il ne se repent pas.

La version Moffatt donne une vue légèrement différente: 
«… le Seigneur Jésus détruira par le souffle de ses lèvres [ou 
Ses paroles] et réprimera par son apparition et son arrivée» 
(verset 8). «… Afin que tous ceux qui n’ont pas cru à la véri-
té … soient condamnés» (verset 12). Ainsi, tous ces pécheurs 
de 2 Thessaloniciens 2 sont condamnés—mais seulement s’ils 
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refusent de se repentir. Ils sont avertis, et il leur est donné un 
choix par Dieu au travers de l’Église de Philadelphie.

Plusieurs versions appellent 2 Thessaloniciens 2 la «grande 
et ultime rébellion». Apocalypse 3, Zacharie  3 et le livre 
de Malachie révèlent qu’il s’agit de l’Église laodicéenne. Pour 
comprendre 2 Thessaloniciens 2 il faut que notre attention soit 
centrée sur les Laodicéens.

D I E U  E N V O I E  « U N E 
P U I S S A N C E  D ’ É G A R E M E N T »

Beaucoup de membres du peuple de Dieu seront capturés par la 
tromperie de Satan, s’ils ne se réveillent pas! Dieu permet 
et envoie «la pleine force de l’illusion maléfique» 
(2  Thessaloniciens 2:11, selon la Phillips) ou «de puissantes 
hérésies parmi eux» (version Norlie).

Comprenez-vous «la pleine force de l’illusion maléfique»? 
Les mois et années à venir seront très révélateurs—pour le 
peuple de Dieu et pour Dieu.

Analysez les paroles suivantes de M. Tkach dans les 
Worldwide News du 10 octobre 1989: «Qui sont ceux que 
Jésus appela enfants du diable? Ceux qui pensaient avoir 
le monopole de la connaissance spirituelle. Ceux qui 
pensaient être les seuls à avoir une relation avec Dieu. 
Leur attitude pompeuse de supériorité spirituelle a fait 
d’eux des participants de l’attitude du diable».

Si nous pensons que nous avons «le monopole de la connais-
sance spirituelle» sommes-nous pour autant des «enfants du 
diable»? Vous n’avez jamais entendu M. Armstrong faire 
une telle déclaration! C’est parce qu’il savait que nous 
avons, en effet, le «monopole de la connaissance spirituelle». 
Cela fait-il de M. Armstrong un «enfant du diable»? Jésus-
Christ était d’accord avec M. Armstrong. Seuls ceux qui sont 
les fils engendrés de notre Père céleste ont l’Esprit saint et 
l’appel de Dieu (Jean 6:44). Dieu a appelé un «petit troupeau» 
aujourd’hui afin que celui-ci reçoive Son Esprit. Les membres 
baptisés de l’Église de Dieu sont les SEULS qui peuvent avoir 
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une véritable relation spirituelle avec Dieu—le reste du 
monde n’a pas reçu l’Esprit saint de Dieu. Ce n’est pas, là, «l’at-
titude du diable»—c’est la réalité! C’est la vérité de Dieu!

Nous aurions tous mieux fait de surveiller de telles décla-
rations trompeuses, et portant à confusion, émanant de l’eud. 
Elles conduisent certains à une fin effroyable.

«C’est pourquoi je vous dis: Tout péché, tout blasphème 
sera pardonné aux hommes, mais le blasphème contre l’Esprit 
ne sera point pardonné. Quiconque parlera contre le Fils de 
l’homme, il lui sera pardonné; mais quiconque parlera contre 
le Saint-Esprit, il ne lui sera pardonné ni dans ce siècle ni dans 
le siècle à venir» (Matthieu 12:31-32). Qui dit que nous avons «le 
monopole de la connaissance spirituelle?» Le Saint-Esprit de 
Dieu! Le Saint-Esprit est ce qui fait de nous des fils engendrés 
de Dieu—des gens rares sur cette terre! L’Esprit saint a institué 
une grande Œuvre par l’entremise de M. Armstrong. Le Saint-
Esprit a été utilisé pour «restaurer toutes choses», et pour nous 
donner «le monopole de la connaissance spirituelle». Nier cela, 
c’est s’approcher dangereusement du blasphème!

Certains, dans l’Église, ont-ils oublié qui ils sont? Ont-ils 
oublié combien les prémices sont uniques?

La déclaration de M. Tkach est dans la même catégorie 
que la «puissance d’égarement». Dieu envoie une puissance 
d’égarement, maintenant—à cet instant précis—venant 
des dirigeants de l’eud! Surveillez de près ce que vous lisez, 
parce que ce genre de déclarations faites par M. Tkach se voit 
fréquemment aujourd’hui dans les publications de l’eud.

Un ministre de l’eud, s’est élevé contre Le Message de 
Malachie. Son message enregistré sur cassette, a été 
envoyé à plusieurs congrégations de l’eud. Cela concernait 
2  Thessaloniciens 2. Il dit: «Dieu n’envoie pas une puissance 
d’égarement à Son peuple—pas le Dieu miséricordieux. Le 
Dieu de M. Flurry doit être un Dieu sévère et dur, comme celui 
dont parlent les protestants—pas mon Dieu. Il n’y a pas de 
preuve de cela».

Et pourtant l’apôtre Paul affirme: «Et avec toutes les séduc-
tions de l’iniquité pour ceux qui périssent parce qu’ils n’ont 
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pas reçu l’amour de la vérité pour être sauvés. Aussi Dieu 
leur ENVOIE-T-IL une puissance d’égarement, pour qu’ils 
croient au mensonge» (2 Thessaloniciens 2:10-11).

Pas de preuve? Relisez le verset 11. Il dit: «Dieu leur 
ENVOIE … une puissance d’égarement»! Le verset 10 dit que 
les gens SONT en train de périr spirituellement—au présent! 
(D’après la New International Version). Ils ont la vérité, mais ne 
l’aiment pas. Cela ne pourrait jamais s’appliquer au monde. Le 
monde n’a jamais eu la vérité de Dieu. Cela parle de l’Église de 
Dieu! Beaucoup de membres de l’eud sont induits en erreur—
ratant le test donné par Dieu.

Qu’est-ce qui pourrait être plus évident? Dieu envoie 
une «puissance d’égarement» aux gens qui ont la vérité! 
Son véritable peuple! Et la plupart périssent spirituellement. 
Pourquoi? Parce qu’ils n’aiment pas la vérité de Dieu! C’est la 
façon de Dieu de tester notre amour pour Sa vérité. Bientôt, 
beaucoup comprendront que les dirigeants laodicéens vont 
dans la mauvaise direction.

C’est donc une «apostasie» (verset 3) de la vérité—principa-
lement de la vérité donnée par le Christ, par l’entremise de M. 
Armstrong. Les «véritables élus» qui aiment la vérité de Dieu 
ne peuvent être séduits (Matthieu 24:24). Pourquoi ce ministre 
séduit dit-il que ce serait mal, pour les membres de l’eud, de 
lire ce que j’écris? Pourquoi les dirigeants de l’eud sont-ils si 
craintifs? N’est-ce pas la vérité qu’ils craignent? Ils ne condam-
nent pas de cette façon-là les publications des autres églises.

L’eud demande à ses membres de suivre un ministre—non 
pas la parole de Dieu.

Ce ministre déloyal dit aussi: «Eh bien, Dieu est vraiment 
faible. Je pensais que Dieu pouvait garder le contrôle de Son 
Église mieux que cela». Il dit encore: «Vous ne devez pas vous 
inquiéter que Dieu déserte l’Église. Si Dieu ne veut pas d’un 
dirigeant, Il l’ôtera du chemin».

Lisez votre Bible, et voyez ce qu’elle dit. Dans Apocalypse 2 
et 3, Dieu parle de cinq ères de l’Église qui se sont égarées. Dieu 
ne les a pas désertées—ce sont elles qui ont déserté 
Dieu! Dieu n’a pas ôté le dirigeant—Il a déplacé la lampe. Le 
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Christ a cessé de les guider parce qu’ils L’ont déserté. Il a alors 
suscité une autre Église, ou une autre ère.

Dieu dit qu’Il enverra une «puissance d’égarement» pour 
tester Son peuple. Dieu veut savoir si Son peuple L’aime, Lui et 
Sa vérité, plus qu’un homme, qu’une Église, et même plus que 
sa propre vie (Luc 14:26). C’est tout ce dont parle le chapitre de 
2 Thessaloniciens 2!

Frères, j’espère que vous avez conscience de la direction 
périlleuse prise par l’Église laodicéenne. Certains membres 
vont être perdus à jamais. Les membres de l’Église laodi-
céenne de Dieu doivent se réveiller! Ou ils sommeilleront 
jusque dans la grande Tribulation.

Tout au long de la Bible, Dieu dit que seul un petit groupe 
de prémices est appelé, en ce moment. À la lumière de la 
citation ci-dessus de M. Tkach, rappelez-vous que Zorobabel 
(M. Armstrong) a utilisé l’«Esprit» pour faire l’Œuvre de Dieu 
(Zacharie 4:6). Ce verset est une partie de l’encart de Zorobabel. 
Aucune déclaration de ce genre n’est faite dans la section de 
Josué du livre de Zacharie. Est-ce parce que Josué n’a pas une 
compréhension appropriée de l’Esprit saint de Dieu? Est-ce 
parce que, vraiment, il n’a pas «le monopole de la connaissance 
spirituelle»—qu’il devrait avoir?

Voyons ce que pensait M. Armstrong de l’Église qui a une 
relation unique avec Dieu, et «le monopole de la connaissance 
spirituelle». Il écrit ceci dans Le Mystère des siècles, dans le chapitre 
intitulé «L’identité et la nature de Dieu»: «Les milliards d’indivi-
dus qui peuplent notre planète ignorent non seulement la connais-
sance la plus essentielle—l’identité et la nature de Dieu—
mais en plus, ils ne semblent PAS VOULOIR L’ACQUÉRIR! 
Ils ont choisi d’ignorer cette connaissance essentielle, et 
cette relation possible chez un être humain!

«Étonnant? Certes! Mais non moins vrai!
«Pourquoi l’humanité a-t-elle choisi d’ignorer la relation 

la plus importante avec son Créateur? Il n’y a qu’une seule 
explication: toutes les nations ont été SÉDUITES (Apocalypse 
12:9). Le FAIT même que toute la terre ait été séduite prouve 
l’existence d’un imposteur très puissant!»
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N’est-il pas clair que seule l’Église de Dieu peut entretenir 
des rapports spirituels avec Dieu? Le monde entier est séduit. M. 
Armstrong était l’Élie de Dieu, du temps de la fin. Le nom Élie 
signifie «mon Dieu est Dieu». Le reste du monde adore un faux 
dieu, ou n’a pas de dieu du tout.

Lisez entièrement, dans Le Mystère des siècles, le chapitre 
intitulé «L’identité et la nature de Dieu». Dans tout ce chapitre, 
M. Armstrong dit exactement le contraire de la cita-
tion de M. Tkach!

Ce chapitre faisait-il partie des «nombreuses erreurs impor-
tantes» que les dirigeants de l’eud ont vues dans Le Mystère 
des siècles? Ce chapitre est-il l’une des principales raisons pour 
lesquelles le livre a été supprimé?

Dieu dit qu’Il envoie une «puissance d’égarement». Le 
peuple de Dieu va devoir décider qui a l’attitude du diable! 
Et quelle décision monumentale que celle-là! Beaucoup de 
choses sont déterminées par ce choix!

Le Dr Ward a donné un sermon, à Big Sandy, Le 2 décembre 
1989. Cette Écriture a été utilisée: «Voici, j’enverrai mon mes-
sager; il préparera le chemin devant moi …» (Malachie 3:1). Il a 
dit que Jean-Baptiste était le messager qui a préparé le chemin 
pour la Première venue du Christ. Il n’a fait nulle mention 
de M. Armstrong comme l’homme qui était le Jean-Baptiste 
des temps modernes. Il a dit que nous sommes tous «fils de 
Lévi» (verset 3)—que nous sommes tous des messagers. Cela 
semble vrai, mais ce n’est pas bibliquement correct. Les 
prophéties indiquent un messager que nous soutenons tous. 
La déclaration du Dr Ward n’est tout simplement qu’une «puis-
sance d’égarement» de plus pour induire en erreur les membres 
laodicéens sur l’Élie de Dieu, et le Jean-Baptiste, des derniers 
jours—Herbert W. Armstrong.

Le Dr Ward a expliqué comment l’eud change ses vues quant 
aux dons alimentant les fonds pour les ouragans et autres 
désastres. Cela va plus loin que simplement faire des dons aux 
victimes des catastrophes—qui ont certainement besoin d’aide. 
C’est un changement de la mission de l’Église établie par le 
Christ—par l’entremise de M. Armstrong. Au lieu de dépenser 
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l’argent pour avertir les gens en leur montrant pourquoi ces 
désastres se produisent, l’eud les aide financièrement. Bientôt, 
le monde sera littéralement inondé de désastres! Dieu 
fera cela pour le châtier. Les dîmes et les offrandes seront 
dépensées en vain si elle continue avec cette approche.

Le Dr Ward a dit que l’Église a eu, par le passé, une attitude 
pharisaïque. Il a dit que les membres se sont «vantés» de notre 
connaissance des prophéties. Je désapprouve. Vraiment, il 
ne s’agissait pas de vantardise au sujet des prophéties; c’était 
l’accomplissement de notre mission donnée par Dieu.

Selon le Dr Ward, c’est M. Armstrong qui a établi la loi, 
mais, aujourd’hui, l’Église «met l’accent sur son application 
spirituelle sur une base individuelle». Comme si M. Armstrong 
ne l’avait pas fait! Frères, j’espère que vous voyez comment 
cette déclaration condamne ce que le Christ a fait par l’inter-
médiaire de M. Armstrong. Dieu appelle cela «une puissance 
d’égarement»!

Puis, le Dr Ward a passé le temps habituel à expliquer tout 
l’«amour» que l’eud édifie aujourd’hui. Ézéchiel dit: «Car leur 
bouche en fait un sujet de moquerie [‘Avec leur bouche, ils 
montrent beaucoup d’amour’ (selon la King James)]» (Ézéchiel 
33:31). Ils ne montrent pas d’amour pour M. Armstrong et 
pour ce que le Christ a enseigné par lui! Ils n’aiment pas 
la vérité de Dieu comme ils devraient (2 Thessaloniciens. 2:10). 
«Ils ont refusé d’aimer la vérité» (selon la Phillips).

Les dirigeants laodicéens «n’ont besoin de r ien» 
(Apocalypse 3:17). Ce sont eux les pharisaïques, poussant de côté 
avec arrogance la vérité que Dieu a établie dans Son Église—
exactement comme Dieu avait prédit que cela se produirait!

Dieu envoie une «puissance d’égarement»! Le peuple de 
Dieu est testé en ce moment même.

Pourquoi Satan peut-il leurrer le peuple de Dieu? Parce que 
certains n’aiment pas la vérité. Ils donnent l’impression de 
l’aimer—c’est pourquoi cela s’appelle un mystère. Quiconque a 
cette mauvaise attitude sera trompé par Satan!

Prendre ses désirs pour la réalité ne changera pas ces puis-
santes prophéties de Dieu.
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C O M M E N T  D E M E U R E R  F E R M E

«Ainsi donc, frères, demeurez fermes, et retenez les 
instructions que vous avez reçues, soit par notre parole, 
soit par notre lettre» (2  Thessaloniciens 2:15). Le Thayer’s 
Lexicon indique que le mot «instructions» peut être rendu 
par «la substance de l’enseignement». D’autres versions disent 
«l’enseignement» ou «les règles».

Tout cela se trouve dans le contexte du véritable Évangile 
(verset 14) qui concerne le retour du Christ. Paul dit que nous 
devrions nous soucier de garder l’Évangile pur.

Les «instructions» sont des vérités qui nous ont été données 
tant verbalement que par écrit. L’intérêt, ici, ce sont les «tra-
ditions» ou «instructions»—transmises d’une ère à l’autre. Le 
travail du dirigeant, c’est de transmettre les instructions de 
Dieu—et non pas les siennes—au peuple.

Le SDA Commentary dit du mot «instructions»: «Le mot 
signifie des choses délivrées, passées, ou transmises par 
enseignement ou doctrine». Le Clarke’s Commentary dit que 
le mot grec «signifie toutes choses transmises par le canal 
de l’enseignement». L’important, ici, c’est que nous parlons 
de révélations venant de Dieu, qui sont rejetées par 
«l’homme impie». C’est précisément ce que fait l’Église lao-
dicéenne. Dieu nous dit de demeurer fermes en retenant 
les instructions du passé. C’est de cette manière que nous 
restons fermes. C’est notre ancre spirituelle. Ce sont les 
instructions données par Jésus-Christ—et non par Herbert 
Armstrong.

La Revised Standard Version dit «tenir ferme». Si nous ne 
nous accrochons pas à nos enseignements du passé, nous ne 
pourrons pas tenir ferme! C’est une précieuse connaissance 
que Dieu nous a donnée pour résister aux attaques de Satan. 
Avec cette connaissance, nous sommes les véritables élus de 
Dieu qui ne peuvent pas être séduits (Matthieu  24:24). Sans 
cette connaissance, nous ne pouvons pas éviter d’être séduits! 
Satan est trop rusé pour nous, si nous n’avons pas cette armure 
spirituelle (Éphésiens 6:11-19).
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C’est tout cela «l’apostasie». Ou nous nous accrochons 
à ce que nous avons appris, ou nous perdons notre vie 
éternelle! La trahison tourne autour d’un rejet des 
«traditions» ou «des instructions passées» de quelqu’un 
qui a été «ôté du chemin». C’est la même histoire que dans 
Zacharie 3 et 4, Apocalypse 3, et tout le livre de Malachie! 
Toutes ces Écritures parlent toutes d’un événement colossal 
à l’intérieur de l’Église de Dieu—l’apostasie de la vérité! 
Une grande rébellion contre le gouvernement de Dieu!

«L’homme impie» et le «fils de la perdition» sont des titres 
affreux. Dieu a donné ces titres parce qu’aucun péché n’est plus 
grand que le fait d’égarer le peuple de Dieu! «Mais, si quelqu’un 
scandalisait un de ces petits qui croient en moi, il vaudrait 
mieux pour lui qu’on suspende à son cou une meule de moulin, 
et qu’on le jette au fond de la mer» (Matthieu 18:6). Le dirigeant 
qui est décidé à égarer le peuple de Dieu est appelé, avec à-pro-
pos, un fils de la perdition, ou de la destruction. Il détruit ce que 
Dieu a créé, et ce qu’Il est en train de créer.

Ce personnage éminent, «l’homme impie», doit être révélé 
par le Christ avant Son retour.

«Et avec toutes les séductions de l’iniquité pour ceux qui 
périssent [‘qui sont en train de périr spirituellement’ est la 
traduction correcte] parce qu’ils n’ont pas reçu l’amour de la 
vérité pour être sauvés» (2  Thessaloniciens 2:10). Dieu parle 
de gens qui «sont en train de périr» spirituellement! De gens 
qui sont «sauvés» ou qui ne sont pas «sauvés»! Ils ont une 
chance de l’être, mais ne réussissent pas à la saisir. Ils sont en 
train de périr. Pourquoi? Parce qu’ils «n’ont pas reçu l’amour 
de la vérité». Ils ont reçu la vérité—mais ils ne l’aiment pas 
suffisamment pour s’y accrocher. «L’amour du plus grand 
nombre se refroidira» (Matthieu 24:12). Seul le peuple de Dieu 
possède le véritable amour. Le monde n’a jamais eu la vérité ou 
l’amour de Dieu. Seul, le peuple de Dieu peut apostasier 
la vérité de Dieu.

Nous parlons d’une trahison du même type que celle de 
Judas, qui est l’une des pires dans l’histoire de l’Église de 
Dieu! Dieu a enlevé la plus grande partie de la résistance à cette 
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tromperie lorsque M. Armstrong est mort, rendant la trahison 
et l’égarement des frères beaucoup plus aisés.

 L A  T R A H I S O N

«Il n’y a aucun homme qui puisse le remplacer, mais, Père, nous 
aspirons à suivre son exemple.» Cette déclaration a été faite 
par M. Tkach lors des funérailles de M. Armstrong. Qu’est-il 
advenu de cette attitude? Beaucoup de gens se demandent, 
aujourd’hui, comment deux dirigeants de la même organisa-
tion peuvent penser aussi différemment. De nos jours, le récit 
de la vie de M. Armstrong est utilisé principalement pour 
l’histoire de l’Œuvre—pas comme un exemple à suivre. Et 
pourtant, M. Tkach devrait savoir mieux que quiconque sur la 
terre comment marcher dans les traces de M. Armstrong.

Dieu a promis de révéler «l’homme impie»—«en son temps» 
ou «en son époque» (2  Thessaloniciens 2:6). Ce temps est-il 
arrivé? Ce temps a été fixé par Dieu, non pas par l’homme. 
Sans une révélation particulière de Dieu, cette vérité 
ne peut être connue!

L’eud ne se laisse pas aller dans une attitude laodicéenne—
elle est cruellement «écartée» de Dieu par la force, et avec dupli-
cité! (Jérémie 23:2, Ézéchiel 34:5. Écrivez-nous pour recevoir 
notre brochure gratuite, Ézéchiel—le prophète du temps de la 
fin.) Toutes les contraintes ont été levées. Aucun dirigeant spiri-
tuel puissant n’est sur la scène pour arrêter cela. C’est pourquoi 
les changements viennent si vite—en dépit des protestations de 
nombreux ministres.

M. Tkach a été formé et instruit par M. Armstrong pendant 
les sept années précédant la mort de ce dernier. Il a vu M. 
Armstrong remettre l’eud sur «la bonne voie». Il a même été 
là, à ses côtés, pour l’aider à le faire. Y a-t-il, dans l’eud, un 
homme plus responsable de ce qui se passe? Il était considéré 
comme le plus proche confident de M. Armstrong, et son ami 
le plus estimé et le plus loyal. À tel point que M. Armstrong a 
confié à M. Tkach la direction de la grande Œuvre de Dieu. M. 
Armstrong avait plus de confiance en M. Tkach qu’en n’importe 
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quel autre homme travaillant dans l’Œuvre. Tout comme 
Judas, M. Tkach a été un disciple des plus intimes—et ceci, plus 
qu’aucun autre dirigeant de l’Église—pendant les sept dernières 
années de la vie de M. Armstrong.

La primatie dont parle 2 Thessaloniciens 2 doit se trouver à 
Pasadena, de nos jours. Tout a commencé à faire surface dès que 
le Christ eut ôté du chemin M. Armstrong, par la mort.

La plus grande crainte de M. Armstrong était sur ce qui 
pouvait se produire dans l’eud après sa mort. Certaines de 
ses pires craintes se sont réalisées. Toutefois, nous savons que 
tout ceci se passe selon le Plan magistral de Dieu. Le Christ 
est encore et toujours à la direction. Nous en verrons bientôt 
la vigoureuse démonstration! Le Christ a suscité l’Église de 
Philadelphie pour claironner l’avertissement à l’eud.

Une bonne part de notre amour pour la vérité tourne autour 
de M. Armstrong, et de son œuvre—inspirée par Dieu.

Paul a prophétisé qu’une grande tromperie surviendrait à 
la fin, tout comme cela s’est produit au premier siècle. «Je sais 
qu’il s’introduira parmi vous, après mon départ, des loups 
cruels qui n’épargneront pas le troupeau, et qu’il s’élèvera du 
milieu de vous des hommes qui enseigneront des choses 
pernicieuses, pour entraîner les disciples après eux. 
Veillez donc, vous souvenant que, durant trois années, je n’ai 
cessé nuit et jour d’exhorter avec larmes chacun de 
vous» (Actes 20:29-31).

Les dirigeants laodicéens diront que ces versets s’appliquent 
au ministère de l’Église de Philadelphie de Dieu, mais ce sont 
eux qui exercent l’entraînement. Ce sont eux qui éloignent 
le peuple de Dieu de la vérité que le Christ a restaurée par 
M. Armstrong. Ce sont eux qui font en sorte d’«entraîner les 
disciples après eux» et leurs changements trompeurs. Vous 
devez prouver, à partir de votre bible qui a raison—et 
vous pouvez le faire!

Ces mêmes versets démontrent que Paul reconnaissait 
son propre ministère et sa présence physique comme une 
influence restrictive. Il en a été de même pour M. Armstrong. 
Tout ce que Dieu avait à faire, c’était d’ôter M. Armstrong 
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du chemin, et le «mystère de l’iniquité» qui était tapi dans 
l’ombre a refait surface, et a commencé à se développer parce 
que les contraintes avaient été levées. Nous avons, également, 
vu une démonstration de cela dans les années 1970. À présent, 
c’est même pire. Nous aurions dû apprendre de l’histoire! Si 
nous n’apprenons rien du passé, nous sommes destinés à en 
répéter les erreurs.

Dieu a choisi de ne pas connaître le résultat des membres lao-
dicéens qui sont testés. Il a testé Abraham pour voir s’il tuerait 
son fils unique. Après que Dieu a vu qu’Abraham obéirait, Il a 
dit: «Je sais maintenant que tu crains Dieu, et que tu ne m’as 
pas refusé ton fils, ton unique» (Genèse 22:12). C’était le test le 
plus dur de la vie d’Abraham. Et Dieu ne savait pas, jusqu’après 
le test, ce que ferait Abraham. Après ce test de 2 Thessaloniciens 
2, Dieu en saura davantage sur nous tous!

Quand M. Armstrong était en fonction, il y avait de l’ini-
quité chez certains, qui se tenait dans l’ombre, d’où elle ne 
pouvait être vue et évaluée par les autres. Alors, Dieu a enlevé 
M. Armstrong, et cette iniquité a fait surface et est devenue 
évidente pour les véritables élus de Dieu—qui ne peuvent 
être séduits (Matthieu 24:24). Le reste du peuple de Dieu, sera 
trompé. Cette épreuve tournant autour de «l’homme impie» 
fait partie du plan magistral de Dieu pour séparer Ses 
élus Philadelphiens des Laodicéens. Les élus doivent 
rejeter cette tromperie satanique afin de recevoir la récompense 
philadelphienne. Cette séparation des Philadelphiens d’avec les 
Laodicéens ne sera pas aussi facile que beaucoup dans l’Église 
l’avaient imaginée auparavant.

«L’homme impie» est appelé «le fils de la perdition», pour de 
bonnes raisons. Le mot grec pour «perdition» signifie «destruc-
tion, damnation, disparition, désolation, ruine totale». Il est 
souvent utilisé dans le Nouveau Testament pour faire 
référence à des individus qui ont apostasié la vérité 
(Matthieu 7:13; Philippiens 3:19; 1 Timothée 6:9; Hébreux 10:39; 
2 Pierre 2:1; 3:7).

Le mot «séduire» dans 2  Thessaloniciens 2:3 signifie «se 
laisser entraîner dans la mauvaise direction». N’oubliez pas cela. 
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Cela indique clairement qu’un dirigeant répand, ou permet 
qu’il y ait, de faux enseignements parmi le peuple de Dieu! La 
Interpreters Bible indique que le mot séduire «implique l’idée 
d’une tromperie délibérée». C’est une trahison du même 
genre que celle de Judas. Judas savait-il ce qu’il faisait? Il 
devait le savoir en grande partie!

Dieu dit: «Que personne ne vous séduise d’aucune manière» 
(2 Thessaloniciens 2:3). «D’aucune manière»! Toutes sortes de 
moyens seront utilisés pour tromper, mais que «personne ne 
prenne ta couronne» (Apocalypse 3:11).

«L’homme impie» voit la vérité, et il l’apostasie. C’est ainsi 
qu’il devient le «fils de la perdition». La vie ou la mort 
éternelle sont en jeu pour beaucoup de membres du 
peuple de Dieu! Beaucoup d’entre eux suivront «l’homme 
impie»!

Le contexte de cette trahison, à l’image de celle de Judas, 
indique qu’elle tourne autour de «l’homme impie», et de 
«celui» qui est «ôté du chemin». Paul nous a avertis de nous 
accrocher aux «traditions» ou «instructions du passé». 
Beaucoup de ces instructions ont été, bien évidemment, reçues 
de M. Armstrong—ensuite, «celui» a été «ôté du chemin». 
2 Thessaloniciens 2:15 dit de «demeurer fermes» et de «retenir» 
la vérité. La traduction littérale du grec signifie «tenir ferme-
ment et sûrement en exerçant les plus grands efforts possibles». 
Retenez ces vérités divinement inspirées par Dieu. C’est ainsi 
que nous serons affermis (verset 17) dans la précieuse parole de 
Dieu, nous ne tomberons donc jamais!

Il n’est pas dit «un homme impie», mais «l’homme impie». 
C’est parce qu’il prend l’Œuvre de Dieu, et la met sous 
l’influence de Satan! (2 Thessaloniciens 2:9; Zacharie 3:1-2). 
Il nous est dit, dans 2 Thessaloniciens 2, comment se produit le 
changement, de l’ère philadelphienne à l’ère laodicéenne.

Si nous suivons la direction de M. Tkach, qui est de ne pas 
appliquer les Écritures aux personnalités, alors des prophéties 
majeures du tout dernier temps de la fin seront mal comprises. 
Beaucoup de membres du peuple de Dieu seront trompés, et 
le but suprême de Satan en matière de tromperie sera atteint. 
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Satan est le principal imposteur. Il est le vrai coupable—l’hyper 
séducteur contre lequel M. Armstrong nous a mis en garde.

Dans 2 Thessaloniciens 2, il est question de deux dirigeants 
de Dieu du tout dernier temps de la fin. L’un d’entre eux est 
enlevé. L’autre, «l’homme impie», c’est celui qui conduit la 
grande apostasie.

C’est une raison majeure pour laquelle 2 Thessaloniciens 2 
n’aurait pu s’appliquer dans les années 1970. Les libéraux 
n’étaient, alors, pas en fonction. maintenant, ils le sont.

Je vous en supplie, frères—cherchez Dieu, comme vous ne 
l’avez jamais fait auparavant! «Maudit soit l’homme qui se 
confie dans l’homme» (Jérémie 17:5)—quel que soit l’homme, 
et cela m’inclut certainement.

Dans un avenir proche, vous allez voir des événements qui 
secoueront le monde comme jamais auparavant. Il ne reste 
pas beaucoup de temps! Les signes annoncent tous une fin 
catastrophique—qui viendra très bientôt! Le même Dieu qui 
vous envoie ce message prend déjà des mesures spectacu-
laires POUR METTRE CE MONDE À GENOUX!

M. Armstrong a dirigé l’eud, et a été «ôté du chemin». M. 
Armstrong a donné bien évidemment la direction au dirigeant 
suivant. Autrement, comment ce dirigeant occuperait-il cette 
position? Nous ne votons pas dans l’Église de Dieu! C’est pour-
quoi c’est une trahison si odieuse envers le Christ par ceux 
qui étaient supposés suivre les enseignements de M. Armstrong! 
Tout semblait aller très bien jusqu’à ce que M. Armstrong 
soit enlevé par la mort. C’est alors que la trahison devait se 
produire—pas avant.

Cet «homme impie» a remplacé le Christ à la tête 
de l’eud! Il s’exalte au-dessus du Christ, et de ce qu’Il nous a 
enseigné par M. Armstrong. Comme Judas, «l’homme impie» 
prouve qu’il est un faux apôtre (Apocalypse 2:2).

Les dirigeants de l’eud appellent tous les changements 
récents «croître en amour». Dieu appelle cela une «aposta-
sie»—ou «une grande rébellion» (New International Version). 
Elle est d’une grande ampleur—plusieurs milliers de 
personnes! «L’amour du plus grand nombre se refroidira» 
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(Matthieu 24:12). C’est l’amour agape, ou l’amour de Dieu—non 
pas l’amour humain. Seul le peuple de Dieu a cet amour. C’est 
une prophétie pour l’eud et les autres groupes laodicéens, 
aujourd’hui!

Satan est entré dans Judas la dernière nuit de la vie du Christ 
sur la terre (Luc 22:3; Jean 13:27), mais il y a eu d’autres indices 
de l’influence de Satan. «Un de Ses disciples, Judas Iscariot, 
fils de Simon, celui qui devait le livrer dit: Pourquoi n’a-t-on 
pas vendu ce parfum trois cents deniers pour les donner aux 
pauvres? Il disait cela non qu’il se mettait en peine des pauvres, 
mais parce qu’il était voleur, et que, tenant la bourse, il prenait 
ce qu’on y mettait» (Jean 12:4-6). Judas était le trésorier. Il vou-
lait donner l’apparence d’être animé d’un amour sans limite. 
Mais, ses motifs étaient mauvais. Il avait de fausses priorités 
quand il s’agissait de l’argent dépensé dans l’Œuvre. Lui et le 
Christ n’étaient pas d’accord, et le Christ n’est pas d’accord 
avec la manière dont une grande partie de l’argent est dépensée 
par les Laodicéens, de nos jours. L’attitude de Judas se 
trouve dans la primatie de l’Église de Dieu, aujourd’hui. C’est 
ce que Dieu dit! C’est pourquoi le Christ utilise le titre «fils de 
la perdition»!

Quand 2  Thessaloniciens 2 parle du «fils de la perdition» 
(l’étiquette de Judas Iscariot), c’est pour une bonne raison. 
Étudiez l’exemple de Judas, et vous comprendrez davantage ce 
qui se passe dans l’Église universelle de Dieu, et dans les autres 
groupes laodicéens, aujourd’hui.

Le peuple de Dieu doit être averti!
Le Christ a choisi Judas, qui est devenu un voleur, 

un menteur et un traître (Jean 6:70-71). C’est également le 
message de 2 Thessaloniciens 2!

Une rébellion aussi importante pourrait-elle se produire 
sans que Dieu n’avertisse Son Église? Jamais! Au temps de la 
fin, le plus grand avertissement est donné au peuple 
de Dieu—pas au monde. «Un mystère … signifie une vérité, 
d’abord cachée, mais révélée maintenant ou devant être révélée; 
une vérité qui, sans une révélation particulière, serait 
inconnue» (Vincent Word Studies in the New Testament). 
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Ce test révèle des vérités sur nous tous—maintenant! Dieu 
saura exactement ce que nous croyons, et où nous nous situons 
spirituellement. Ce test Lui permettra de savoir.

Dans les lettres de Paul, un mystère est quelque chose qui 
était caché ou inconnu—mais qui a maintenant été révélé 
(Romains 16:25; Éphésiens 3:3, 9; 6:19, et Colossiens 1:26). Dieu 
doit révéler notre condition spirituelle, pour nous et pour Lui!

Si Le Message de Malachie est une connaissance révé-
lée—elle doit venir de Dieu! Si vous le voyez de cette manière, 
Dieu doit vous l’avoir révélé aussi. Implorez Dieu afin de 
comprendre! Ces vérités sont trop importantes pour 
être négligées!

Un ministre a gardé l’ancien manuel du Systematic Theology 
Project (stp) qui a été écrit par les libéraux dans les années 1970. 
Il a dit: «Nous faisons encore la même chose». C’est la répétition 
des années 1970—même pire! C’est absolument inexcusable! 
Tous les ministres laodicéens devraient voir ce qui se passe—et 
agir en conséquence. Vous devez agir! C’est cela, la foi!

Q u e  v e u t  d i r e  a v o i r  « f o i  e n  l a  v é r i t é » 
(2  Thessaloniciens  2:13)? C’est avoir une foi réelle. Cela peut 
vouloir dire abandonner une famille physique ou spirituelle, 
pour la vérité! Ce n’est pas seulement sortir de l’Église laodi-
céenne. Cela pourrait être fait dans la rébellion. Mais si nous 
avons une forte «foi en la vérité», elle va nous amener à sortir 
de tout groupe séduit! Les Laodicéens font des changements 
importants au sujet du gouvernement, de l’Élie du temps de la 
fin, de la guérison, des ères de l’Église, du Sabbat, de la notion 
de «naître de nouveau», du salut obtenu uniquement par la 
grâce, du mariage, de la Trinité, de la famille de Dieu, et de 
la prophétie, pour ne citer que quelques exemples. (Pour plus 
d’information, faites la demande d’un exemplaire gratuit de 
notre brochure Le gouvernement de la famille de Dieu.) Ils 
rejettent la vérité de Dieu, et la primatie de Dieu! Notre «foi 
en la vérité» requiert que nous refusions de suivre de tels 
changements qui nous éloignent de la vérité de Dieu.

La vérité de Dieu est parfois très difficile à recevoir. Mais, il 
n’y a pas d’autre choix lorsque vous considérez l’alternative.
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Judas a trahi Jésus-Christ. Actuellement, les diri-
geants laodicéens ne rejettent pas seulement l’œuvre 
de M. Armstrong—ILS TRAHISSENT JÉSUS-CHRIST! M. 
Armstrong était un être humain, qui a commis des erreurs 
comme nous tous. Maintenant, M. Armstrong est mort mais 
Jésus-Christ n’est pas mort—Il est même bien vivant! Il 
est toujours le Dirigeant de l’Église de Philadelphie de Dieu. Et 
Il va corriger les dirigeants laodicéens et ceux qui les suivent, à 
cause de leurs péchés. Il va corriger ceux qui se rebellent 
contre Son gouvernement! C’est un sérieux avertissement 
pour nous tous. Dieu va forcer Son peuple à choisir entre Lui et 
la «puissance d’égarement». Êtes-vous suffisamment proche de 
Dieu pour faire le bon choix?



113

7

«Ne prophétisez pas»

Durant la conférence des directeurs 
régionaux, au printemps de 1988, le Dr 
Herman Hoeh a déclaré que l’Église de 

Dieu était entrée dans l’ère laodicéenne. Ce message fut rapide-
ment arrêté par les dirigeants de l’eud. Ils ne pensaient pas que 
le moment était venu de parler de ce sujet. La prophétie de Dieu 
sur l’ère laodicéenne est une prophétie majeure pour le temps de 
la fin. La déclaration du Dr Hoeh aurait fait naître un sentiment 
d’urgence chez le peuple de Dieu.

Les prophéties s’accomplissent en deux étapes. Par exemple, 
dans le livre d’Amos, nous avons une prophétie pour l’ancien 
Israël. Néanmoins, le principal accomplissement est pour 
Israël, au tout dernier temps de la fin (Amos 9:11-15).

«J’ai suscité parmi vos fils des prophètes, et parmi vos jeunes 
hommes des naziréens. N’en est-il pas ainsi, enfants d’Israël? 
dit l’Éternel …» (Amos 2:11). Dieu dit qu’IL a suscité des 
ministres et des prophètes. Ce n’est pas une quelconque religion 
du monde. Ce sont des ministres que Dieu a suscités—de 
véritables ministres de Dieu! Notez cela soigneusement. Dieu 
les a suscités, mais Satan en a égaré beaucoup.

«Et vous avez fait boire du vin aux naziréens! Et aux pro-
phètes vous avez donné cet ordre: Ne prophétisez pas!» (verset 
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12). Certains, dans le ministère organisé de l’eud, ont bu 
beaucoup du «vin» de ce monde. Leur vision spirituelle s’est 
brouillée. Ils ne peuvent plus discerner la vérité de l’erreur. Cela 
implique que certains ministres ne donneront pas l’avertisse-
ment prophétique comme ils le devraient. Ils n’avertissent 
pas vraiment le monde!

Les prophètes étaient habituellement envoyés lorsque les 
ministres, ou les sacrificateurs, n’accomplissaient pas leur 
tâche. La plupart des ministres importants de l’eud ont 
adopté cette philosophie de «ne prophétisez pas». L’un 
des thèmes majeurs de l’eud aujourd’hui, consiste à 
souligner comment l’Église insistait beaucoup trop sur 
les prophéties par le passé. Ils adoptent la position de 
«ne prophétisez pas». (C’est une autre façon de rabaisser M. 
Armstrong.) «Ne prophétisez pas» est une autre façon de dire: 
«Ne prophétisez pas de la façon que M. Armstrong l’a 
fait par le passé!» L’attitude de «ne prophétisez pas» signifie 
qu’il y a eu un temps où l’eud avait un puissant message de 
prophétie. Ce n’est plus le cas. C’est pratiquement le contraire 
de la façon dont ils prophétisaient lorsque M. Armstrong était 
le dirigeant.

«Et le dragon fut irrité contre la femme, et il s’en alla faire 
la guerre au reste de sa postérité, à ceux qui gardent les com-
mandements de Dieu et qui retiennent le témoignage de Jésus» 
(Apocalypse 12:17). Cela parle de l’Église de Dieu au tout dernier 
temps de la fin. Dieu divise leur œuvre en deux parties: premiè-
rement, ils gardent les commandements; et deuxièmement ils 
ont «le témoignage de Jésus» qui est «l’esprit de la prophétie» 
(Apocalypse 19:10).

Rappelez-vous, les Laodicéens sont «tièdes». Ils se rebellent 
contre Dieu. Ils font de la loi «une occasion de chute» pour 
le peuple, et de manquement aux commandements de Dieu 
(Malachie 2:8). Ils «ont» aussi l’esprit de la prophétie parce 
que M. Armstrong le leur a donné. Mais ils ne prêchent pas 
selon l’Esprit de la prophétie! Ils l’ont tout simplement! Les 
Laodicéens continuent de dire «ne prophétisez pas» ou «ne 
prophétisez pas comme nous l’avons fait par le passé» (Amos 
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2:11-12). Ils doivent dire «ne prophétisez pas», parce que l’eud 
avait un message prophétique très puissant quand M. 
Armstrong vivait! L’attitude de «ne prophétisez pas» est un 
changement très important dans l’enseignement de l’eud!

Dieu considère ce changement prodigieux de l’eud comme 
un péché majeur! Dieu veut que Son Église prophétise sur 
les catastrophes qui vont s’abattre bientôt sur le monde, ainsi 
que sur le retour imminent de Jésus-Christ, et l’avènement du 
glorieux monde à venir!

Rappelez-vous que le moment principal pour cette prophétie, 
sur l’Église laodicéenne qui ne prophétise pas, se situe à 
l’ultime fin. Reprenez les lettres et les articles de M. Armstrong 
sur les prophéties, lisez-les et comparez-les à ce que disent les 
dirigeants de l’eud aujourd’hui. Le contraste est choquant! 
Vous verrez alors que la prophétie de Amos est en train 
de s’accomplir sous vos yeux! Cette approche de «ne pro-
phétisez pas» est bien vivante dans l’église laodicéenne, 
aujourd’hui.

Cela n’accomplit pas la mission de Dieu consistant à avertir 
le monde! La prophétie de Amos s’applique-t-elle à ce que 
disait le Dr Hoeh sur l’eud qui était laodicéenne? Bien sûr que 
oui. Les dirigeants de l’eud ne veulent pas que cette vérité soit 
prêchée.

Nous, les ministres, ne devons pas succomber à un 
esprit de «ne prophétisez pas». Si nous faisons fidèlement 
ce que nous avons à faire, le message de Dieu ne sera pas 
supprimé!

Si nous cédons à cette pression, nous deviendrons ivres spiri-
tuellement en buvant le «vin» de la tromperie, et nous perdrons 
notre discernement spirituel. Après tout, c’est de l’Église de Dieu 
dont nous parlons—pas de l’Église d’un homme. Dieu n’a jamais 
soutenu un esprit de compromission.

Quand le ministère structuré ne réussit pas à se repentir, et à 
accomplir sa tâche, alors Dieu dit que des prophètes seront 
suscités! (Amos 2:11-12; 3:7-8). Il faut que le peuple de Dieu 
reçoive la vérité afin qu’il puisse choisir! Il faut qu’il ait 
le choix! (Deutéronome 30:19-20). C’est ainsi que Dieu procède.
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«Car le seigneur, l’Éternel, ne fait rien sans avoir révélé 
son secret à ses serviteurs les prophètes» (Amos 3:7). Les 
prophètes sont suscités dans les moments de crise (dans 
ce cas-ci, une Église et un monde, tous deux en crise). «Le lion 
rugit: qui ne serait effrayé? Le Seigneur, l’Éternel, parle: qui 
ne prophétiserait?» (verset 8). Les prophètes, ou les leaders sou-
mis, vont répondre à cet avertissement aussi effrayant 
que le rugissement d’un lion! «Qui ne serait effrayé?» (voir 
aussi Malachie 1:6; 2:4-6).

Paul a dit: «Malheur à moi si je n’annonce pas l’Évangile!» 
1 Corinthiens 9:16). Il craignait le «lion»! Si nous ne prêchons 
pas la vérité que Dieu révèle, nous montrons un dangereux 
manque de crainte divine—nous craignons l’homme plutôt 
que Dieu. Les prophètes se prononcent lorsqu’on leur dit 
«ne prophétisez pas!» Ils écoutent Dieu—non pas les hommes. 
C’est ainsi que nous devons agir.

Les secrets de Dieu ne sont plus donnés aux Laodicéens. 
Leurs dirigeants sont en rébellion contre ce que le Christ a 
enseigné par l’entremise de M. Armstrong. Dieu ne révèlera pas 
Ses secrets à ceux qui se rebellent contre Son gouvernement!

L’Israël physique et l’Israël spirituel entrent dans une crise 
qu’ils ne peuvent même pas imaginer (tout comme les autres 
ères décrites dans Apocalypse 2 et 3 en ont fait l’expérience).

Dieu parle par le son de la «trompette» (Amos  3:6; 
Ézéchiel 33:6; Ésaïe 58:1). C’est justement ce que l’eud ne fait 
pas aujourd’hui! (Amos 2:11-12). M Tkach dit que le monde 
ne pourrait pas accepter un message comme celui que M. 
Armstrong a prêché à la télévision.

Ce n’est pas la façon dont Amos considérait son appel. Il 
avait un travail paisible comme «berger, et il cultivait des 
sycomores» (Amos 7:14). Il ne désirait probablement pas quitter 
cette paisible occupation. Mais Dieu «l’a appelé à mourir» 
(comme un commentaire le dit de tous les prophètes). Il a reçu 
l’ordre de sonner la trompette et d’avertir Israël (une «image» 
de notre œuvre aujourd’hui, Amos 7:10-17).

La tradition dit que Amos a été tué par Amatsia, le souve-
rain sacrificateur, ou par le roi. Le monde n’accepterait pas 
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non plus—pendant très longtemps—le message de Amos. 
Cependant Amos a continué de sonner la trompette jusqu’à ce 
qu’il fût tué. Cela est bien loin du message tiède actuellement 
diffusé par l’eud.

L’Église de Philadelphie de Dieu est en train de faire sonner 
la trompette, aujourd’hui! Si vous désirez figurer sur notre 
liste d’adresses pour recevoir notre publication mensuelle, La 
Trompette de Philadelphie, veuillez nous contacter à l’adresse 
ou au numéro de téléphone indiqués à la fin de cet ouvrage, et 
demandez votre abonnement gratuit. Nous donnons les vues 
prophétiques de Dieu sur les événements courants comme le 
faisait La Pure Vérité. Toutes les demandes de renseignements 
resteront confidentielles.

L’A P O C A LY P S E  E N F I N  D É V O I L É E

Dans l’article, «Les quatre cavaliers de l’Apocalypse», de la 
Plain Truth de novembre/décembre 1986, David Hulme écrit 
ceci: Quand on rapproche ce [6e] chapitre de l’Apocalypse avec 
Matthieu 24, et qu’on laisse la Bible interpréter ses propres 
symboles, on peut voir que ces quatre cavaliers représentent 
les signes qui, selon Jésus, allaient être ‘le commencement des 
douleurs’—époque qui conduirait à Son Second avènement.

«Vous devez y faire face, et puis savoir comment y échap-
per. Jésus a bien dit qu’il était possible de se qualifier pour 
échapper à ce qui va survenir.

«Dans Luc 21:36, nous lisons: ‘Veillez donc et priez en tout 
temps, afin que vous ayez la force d’échapper à toutes ces choses 
qui arriveront, et de paraître debout devant le Fils de l’homme.’

«Voici un avertissement pour rester en alerte, observer 
les événements mondiaux, et commencer à faire de bons 
choix. Nous avons une brochure, L’Apocalypse enfin dévoilée, 
qui vous aidera à prendre le bon départ. Cet âge de la course 
de l’homme touche à sa fin et, vous devez échapper à ces 
temps calamiteux qui approchent. Le Christ a promis un 
temps de protection pour ceux qui prendront garde à la façon 
d’ÉCHAPPER. Vous devez savoir comment faire.
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«L’Apocalypse enfin dévoilée vous aidera à saisir la signifi-
cation de ces prophéties qui semblent, au premier abord, si 
difficiles à comprendre».

Cette citation a été faite presque un an après la mort de 
M. Armstrong. Cette brochure a également été supprimée. 
En ce moment, nous en avons désespérément besoin. Si 
vous l’avez encore, lisez-la et jugez-en par vous-mêmes. M. 
Armstrong n’a pas vécu pour voir la fin de cet âge, comme il 
croyait. (Corrigez donc cette légère erreur dans la brochure.) 
Jamais le message d’une brochure n’a été plus urgent! 
Le Christ n’a pas révélé exactement quand viendra la fin, mais 
Il a dit cependant que ce sont les méchants qui ne peuvent 
«discerner les signes des temps» (Matthieu 16:3).

Dans cette brochure, M. Armstrong montre que le Christ, 
personnellement, avertit ce monde de l’imminence d’un 
holocauste! Ce message d’avertissement est un élément qui, 
malheureusement, manque à l’eud, aujourd’hui. M. Armstrong 
savait que l’Église était appelée pour avertir ce monde. De nos 
jours, l’eud s’éloigne de cette responsabilité! Son message n’est 
pas un avertissement puissant! L’Apocalypse enfin dévoilée en 
est un. C’est pour cela que cette brochure a été supprimée!

U N  AU T R E  L I V R E  M A J E U R  S U P P R I M É

Les Anglo-Saxons selon la prophétie a été le livre le plus deman-
dé de l’eud. Cela signifie qu’il a probablement fait plus pour 
établir l’eud que tout autre livre jamais publié par elle!

Lisez ce que M. Armstrong disait de ce livre: «… la clef indis-
pensable à cette compréhension. Il s’agit de la véritable identité 
des États-Unis et des pays anglo-saxons telle que mentionnée 
dans les prophéties bibliques.

«Cette clé est maintenant retrouvée.
«La clef maîtresse—la connaissance relative à l’étonnante 

identité des peuples, dans les prophéties—est enfin retrou-
vée. Cette identification, surprenante et révélatrice, 
constitue la preuve la plus sûre de l’inspiration et de 
l’autorité de la Bible. Elle constitue en même temps la 
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meilleure preuve de l’existence du Dieu vivant!» (Les 
Anglo-Saxons selon la prophétie, édition française de 1982).

Relisez, je vous prie, ces citations de M. Armstrong. Elles 
ont un sens très profond! Et alors vous verrez mieux pourquoi 
Satan attaque cet ouvrage!

Il y a quelques années, l’eud a fait parvenir un sondage sur 
Les Anglo-Saxons selon la prophétie au ministère, et à beaucoup 
de membres. Voici une des questions posées: «Cette brochure 
est-elle hors de propos à la lumière de la mission donnée 
à l’Église de proclamer l’Évangile à toutes les nations?» En 
d’autres termes, l’eud demande: «Cette brochure est-elle sans 
rapport avec l’Évangile?»

Une partie importante de cet ouvrage est consacrée au 
trône de David, sur lequel le Christ s’assiéra lorsqu’Il viendra 
pour gouverner cette terre! (Luc 1:31-32). Rien ne pourrait être 
davantage une partie de l’Évangile! Lisez ce livre—il est rempli 
de l’Évangile!

UN AUTRE ÉVANGILE  Comme le message de l’eud est de moins en moins 
prophétique, des livres comme ceux-ci sont devenus obsolètes pour elle.
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Ce n’est qu’un autre signe montrant que l’eud prêche 
un «autre évangile»!

Michael Snyder, ancien directeur adjoint des affaires 
publiques pour l’eud, a dit que le livre pourrait bien être «classé 
comme de la spéculation», et retiré de manière permanente. Et 
il en a ainsi été. Les Anglo-Saxons selon la prophétie a été ôté 
de la circulation par l’eud—pour toujours! Elle a vraiment 
classé ce livre comme étant de la spéculation.

Le Watchman Expositor, un journal édité par Watchman 
Fellowship, écrivait en 1991, à propos des Anglo-Saxons selon 
la prophétie: «L’anglo-israélisme a toujours été une théorie sans 
preuve crédible. Elle est actuellement soumise à une révision de 
l’Église universelle de Dieu, et sera probablement modifiée, voire 
désavouée. Cette doctrine est le dernier vestige du legs 
de Herbert Armstrong en tant que faux prophète. Le 
président actuel, Joseph Tkach, aura-t-il le courage d’éliminer cet 
ouvrage comme il l’a fait pour Le Mystère des siècles?» (volume 8).

Les dirigeants de l’eud travaillent avec ce groupe protestant 
depuis 1989, essayant de supprimer le statut de culte de l’eud. 
L’Expositor croit que supprimer Les Anglo-Saxons selon la pro-
phétie supprimera le «dernier vestige du legs de Herbert 
Armstrong en tant que faux prophète»! Comment la 
primatie de l’eud a-t-elle pu collaborer de si près avec un tel 
groupe? Les dirigeants de l’eud pensent-ils, eux aussi, que M. 
Armstrong était un faux prophète? Leurs actes montrent qu’ils 
le pensent! Nous devons regarder ce qu’ils font.

Le groupe Expositor voit que les dirigeants de l’eud ont 
pratiquement détruit les fondements de tout ce que m. 
Armstrong a enseigné!

Combien de membres de l’eud voient cela?
Michael Snyder a déclaré ce qui suit au Watchman 

Fellowship: «Je suggère respectueusement au Watchman 
Fellowship, s’il désire aider l’Église universelle de Dieu à 
croître dans la grâce et dans la connaissance, à le faire, 
alors, en imprimant des informations récentes».

Michael Snyder demande aux protestants, qui croient que 
M. Armstrong était un menteur et un faux prophète, d’«aider 
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l’Église universelle de Dieu à croître dans la grâce et 
dans la connaissance»!

Que cela est condamnable! Il n’est pas étonnant que 
Dieu les vomisse de sa bouche!

«Ce qui est incroyable, c’est qu’au milieu de ces boulever-
sements doctrinaux l’Église universelle de Dieu considère à 
présent que c’est une ‘présentation déformée’ que de citer son 
fondateur, Herbert W. Armstrong, comme porte-parole des 
croyances de ses membres actuels» (ibid.).

Croyez-vous ces paroles? Quelle trahison choquante! 
M. Armstrong ne peut plus être cité comme porte-parole 
de l’eud! Le Watchman Expositor voit cela. Et les membres de 
l’eud?

C’est la raison pour laquelle la publication des Anglo-
Saxons selon la prophétie et des autres enseignements de M. 
Armstrong a été suspendue. Les dirigeants de l’eud disent la 
vérité au Watchman Expositor sur leurs opinions au sujet de M. 
Armstrong, mais ils ont ensuite une autre version pour leurs 
propres membres! Quelle hypocrisie diabolique! C’est bien 
la trahison dont parle 2  Thessaloniciens 2. Un homme est 
«ôté du chemin». Ensuite, lui et le Christ sont trahis par «le fils 
de la perdition»! C’est une autre trahison du type de celle de 
Judas Iscariot!

«Écris à l’ange de l’Église de Philadelphie: Voici ce que dit 
le Saint, le Véritable, celui qui a la clef de David, celui qui 
ouvre, et personne ne fermera, celui qui ferme et personne 
n’ouvrira: Je connais tes œuvres. Voici, parce que tu as peu de 
puissance, que tu as gardé ma parole, et que tu n’as pas renié 
mon nom, j’ai mis devant toi une porte ouverte, que personne 
ne peut fermer» (Apocalypse 3:7-8). Cette «clef de David» 
tourne principalement autour de la connaissance que Dieu a 
donnée à Son Église dans Les Anglo-Saxons selon la prophétie 
(nous vous expédierons un exemplaire gratuit, sur demande). 
La «porte ouverte» était l’Évangile allant vers le monde. Aucun 
de ces éléments n’est présent dans l’Église laodicéenne (versets 
14-20). Les Laodicéens sont «aveugles»—exactement comme 
Dieu l’a dit! À côté de la Bible, Les Anglo-Saxons selon la 
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prophétie est probablement le livre le plus important 
jamais écrit sur les prophéties! Les dirigeants de l’eud 
n’attaquent pas seulement un livre—ils attaquent la vérité de 
Dieu, enseignée par Herbert W. Armstrong.

U N E  M I S S I O N  E N V E R S  L E  M O N D E ?

Lisez, maintenant ce que Joe Tkach Jr écrivait dans Reviews 
You Can Use (septembre-octobre 1989): «L’Église de Dieu a une 
tâche à accomplir, une mission—prêcher l’Évangile, et ensei-
gner ceux qui croient (Matthieu 28:19-20). Quelle est la mission 
des membres? Les membres ne sont pas seulement appelés pour 
leur propre salut. Ils sont appelés pour aider à soutenir l’œuvre 
de l’Église». Remarquez qu’il fait référence à Matthieu 28:19-20 
comme mission de l’Église.

Lors d’une émission spéciale du Monde à venir, en hommage 
à M. Armstrong, peu après sa mort, il a été dit: «C’est la mis-
sion que Jésus-Christ a confiée à Son Église: prêcher l’Évangile 
du royaume …» À ce point de l’émission, "Matthieu 24:14» a 
apparu à l’écran.

Quand M. Armstrong se servait d’une Écriture pour défi-
nir la mission de l’Église, il faisait généralement référence 
à Matthieu 24:14—pas à Matthieu 28:19-20. «Cette bonne 
nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour 
servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin» 
(Matthieu 24:14). Pourquoi ce changement, aujourd’hui? Que, 
incidemment, personne à l’eud n’a vraiment expliqué. Et, il n’y 
a aucune base biblique à ce changement.

Vous devez comprendre, comme l’a certainement fait M. 
Armstrong, que Matthieu 28:19-20 ne définit pas complète-
ment la mission de l’Église envers le monde. Cette référence 
n’inclut pas un avertissement au sujet de la fin. Matthieu 24:14 
parle de l’Évangile et de la «fin». Le contexte nous indique que 
l’Église doit avertir ce monde de ce qui doit se produire juste 
avant le retour du Christ—et juste après. Tout le chapitre de 
Matthieu 24 est consacré à la venue du royaume de Dieu—et 
au terrible holocauste nucléaire qui le précède. Sans un 
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puissant avertissement du temps de la fin, l’Église manque 
d’accomplir cette mission.

Les dirigeants de l’eud ont supprimé L’Apocalypse enfin 
dévoilée. Pourquoi? Parce que l’avertissement était trop 
puissant! C’est l’unique raison. Lisez-le, et voyez vous-même! 
L’avertissement doit être puissant afin de bien faire com-
prendre le message!

L’eud a donné 100  000 dollars au fonds de secours pour 
l’ouragan Hugo, et 100  000 dollars au fonds pour le trem-
blement de terre de San Francisco, plus d’autres contribu-
tions similaires. (Mais elle dit ne pas avoir les moyens pour 
imprimer Le Mystère des siècles!) La véritable mission que le 
Christ a confiée à l’Église dit que les tremblements de terre 
seront plus nombreux (Matthieu 24:7,14). L’argent de Dieu 
serait de loin mieux dépensé à annoncer au monde pourquoi 
ces désastres se produisent—et quelle en est la cause. Dieu 
ordonne à l’Église: «Tu les avertiras de ma part» (Ézéchiel 
3:17). Dieu dit aussi que s’ils ne sont pas avertis, le ministère 
sera coupable de leur sang (Ézéchiel 33:1-7, 11). Cela veut dire 
que l’eud et les autres groupes laodicéens seront plongés dans 
la Tribulation avec le monde—parce que le sang du monde est 
sur leur tête.

Tout le livre d’Ézéchiel a pour objet une sentinelle 
avertissant Israël de sa mort prochaine—à moins que son 
peuple ne se repente. Ce livre s’applique avant tout au temps 
de la fin.

L’eud a-t-elle oublié pourquoi l’Église existe? Une grande 
partie de la mission de l’Église, c’est d’avertir (et nous gran-
dissons effectivement en caractère en donnant notre vie à Dieu 
tout en avertissant le monde). L’eud a-t-elle oublié que l’Œuvre 
de Dieu, c’est une œuvre qui consiste à faire sonner la 
trompette?

C’est une autre façon de marcher sur les traces de M. 
Armstrong que les dirigeants de Pasadena devraient suivre. 
Dieu détruira cette nation par des désastres—si elle ne se repent 
pas. Les catastrophes se multiplieront, et l’argent de l’eud ne 
pourra même pas en boucher un petit trou. Et elle pourrait 
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bien se retrouver à émousser l’épée punitive de Dieu! Le 
seul espoir d’Israël d’échapper à la Tribulation, c’est le 
message d’avertissement de l’Église! Son seul espoir.

L’Église universelle ne pourra pas continuer très longtemps 
ces contributions aux fonds d’aide pour les désastres. Surveillez 
et observez. Des catastrophes submergeront cette nation. 
Voyez un peu ce qui s’est passé aux États-Unis depuis le 
tremblement de terre de San Francisco: En 1992, Los Angeles a 
connu les émeutes les plus meurtrières de l’histoire des États-
Unis. La même année, l’ouragan Andrew a tué 14 personnes, et 
causé 16 milliards de dommages. En 1993, le Midwest a connu 
de sévères inondations tandis que la côte est était frappée de 
sécheresse. Plus tard dans l’année, la Californie a connu les 
pires incendies de l’histoire. 1994 a commencé avec le tremble-
ment de terre de Northridge, en Californie du sud. Plus de 50 
personnes ont péri tandis que 20 000 se sont retrouvées sans 
abri. En 1995, Oklahoma City a été frappée par la pire attaque 
terroriste intérieure, de l’histoire des États-Unis. Plus de 160 
personnes sont mortes, tuées par l’explosion d’une bombe dans 
l’édifice fédéral Alfred P. Murrah.

Il n’y a pas de réel espoir à donner ces contribu-
tions—mais il y en a un dans le message d’avertissement 
de Dieu! Le coût du tremblement de terre de 1989, en Californie, 
s’est chiffré en milliards de dollars. Comment les États-Unis (la 
nation qui est le plus grand débiteur au monde) ont-ils fait pour 
financer les réparations de ce désastre? En vendant des bons 
du trésor aux Japonais (la nation qui est le plus grand créancier 
au monde). Les États-Unis ne peuvent même pas financer leurs 
propres désastres. Les 100  000 dollars de l’eud n’auraient-ils 
pas été mieux dépensés pour une brochure spéciale ou un 
article révélant pourquoi cette nation tout entière est 
sur le point de subir un séisme financier? Le pire dans 
l’histoire de l’homme! Essaie-t-elle d’adoucir la correction et le 
châtiment que Dieu envoie à ce monde?

Tant de prophéties sont en train de s’accomplir—et les 
dirigeants de l’eud ignorent presque cela! C’est une autre façon, 
pour les dirigeants de Pasadena, de dire: «Mon maître tarde 
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à venir» (Matthieu 24:48). Ce verset fait également partie de 
l’avertissement de Matthieu 24.

M. Armstrong a servi Dieu pendant plus de 50 ans, et a 
enseigné à l’Église, pendant de longues années, notre mission 
envers le monde. Pourtant, les dirigeants de l’eud viennent 
aujourd’hui, et changent avec arrogance ce que Dieu a enseigné 
à Son Église par M. Armstrong. Certains ministres ont même 
nié qu’il y avait un changement! Au moins, devraient-ils 
admettre une telle restructuration de leur mission! Où est leur 
crainte de Dieu? Lisez tout Matthieu 24, et voyez quelle est 
réellement la mission de l’Église.

Voyez l’histoire des ères de l’Église de Dieu (Apocalypse  2 
et 3). Leurs grands problèmes, cela a été de perdre leur premier 
amour, de devenir immorales et de se compromettre avec le 
monde. Dans le même temps, elles ont fait des compromis avec 
ce que l’Église avait enseigné par le passé. Certaines, également, 
manquaient de volonté pour avertir le monde! C’est pour-
quoi l’Évangile—et l’avertissement qui l’accompagne—n’a plus 
été prêché de par le monde jusqu’à ce que M. Armstrong entre 
en scène!

Le peuple de Dieu doit prendre conscience de ces chan-
gements radicaux et dangereux qui s’opèrent dans l’eud. 
Les dirigeants de l’eud ont dit que leurs membres doivent 
«soutenir l’œuvre de l’Église». Cependant, s’ils soutiennent 
la MAUVAISE œuvre, les conséquences seront catas-
trophiques!



LE MESSAGE DE MALACHIE

126

8
La division 

de l’Église

Josué était le chef adjoint de Zorobabel. 
ces deux hommes sont les modèles, pour 
le temps de la fin, de deux individus qui 

travaillent ensemble juste avant le retour du Christ. Le Josué 
de Zacharie, chapitre 3, s’est rebellé et a méprisé «le jour des 
faibles commencements». Il s’est détourné de la façon de bâtir 
de «Zorobabel» (M. Armstrong). C’est ainsi qu’il est tombé sous 
l’emprise de Satan (Zacharie 3:1).

L’«homme impie» règne dans le temple (ou l’Église) de 
Dieu, et rejette les instructions du passé reçues de «celui» qui 
a été «ôté du chemin» (2 Thessaloniciens 2). Josué et «l’homme 
impie» ont commis tous deux, de nos jours, une trahison du 
même type que celle de Judas.

Un Josué inique du temps de la fin et «l’homme impie» 
règnent dans l’Église de Dieu peu avant le retour du Christ 
(Zacharie 3:8; 2 Thessaloniciens 2:1-3). Tous deux se détournent 
des enseignements du passé. Tous deux sont vêtus de vêtements 
sales. Leur manque de soumission au gouvernement du 
Christ constitue le problème majeur de ces deux hommes.

De véritables ministres de Dieu sont mentionnés dans 
Malachie 2 comme «infidèles» à la femme, ou à l’Église, de 
notre jeunesse—l’Église que le Christ a bâtie par l’entremise 
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de «Élie». C’est également un sujet de trahison. Les ministres 
de Dieu s’éloignent de «Élie», et de ce qu’il a restauré (Malachie 
4:4-6; Matthieu 17:10-11)—tout comme dans le récit de Zacharie 
3 et 4, et 2  Thessaloniciens 2. La période durant laquelle se 
produit cette haute trahison, dans chacun des récits, se situe 
juste avant le retour du Christ.

Apocalypse 3:7-22 parle de deux ères, tout comme Zacharie 4. 
La dernière ère s’éloigne du standard de Philadelphie—du Élie 
qui «a restauré toutes choses» (Matthieu 17:10-11), du Élie qui a 
construit la famille de Dieu (Malachie 4:5-6), tout comme l’ère du 
Josué du temps de la fin s’est éloignée du standard de Zorobabel.

Toutes ces prophéties majeures relatent la même histoire. 
Dieu les utilise maintenant pour tester notre foi. M. Armstrong 
a dit, à maintes reprises, de rester accroché au «tronc de l’arbre». 
Dans toutes ces prophéties majeures du temps de la fin, nous 
voyons une Église laodicéenne s’éloignant du «tronc de l’arbre».

Q U E L L E  E S T  L A  « M A L É D I C T I O N » ?

«Voici, je vous enverrai Élie, le prophète, avant que le jour de 
l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable. Il ramènera le 
cœur des pères à leurs enfants, et le cœur des enfants à leurs 
pères, de peur que je ne vienne frapper le pays d’interdit» 
(Malachie 4:5-6).

Qui est maudit [frappé d’interdit]? C’est une malédiction qui 
signifie une «destruction totale». Par le passé, cette expression 
a été appliquée à la «destruction totale» de tous les habitants de 
la terre. Ce n’est pas ce que cela veut dire! Le message de 
Malachie n’a pas été envoyé à la nation d’Israël ou au monde. 
Le sujet, essentiellement, c’est le ministère de Dieu (Malachie 
1:6; 2:1; 3:3). Dans ce livre Dieu loue des ministres (et des 
personnes), et dit que d’autres ministres (et d’autres personnes) 
sont maudits.

Le mot «pays» ici signifie également «les habitants d’une 
région» (voir Ésaïe 11:4 et 26:18 où le même mot «pays», [ou 
‘terre’] est utilisé). Le contexte révèle que les habitants dont il est 
question ici sont dans l’Église. Ils sont dispersés sur la surface 
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de la terre. Malachie parle du destin des véritables ministres 
(et de leurs partisans) qui ne se repentent pas de leur apostasie 
de la vérité de Dieu, révélée antérieurement. Ce sont ces 
habitants qui sont frappés d’interdit. La malédiction ultime, 
c’est de perdre votre vie éternelle—c’est de subir une 
«destruction totale». La perte de la vie éternelle! Malachie 
4:6 parle du peuple de Dieu qui se tourne vers Dieu, et qui fonde 
une famille divine de gens convertis. Dieu déclare que ceux—y 
compris des gens convertis—qui failliront à cette tâche sont les 
habitants qui seront frappés d’interdit!

Dieu parle principalement de la destruction des habi-
tants de Son Église qui refusent de construire une 
famille autour du «élie» de Dieu et des instructions de 
Dieu! M. Armstrong a été dirigé dans l’Œuvre par le grand 
Dieu, durant 57 ans. Ou bien nous bâtissons notre vie autour de 
la famille de «Élie» ou bien nous perdons tout.

À présent, nous voyons les dirigeants de l’eud s’éloigner de 
Dieu, et se diriger vers la grande Tribulation. Dieu n’acceptera 
pas qu’ils se soient détournés de tant de choses qui leur ont été 
enseignées, pendant des années, sans les châtier. Ils ne peuvent 
être infidèles à la «femme de ta jeunesse», et espérer échapper à 
la correction sévère de Dieu.

Il est question de deux Églises distinctes. Les Philadelphiens 
vont dans un lieu de refuge. Il semble que 50 pour cent des 
Laodicéens se repentent dans la Tribulation (Matthieu 25:1-10). 
Les Laodicéens doivent se repentir avant que «le jour de 
l’Éternel arrive, ce jour grand et redoutable» sinon ils 
perdront leur salut!

Dieu va forcer chacun de nous à prendre d’importantes 
décisions au sujet de ce que nous avons appris! Notre vie 
éternelle en dépend!

C’est de la malédiction d’une «destruction totale» dont Dieu 
parle! Le Thayer’s Lexicon dit que la malédiction, c’est de «vouer 
quelque chose à la destruction totale» (Voir Zacharie 14:11 et 
1 Rois 20:42, où cette même expression est utilisée).

Le contexte même de Malachie 4 (verset 1-3) concerne 
ceux qui perdent leur salut («Il ne leur laissera ni racine ni 
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rameau»), et ceux qui entrent dans le royaume de Dieu (verset 
2). Malachie 4 ne concerne pas les gens qui perdent leur vie 
physique! Il ne s’agit pas non plus de Dieu tuant toutes les 
personnes de la terre à cause des problèmes dans Son Église.

De nos jours, les dirigeants de l’Église universelle 
mènent le peuple de Dieu vers la mort éternelle! Dieu 
dit que si nous voulons être dans Son Royaume, nous devons 
nous repentir—soit maintenant, soit dans la Tribulation. 
Cette fois-ci, il n’y a plus de «Élie» pour remettre l’eud «sur la 
bonne voie». Il est venu et il est parti. Aussi Dieu envoie-t-Il 
à Son peuple—ou à ceux qui tournent le dos à l’œuvre de 
Élie—ce terrible avertissement montrant comment ils sont 
dangereusement près de perdre leur gloire éternelle!

Ceux qui se détournent de l’exemple de «Élie» et de ses 
instructions paieront un prix qu’ils ne peuvent imaginer! 
Les membres du peuple de Dieu possèdent une connaissance 
dangereuse—bien plus dangereuse encore s’ils sont dans le 
ministère (Jacques 3:1).

Quand Dieu dit «souvenez-vous», dans Malachie 4:4, c’est 
un avertissement—un avertissement effrayant! C’est préci-
sément ce dont parle 2 Thessaloniciens 2:10—certains sont 
en train d’être sauvés pendant que d’autres PERDENT 
LEUR VIE ÉTERNELLE!

Les Juifs relisent toujours le verset 5 de Malachie 4 après le 
verset 6. Pourquoi? Parce que Malachie a peut-être la conclu-
sion la plus horrible de toute la Bible. Les Juifs n’aiment pas 
terminer les prophètes mineurs sur une note aussi déplaisante.

Si pour les Juifs cela semble dur, combien plus cela devrait 
l’être pour l’Église—le peuple même à qui cet avertissement est 
adressé! Seul le peuple de Dieu peut comprendre la terreur, à 
donner le frisson, provoquée par cette fin! Ce n’est pas un jeu. 
Notre chef, c’est Jésus-Christ et Il dirige encore avec une 
grande autorité.

Rappelez-vous que le livre de Malachie est avant tout adressé 
au ministère (Malachie 2:1). Lorsque les ministres commen-
cent à faire des compromis avec la vérité de Dieu, leurs mes-
sages ont de moins en moins d’impact. Ils ne le remarquent 
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probablement même pas. Pourtant, ils avancent dans une 
direction très périlleuse. Les ministres perdront plus facilement 
leur salut s’ils s’éloignent des instructions de «Élie», et s’ils ne 
se repentent pas. Ils devraient bien le savoir—surtout après ce 
qui s’est passé dans les années 1970.

Jésus-Christ donne un avertissement effroyablement dur 
à Son Église. Probablement l’avertissement le plus dur 
de toute la Bible! Qu’est-ce qui pourrait être plus sérieux? 
Voyons un autre message codé qui raconte la même histoire.

L A  D I V I S I O N  D E  L A  F A M I L L E

«Je vous ai aimés, dit l’Éternel. Et vous dites: En quoi nous as-tu 
aimés? Ésaü n’est-il pas frère de Jacob? dit l’Éternel. Cependant 
j’ai aimé Jacob, et j’ai eu de la haine pour Ésaü, j’ai fait de ses 
montagnes une solitude, j’ai livré son héritage aux chacals du 
désert» (Malachie 1:2-3). Pourquoi Jacob et Ésaü? Ils ont été des 
frères qui ont eu une longue histoire de guerres. Si nous appli-
quons cela à l’Église, aujourd’hui, nous voyons que Dieu nous 
dit que le problème essentiel, c’est la division de la famille. 
C’est à ce problème essentiel que s’attaque Malachie. Son mes-
sage n’est pas pour le monde. Il est pour l’Église de Dieu, 
aujourd’hui divisée, et qui, rapidement, le devient encore plus.

Si nous examinons les écrits d’un autre prophète mineur 
pour le temps de la fin, et qui parle d’Ésaü, une attitude nous 
est révélée. Ésaü a été trompé par son orgueil (Abdias 3). C’est 
également l’orgueil qui amène les ministres à pousser de côté 
avec arrogance les instructions de M. Armstrong. Leur orgueil 
les trompe également. À un tel point, qu’ils rejettent une grande 
partie de la précieuse vérité de Dieu, et Son gouvernement.

Le seul fait de penser que l’on puisse prendre certaines déci-
sions qu’ont prises les dirigeants de l’eud devrait nous effrayer. 
Supprimer tous les livres majeurs écrits par M. Armstrong n’a 
pas été un acte d’humilité! Ces dirigeants sont abusés par leur 
propre orgueil.

«Tes guerriers, ô Théman, seront dans l’épouvante, car 
tous ceux de la montagne d’Ésaü périront dans le carnage. À 
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cause de ta violence contre ton frère Jacob, tu seras couvert de 
honte, et tu seras exterminé [‘retranché’ (selon la King 
James)] pour toujours» (Abdias 9-10). Le nom d’Ésaü va être 
«retranché pour toujours». Cela est donné comme un avertis-
sement, dur et sévère, au ministère et au peuple de Dieu. (C’est 
le même avertissement que Malachie  4:5-6.) Ésaü a commis 
des violences contre son frère Jacob. Aujourd’hui, alors que 
certains ministres de l’eud s’éloignent de l’enseignement de M. 
Armstrong, ils usent de violence envers leurs frères spirituels 
(Malachie 2:10).

La fin d’Ésaü (être retranché pour toujours) est une fin 
potentielle pour le ministère. C’est pour cette raison que ce 
récit se trouve dans le livre de Malachie! Nous qui sommes 
dans le ministère, nous devons éviter de telles erreurs, et nous 
en repentir si nous les commettons—sinon nous serons retran-
chés pour toujours!

Les Laodicéens auraient-ils vraiment pu faire surface si M. 
Armstrong était encore en vie? Je veux dire, de telle façon que 
tout le monde puisse voir. Le moment venu, ils pourront se 
voir—par leurs «œuvres».

Souvenez-vous qu’il y a trois livres faisant référence direc-
tement au temple—Aggée et Zacharie sont venus pendant que 
l’on construisait le temple, et Malachie après sa construction. 
Le livre de Malachie concerne la période de la contre-
partie moderne dans laquelle nous nous trouvons, EN 
CE MOMENT!

C’est pourquoi le message de Malachie doit être transmis 
maintenant! Tout cela se fait selon le Plan magistral de Dieu. 
Dieu laisse Son peuple à choisir!

Malachie a enregistré ce qui devait se produire après 
la mort de «Élie»—après que cette «maison» ou ère a été 
achevée (Zacharie 4:9). Cet avertissement, qui est peut-être le 
plus dur de toute la Bible, vise principalement les ministres 
de Dieu (et leurs partisans). Ceux qui ne se rangent pas aux 
côtés de M. Armstrong, et de ses instructions sur la famille 
de Dieu, n’entreront pas dans le royaume de Dieu! Le fait que 
M. Armstrong soit mort, cela ne fait aucune différence! Nous 
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sommes responsables de chaque parole que Dieu nous 
a donnée (Matthieu 4:4). Ou bien nous nous souvenons de 
ce que le Christ a enseigné, ou bien nous serons rayés de la 
vie éternelle!

Les Laodicéens vont dans la Tribulation parce qu’ils ne 
se «souviennent» pas. Ils rejettent tellement d’enseignements 
de «Élie» qu’ils deviennent «tièdes» (Apocalypse 3:15-16). Le 
message de Malachie doit être transmis. Beaucoup de choses 
en dépendent!

« L E  M A Î T R E »

Dieu avertit les Laodicéens qu’ils sont en train de perdre leur 
chaleur et leur zèle. «L’Éternel retranchera l’homme qui fait 
cela, celui qui veille et qui répond, [‘le maître et l’érudit’ 
(selon la King James)], il le retranchera des tentes de Jacob, et 
il retranchera celui qui présente une offrande à l’Éternel des 
armées» (Malachie 2:12). Le mot «maître» signifie «chaud, 
ardent, être éveillé, être sur le qui-vive». Le mot hébreu signifie 
littéralement «celui qui réveille». Ils seront retranchés parce 
qu’ils n’ont pas réussi à tenir le peuple de Dieu en éveil. Lisez 
ce commentaire extrait du Pastor General’s Report de l’eud: 
«Une station radio s’informe auprès de l’Église à propos 
des prophéties: Suite aux nouvelles spectaculaires annonçant 
l’ouverture du mur de Berlin, nous avons reçu à l’improviste un 
appel d’une station radio de Seattle. Le directeur de l’informa-
tion était bien au courant de l’émission Le Monde à venir, et du 
fait que, depuis plus de 40 ans, l’Église prédisait la réunification 
de l’Europe, de manière ou d’autre. Il nous a demandé de faire, 
sur les ondes, des commentaires sur le fait de savoir si l’Église 
croyait que l’ouverture du mur était le commencement des 
événements prophétisés pour le temps de la fin.

«Nous avons répondu qu’il était prématuré de faire de 
telles déclarations, mais que la Bible était très claire quant à la 
formation d’un consortium de dix nations, en Europe. Nous 
avons fait remarquer que l’histoire montre que des épisodes 
passés de l’unification européenne n’ont pas été positifs pour 
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le reste du monde, et que l’Église continuerait à surveiller les 
événements de très près.

«Le directeur de l’information a été désappointé de ce que 
nous ne proclamerions pas cela comme le commencement 
absolu des événements du temps de la fin, mais il était intéres-
sant de constater qu’il reconnaissait que ce que l’Église avait 
prédit à partir de la Bible était remarquablement conforme 
à ce qui semblait se passer» (21 novembre 1989, c’est moi qui 
souligne).

Une compréhension prophétique aussi superficielle 
portera les dirigeants de l’eud à penser que les événements sont 
«prématurés» jusqu’au moment où ils en feront l’expé-
rience dans la Tribulation! La réponse de l’eud à la requête 
du journaliste n’était pas la façon de parler d’une «sentinelle». 
Ces dirigeants de l’Église n’ont pas appris cette approche de 
M. Armstrong. Vous imaginez-vous M. Armstrong parlant 
de cette façon? Parce que M. Armstrong n’était pas parfait 
dans sa compréhension prophétique (tout comme Paul), 
ces dirigeants vont, de manière alarmante, vers l’autre extrême. 
Avec pour résultat qu’ils ne réveillent pas les gens comme un 
«maître» est supposé le faire.

Tout comme ce directeur de l’information, j’ai été éga-
lement «désappointé»—ou plutôt, non, j’ai été navré d’une 
telle réponse! Il y a beaucoup plus de prophéties majeures 
s’accomplissant maintenant que pendant les 15 années qui ont 
précédé la mort de M. Armstrong—et l’Église universelle de 
Dieu prophétise de moins en moins!

Voici quelques extraits d’une lettre, écrite par M. Armstrong, 
le 11 novembre 1985, environ deux mois avant sa mort: «Mais 
d’abord, laissez-moi vous donner un bref aperçu du monde 
dans lequel vous vivez aujourd’hui, et de ce que les quelques 
prochaines années apporteront dans votre vie et dans la 
mienne. Nous vivons dans une époque de danger extrême! 
Les commentateurs de la télévision diffusent cela. Toute semble 
l’indiquer—la pollution, une criminalité et une violence sans 
précédent, la dislocation de la famille, la morale tombée dans 
la fosse d’aisances, le terrorisme, des guerres locales en Asie, au 
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Moyen-Orient, en Afrique et en Amérique du Sud. Tous ces 
signes indiquent que nous vivons au temps de la fin de cette 
présente civilisation!

«Nous vivons les jours les plus terribles de l’histoire du 
monde—le temps de la fin, la fin de ce présent monde mau-
vais, malheureux et violent—juste avant le Second avènement 
de Jésus-Christ … 

«Le temps qui nous reste est maintenant court, et devient 
chaque jour plus court! Les troubles mondiaux s’intensifieront, 
et deviendront tels qu’il n’y en a jamais eu auparavant, et qu’il 
n’y en aura plus jamais. Mais alors Jésus-Christ viendra dans 
toute Sa puissance surnaturelle pour nous apporter la paix et, 
finalement, un réel espoir! …

«Nous approchons maintenant rapidement du moment de 
la plus grande crise mondiale, lorsque cette civilisation érigée 
par l’homme va s’effondrer et s’écrouler—un nouveau monde 
de paix et de salut éternel se lèvera à la venue du Christ, 
maintenant très proche, dans la puissance et la gloire! Dieu 
a décrété que le message d’avertissement doit maintenant être 
lancé au monde (Matthieu 24:14).

«C’est le message d’espoir, unique et certain, pour le 
monde! Nous nous trouvons maintenant, définitivement, 
au ‘temps de la fin’ à propos duquel le prophète Daniel dit: 
‘Aucun des méchants ne comprendra, mais ceux qui auront de 
l’intelligence comprendront’ (Daniel 12:10)».

Personne ne tient ce langage à l’eud, aujourd’hui. Pourquoi?
Jésus-Christ parlait avec autorité. Et le Christ a parlé avec 

autorité par l’intermédiaire de M. Armstrong. Qui parle avec 
autorité dans l’eud, aujourd’hui? Où est l’autorité du Christ 
dans le message de l’eud? Et pourquoi ce changement specta-
culaire? L’histoire de l’eud des années 1970 pourrait répondre 
à ces questions.

Nous n’entendons pas «des cris d’effroi» et d’«épou-
vante» au sujet des troubles de Jacob (Jérémie  30:4-9). 
Alors que cette nation avance à toute vitesse vers un 
holocauste nucléaire, le message de l’eud devient de 
plus en plus faible. Dieu dit que beaucoup «vivent tranquilles 
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dans Sion [l’Église]» (Amos  6:1). C’est une prophétie pour 
l’Église laodicéenne aujourd’hui! En ce MOMENT MÊME!

Jamais il n’y a eu besoin plus urgent d’un message qui 
ferait réf léchir. L’église universelle de Dieu essaie de 
s’attirer le monde—pas de l’avertir! Tout cela se passe 
comme Malachie l’a prophétisé. Personne ne pourrait jamais 
accuser M. Armstrong d’être un maître ayant failli à sa tâche 
de réveiller les gens. Malheureusement, son exemple n’est pas 
suivi aujourd’hui.

Dans le Pastor General’s Report du 27 juin 1989, M. Tkach 
dit: «Cette époque est-elle celle de la fin? Nous avons toutes 
les raisons de le croire». Il continue: «… Néanmoins, il me 
semble qu’en effet, la fin doit être proche. Les événements 
mondiaux semblent, en effet, se diriger dans cette direction». 
Aujourd’hui, l’eud n’est même pas sûre que la fin viendra 
bientôt—ou que les événements mondiaux se dirigent dans 
cette direction!

M. Tkach dit dans sa «Lettre de l’Éditeur», des Worldwide 
News du 11 décembre 1989: «Pensez à ceci: Que feriez-vous s’il 
y avait une autre guerre mondiale, et que Jésus ne revenait pas 
encore? Abandonneriez-vous la foi?»

Réfléchissez à cela. M. Tkach parle d’une guerre mondiale 
(ce serait sûrement une guerre nucléaire) qui pourrait éclater, 
et qui pourrait ne pas être encore le signal de la fin de cet âge. 
Il pourrait donc se trouver dans la grande Tribulation—qui 
sera un holocauste nucléaire—et, vraisemblablement, ne pas 
encore être certain que le Christ est sur le point de revenir! Ces 
paroles ne sont pas celles d’une sentinelle de Dieu qui 
est supposée avertir le monde! Toute sentinelle avec une 
telle façon de voir les événements est «aveugle» (Ézéchiel 33:6-
7; Apocalypse 3:17). Si vous la suivez, frères, l’holocauste 
nucléaire vous attend!

Il y a une énorme différence dans la façon dont M. 
Armstrong et dont M. Tkach ont enseigné la prophétie—ainsi 
que maintes autres sujets. Nous devons comprendre pourquoi. 
Votre avenir dans ce monde et dans le monde à venir est en 
jeu! Où sont l’urgence et l’autorité dans le message de l’eud 
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aujourd’hui? C’est comme si les dirigeants de l’eud pensent 
que le temps continue à avancer encore et encore, et ils ne sont 
plus sûrs de rien. Ils sont en train «d’éloigner le jour 
du malheur» (Amos 6:3), et disent indirectement, par leurs 
paroles et actions, que notre «maître tarde à venir» (Matthieu 
24:48; 2 Pierre 3:4).

T O R D R E  L E S  É C R I T U R E S

Dans les Worldwide News du 24 juin 1991, David Hunsberger a 
écrit un article intitulé «Ce que l’Église enseigne sur Malachie 
et son message». Dans cet article, M. Hunsberger recomman-
dait aux membres de l’eud de prendre «soin d’éviter les faux 
enseignants qui abandonnent l’Église (1 Timothée 4:1-2)».

1 Timothée 4:1-2 dit-il vraiment que nous devrions prendre 
«soin d’éviter les faux enseignants qui abandonnent 
L’ÉGLISE»? Non, il ne le dit pas!

Vous devez relire cela, car c’est une déformation grossière de 
la parole de Dieu. La Bible dit: «Quelques-uns abandonneront 
la foi»—pas l’Église! C’est le genre de raisonnement tordu qui 
afflige massivement l’eud, aujourd’hui.

Cette Écriture a été utilisée en référence à 2 Thessaloniciens 2. 
La grosse erreur n’est pas de quitter l’Église de Dieu, comme ils 
le disent. Le sujet, c’est l’abandon «de la foi» ou de la «vérité»—
jamais de l’église! Il y a une raison précise pour que Dieu n’ait 
pas inspiré le mot «Église».

Comme je l’ai dit plus tôt, il y a sept ères de l’Église mention-
nées dans Apocalypse 2 et 3—cinq d’entre elles se sont égarées. 
Les fidèles de Jean ont été chassés de l’Église de Dieu (3 Jean 10).

L’eud aimerait vous faire croire que 1  Timothée 4:1 et 
2 Thessaloniciens 2:3 et 10, concernent l’abandon de l’Église—
au lieu de la foi, ou de la vérité. De cette façon, elle peut garder 
les membres qui sont endormis spirituellement, et continuer à 
recevoir leurs dîmes et leurs offrandes.

Le salut est une question individuelle entre vous et Dieu—
non entre vous et l’Église! C’est Satan qui inspire ces défor-
mations grossières des Écritures venant de l’eud (Zacharie 3:1; 
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2  Thessaloniciens 2:9). Les membres de l’eud doivent se 
réveiller, et voir qu’ils sont «en train de perdre» leur salut!

« U N  H O M M E  T R O M P E -T- I L  D I E U ? »

«Un homme trompe-t-il [‘vole-t-il’ (version King James)] Dieu? 
Car vous me trompez [‘volez’], et vous dites: En quoi t’avons-
nous trompé? Dans les dîmes et les offrandes. Vous êtes frappés 
par la malédiction, et vous me trompez, la nation tout entière! 
Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, afin qu’il y 
ait de la nourriture dans ma maison; mettez-moi de la sorte à 
l’épreuve, dit l’Éternel des armées. Et vous verrez si je n’ouvre 
pas pour vous les écluses des cieux, si je ne répands pas sur vous 
la bénédiction en abondance» (Malachie 3:8-10). Manifestement, 
Dieu s’adresse à toute la nation d’Israël. Néanmoins, l’Église est 
l’Israël spirituel. Ce message est donc adressé principalement à 
l’Église. Le contexte, dans ce chapitre, c’est la purification du 
ministère (verset 3).

«Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes» implique 
que certaines dîmes sont mal utilisées (presque tous les com-
mentaires le disent), ou que certaines dîmes ne sont pas dépen-
sées avec sagesse. Il est question de ministres qui «apportent» 
l’argent à la maison du trésor—ou qui ont l’autorité de décider 
où il est dépensé ou non. De nos jours, cela se rapporte princi-
palement aux dirigeants laodicéens qui ont la charge des dîmes 
et des offrandes.

Le mot «vole» est un mot rare, utilisé seulement ici et dans 
Proverbes 22:22-23 [‘dépouille’]. La Companion Bible dit que 
«volez» signifie «escroquez». Escroquer veut dire donner une 
impression incorrecte—de Dieu, dans le cas présent. Ils 
ne font pas ce que Dieu ordonne. Pourquoi ce sujet d’uti-
lisation frauduleuse des dîmes est-il tellement mis en 
évidence pour nous aujourd’hui?

La première raison indiquée, dans le Pastor General’s Report, 
pour l’interruption de la publication du Mystère des siècles 
était le coût! C’est bien cela—le coût! C’est de la fraude 
spirituelle! Comment l’eud peut-elle avoir les moyens de faire 
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des dons de 200 000 dollars et plus à divers fonds de calamités, 
et cependant être incapable d’avoir les moyens d’imprimer les 
paroles inspirées de Dieu?

La fraude indique un mauvais usage de l’argent plutôt que le 
fait de ne pas en recevoir. Rappelez-vous que le ministère offre 
«des aliments impurs» (Malachie 1:7). De quelle façon? Les 
dîmes et les offrandes de Dieu sont mal gérées et mal 
dépensées.

Voici une citation d’un article des Worldwide News du 14 
août 1989, écrit par David Hulme: «La Fondation Ambassador, 
au moyen d’une subvention offerte par son président Joseph 
W. Tkach, a fait un grand pas en avant pour promouvoir ici [à 
Londres], le 18 juillet, l’entente internationale.

«M. Tkach a décidé de faire la Fondation participer à la 
reconstruction du Globe Theater où beaucoup de pièces de 
William Shakespeare ont été interprétées pour la première fois.

«Loin d’être seulement un lieu pour les arts du spectacle, le 
nouveau complexe du Globe Theater inclura un centre culturel 
et des équipements pour que les érudits en littérature 
étudient les œuvres de Shakespeare».

Les dirigeants de l’eud disent ne pas avoir les moyens pour 
imprimer Le Mystère des siècles, mais ils peuvent trouver 
de quoi PAYER «pour que les érudits en littérature 
étudient les œuvres de Shakespeare»?! La décision d’aider 
le fonds pour le Globe Theater a été prise peu de temps après 
qu’on eut annoncé que l’eud n’avait plus les moyens de conti-
nuer l’impression de l’œuvre majeure du «Élie» de Dieu! 
Dieu les tient responsables pour de telles fausses priorités!

Dieu dit: «Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, 
afin qu’il y ait de la nourriture dans ma maison …». Dieu 
veut de la nourriture spirituelle dans Son Église. L’eud 
dépense des milliers de dollars pour aider à reconstruire le 
Globe Theater et promouvoir les œuvres de Shakespeare. Et, 
à peu près au même moment, elle a cessé la publication du 
Mystère des siècles—qui est une nourriture spirituelle 
très puissante! Elle a supprimé tous les ouvrages majeurs de 
M. Armstrong—qui sont quelques-uns des éléments de 



139

La division de l’Église

la nourriture spirituelle la plus puissante depuis 2 000 
ans! Cela inclut aussi, de nombreuses brochures.

Maintes fois, des membres venant de l’eud à l’epd ont 
déclaré que les membres de l’eud ne sont plus nourris spi-
rituellement! Dieu pourvoit aux dîmes afin que Son peuple 
puisse être nourri avec une nourriture spirituelle solide. La 
puissante parole de Dieu n’est plus prêchée depuis le siège 
central de l’eud. Dieu dit que le mauvais usage de ces dîmes est 
un crime scandaleux.

Je crois que nous pouvons commencer à nous faire une idée 
de la raison pour laquelle Dieu vomit les Laodicéens de Sa 
bouche, avec un dégoût extrême! Il n’a rien de bon à dire 
sur l’Église laodicéenne. Il dit: «Je connais tes œuvres ….». 
Les Laodicéens ont en effet les œuvres de leur ère. Le problème, 
c’est que ce ne sont pas de bonnes œuvres.

Nous devons nous rappeler du contexte du livre de Malachie. 
Son message concerne un ministère qui méprise le nom de Dieu 
(Malachie 1:6). Il concerne un ministère donnant, spirituelle-
ment, des «aliments impurs» (verset 7), et étant traître envers 
ceux restés fidèles à la vérité de Dieu (Malachie 2:14-16).

N’oubliez pas, Dieu dit qu’Il «purifiera les fils de Lévi, il les 
épurera comme on épure l’or et l’argent» (Malachie 3:3)! Cela 
parle du ministère et de ceux qui le suivent. C’est un avertis-
sement très sérieux! L’or et l’argent sont affinés dans une 
fournaise ardente—un modèle de la grande Tribulation! 
Nous, qui sommes dans le ministère, assumons de très lourdes 
responsabilités. Malachie est un livre qui concerne le minis-
tère—ceux qui craignent Dieu et ceux qui ne le craignent pas.

Comment pourrait-il y avoir de si graves problèmes ministé-
riels, tels ceux qui sont décrits dans Malachie 1, 2 et 3, sans qu’il 
n’y ait aussi des problèmes avec les dîmes et les offrandes dépen-
sées imprudemment? Dieu vomira leurs sacrifices de Sa bouche.

L E  V É R I T A B L E  É VA N G I L E  S E 
T E R M I N E  AV E C  M .  A R M S T R O N G

«Les mains de Zorobabel ont fondé cette maison, et ses mains 
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l’achèveront, et tu sauras que l’Éternel des armées m’a 
envoyé vers vous» (Zacharie 4:9). M. Armstrong a dit à tous les 
membres de l’eud qu’il a rempli cette fonction de Zorobabel. 
Lorsque nous regardons son œuvre—ses «fruits»—nous savons 
que c’est vrai.

Dieu a dit qu’il «achèverait» de bâtir la maison—ou 
l’œuvre de l’ère de Philadelphie. Si M. Armstrong a achevé la 
construction, alors il est prophétisé que ceux qui lui succéde-
raient s’en détourneraient, et même qu’ils démoliraient ce qu’il 
a construit (Zacharie 3).

«Les disciples lui posèrent cette question: Pourquoi donc les 
scribes disent-ils qu’Élie doit venir premièrement? Il répondit: 
Il est vrai qu’Élie doit venir, et rétablir toutes choses» (Matthieu 
17:10-11). M. Armstrong et M. Tkach ont tous deux admis que 
M. Armstrong avait rempli les fonctions de Élie. M. Armstrong 
a pu «rétablir toutes choses». Qu’est-il arrivé ensuite?

«Que personne ne vous séduise d’aucune manière; car il 
faut que l’apostasie soit arrivée auparavant [avant le retour du 
Christ], et qu’on ait vu paraître l’homme impie, le fils de la 
perdition» (2 Thessaloniciens 2:3). La suite des événements, c’est 
que M. Armstrong a été ôté du chemin (verset 4-11), l’Église est 
entrée dans une grande apostasie, et ensuite l’Évangile n’a plus 
été prêché. Ce qui est prêché de par le monde, par l’eud, n’est 
plus le véritable Évangile de Dieu.

Après cette catastrophe, seule l’epd «s’accroche» aux tradi-
tions, ou enseignements du passé—et au véritable évangile 
(versets 14-15). Le verset 14 indique que l’apostasie du 
temps de la fin serait le rejet du véritable Évangile de 
Dieu. Si nous voulons obtenir la «gloire», nous devons 
nous «accrocher» au véritable Évangile!

«Écris à l’ange de l’Église de Philadelphie: Voici ce que dit le 
Saint, le Véritable, celui qui a la clé de David, celui qui ouvre 
et personne ne fermera, celui qui ferme et personne n’ouvrira: 
Je connais tes œuvres. Voici, parce que tu as peu de puissance, 
que tu as gardé ma parole, et que tu n’as pas renié mon nom, j’ai 
mis devant toi une porte ouverte, que personne ne peut fermer» 
(Apocalypse 3:7-8). Cela fait référence à l’ère de Philadelphie 
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dirigée par M. Armstrong. Il y avait une «porte ouverte», et 
l’Évangile a été prêché dans le monde entier (Matthieu 24:14).

Vient ensuite l’ère de Laodicée, qui se détourne d’une 
grande partie de ce que l’ère de Philadelphie a enseigné 
(Apocalypse  3:14-22). Les Laodicéens n’ont pas de «porte 
ouverte» de la part de Dieu. Ils sont «riches et se sont enrichis»—
ce qui veut dire qu’ils ont des «possessions extérieures». D’où 
tiennent-ils cette prospérité physique? Dieu ne bénirait certai-
nement pas une attitude laodicéenne—c’est plutôt le contraire.

Dans les chapitres 1 et 2 de Malachie, nous voyons que les 
ministres sont «maudits» parce qu’ils offrent des «aliments 
impurs»—un Évangile pollué. Ils sont également «infidèles à la 
femme [ou Église] de [leur] jeunesse», celle que M. Armstrong 
a dirigée. Cela signifie qu’ils falsifient le véritable Évangile.

Élie devait venir au temps de la fin, et construire une grande 
œuvre (Malachie 4:4-6). Comment l’eud peut-elle ignorer des 
prophéties du temps de la fin aussi puissantes, que beaucoup 
de gens pourraient voir? Dieu dit que ceux qui agissent 
ainsi doivent recevoir une punition terrifiante.

À présent, l ’eud enseigne un «Évangile» au sujet du 
Christ—le Messager—au lieu du message qu’Il a prêché 
(Matthieu 24:5, 12). Aucune publication ne résume mieux le 
message du Christ, et le véritable Évangile, que Le Mystère des 
siècles, ouvrage discrédité et supprimé par l’eud.

Le monde entier est séduit (Apocalypse 12:9). Seule l’Église 
de Dieu proclame le véritable Évangile. L’eud s’est tournée vers 
un faux évangile. Maintenant il n’y a plus que l’epd à proclamer 
le véritable Évangile de Dieu—le même Évangile enseigné par 
M. Armstrong.

L’unique raison de l’existence de l’Église de Philadelphie de 
Dieu, c’est l’échec de l’Église universelle de Dieu—après la mort 
de M. Armstrong.

Êtes-vous bien accroché au véritable Évangile de Dieu?

A R R Ê T E Z  L E  M E S S A G E !

«Lequel de vous fermera les portes, pour que vous n’allumiez 
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pas en vain le feu sur mon autel?» (Malachie 1:10). Ou, comme 
le rend la New American Standard: «Oh, qu’il y en ait un 
parmi vous qui ferme les portes!»

Dieu supplie Ses serviteurs du temple—les ministres—de se 
prononcer! C’est un appel pressant de Dieu pour arrêter ce 
qui se passe! Le message de l’eud devient tellement édulcoré 
que Dieu dit que c’est un «aliment impur»—ce qui signifie une 
nourriture spirituelle polluée (Jean 6:48).

Ministres, confrères, que pensera Dieu de nous si nous 
n’agissons pas? Voyez quelle a été la réaction du Christ lorsque 
les changeurs souillaient le temple physique. «Jésus entra dans 
le temple de Dieu. Il chassa tous ceux qui vendaient et qui 
achetaient dans le temple; il renversa les tables des changeurs, 
et les sièges des vendeurs de pigeons. Et il leur dit: Il est écrit: 
Ma maison sera appelée une maison de prière. Mais vous, vous 
en faites une caverne de voleurs» (Matthieu 21:12 13). Il a chassé 
hors du temple ceux qui achetaient, comme ceux qui vendaient! 
Il a renversé les tables des changeurs!

Si le Christ a accompli cette action d’éclat dans le temple 
physique, que ferait-Il aujourd’hui dans le temple spirituel 
quand les ministres laodicéens offrent des «aliments impurs»?

Essayer de développer l’«unité» en permettant aux 
gens de polluer le temple, ou l’Église, c’est satanique!

Les ministres fidèles doivent prendre position et com-
battre la pollution spirituelle—peu importe les conséquences.

La grande «apostasie» aurait pu se produire au cours des 
années 1970. Mais l’Évangile n’avait pas été suffisamment 
prêché de par le monde (Matthieu 24:14; Apocalypse 10:11). Par 
conséquent, Dieu a retenu le «mystère de l’iniquité» en gardant 
M. Armstrong en vie jusqu’à ce que la tâche soit accomplie.

L’œuvre majeure, maintenant, c’est de transmettre le mes-
sage de Malachie à l’Église laodicéenne. L’Évangile a été prêché. 
Les Laodicéens doivent maintenant être avertis!

C’est ce dont il s’agit dans le livre de Malachie. Ce n’est pas 
un message pour le monde. Le message de Malachie est adressé 
à une Église corrompue qui ne sert plus Dieu. À moins qu’elle 
ne se repente, il est temps de FERMER les portes!
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P R É PA R E R  L E S  B I J O U X

Trois commentaires appellent les Philadelphiens (mention-
nés dans Malachie 3:16-17) le «reste qui craignait Dieu», «les 
quelques pieux du pays», et la «minorité fidèle». Même les 
commentaires séculiers disent que, dans l’Église, ceux qui 
craignent Dieu sont minoritaires.

La Companion Bible donne une meilleure traduction de «Ils 
m’appartiendront» [‘J’assemblerai mes bijoux’, selon la King 
James], au verset 17. Au lieu de cela, elle dit: «Je prépare mes 
bijoux». Ce groupe garde sa crainte de Dieu tout au long de ce 
conflit dans l’Église. Dieu se sert de la crise de l’Église, au 
temps de la fin, pour préparer Ses joyaux! Dieu utilise 
la condition laodicéenne de l’Église pour qualifier Ses 
joyaux afin qu’ils échappent à la grande Tribulation 
(verset 17). Ces «bijoux» sont les Philadelphiens qui refusent de 
se laisser égarer par les Laodicéens.

Le processus s’accomplit en ce moment même! Dieu teste 
chacun de nous pour voir ce que nous ferons. Ceci fait partie 
d’un plan soigneusement élaboré dont le but est de révéler la 
qualité de notre caractère.

La seule chose que le monde apprend de l’histoire, c’est qu’il 
n’apprend jamais de l’histoire! Lorsque nous refusons d’ap-
prendre de l’histoire, nous sommes condamnés à répéter ses 
erreurs. Malheureusement, cela s’applique aussi à nombre de 
Laodicéens. Il n’y a pas d’excuse si nous manquons d’apprendre 
les leçons des années 1970.

Ces bijoux de Malachie 3:17 deviennent des «colonnes» 
éternelles dans le temple de Dieu (Apocalypse 3:12). Elles sont 
en train d’être préparées en ce moment même! Aucun autre 
groupe moderne n’atteindra ce niveau de récompense.

Les joyaux de Dieu peuvent voir la différence entre le juste 
et le méchant (Malachie 3:18). Ils connaissent la différence entre 
une attitude philadelphienne et une attitude laodicéenne.

Que signifie pour Dieu le fait d’avoir de la compassion pour 
ceux qui Le craignent [le fait ‘d’épargner’ ceux qui Le craignent 
(selon la King James)]? (Malachie 3:17). Le mot «épargner» 
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signifie «avoir pitié». Pourquoi Dieu doit-Il avoir de la «pitié» et 
de la «compassion»? Parce que la Tribulation et «le jour 
de l’Éternel … ce jour grand et redoutable» arrivent! 
(Malachie 4:5-6).

Un groupe bénéficie de la compassion et de la protection 
de Dieu. L’autre groupe entre dans la grande Tribulation. Les 
Laodicéens seront sauvés du «jour de l’Éternel … ce jour grand et 
redoutable», et de la deuxième mort, s’ils se repentent!

Le contexte montre que Dieu sauvera ceux qui Le crai-
gnent de la souffrance et de la mort (Apocalypse 12:14). Les 
Philadelphiens seront amenés à un lieu de refuge.

À l’égard de certains «il est sans pitié [‘il n’épargnera pas’] 
(même mot hébreu) au jour de la vengeance» (Proverbes 6:34). 
Le même mot hébreu est également utilisé dans 1 Samuel 15:9: 
«Mais Saül et le peuple épargnèrent Agag». De quoi l’épargnè-
rent-ils? De la mort. Nous avons désespérément besoin d’être 
épargnés. Nous avons tous la potentialité d’échouer affreu-
sement. Ceux qui comprennent et soutiennent le message de 
Malachie seront «épargnés». C’est ainsi qu’ils se qualifient pour 
aller dans un lieu de refuge.

«Ils seront à moi, dit l’Éternel des armées, ils m’appar-
tiendront au jour que je prépare; j’aurai compassion d’eux, 
comme un homme a compassion de son fils qui le sert. Et 
vous verrez de nouveau la différence entre le juste et le méchant, 
entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas» 
(Malachie 3:17-18). Comment montrerez-vous à Dieu que vous 
savez qui Le sert de nos jours? La foi sans les œuvres est morte 
(Jacques 2:17). Nous devons produire des œuvres pour étayer 
notre foi, sinon il s’agit d’une foi morte. Nous devons agir par 
notre foi!

Dieu NE CONDUIRA PAS Son peuple dans un lieu de 
refuge à moins que celui-ci ne soutienne ceux qui Le 
servent. Vous devez découvrir de qui il s’agit, et les soutenir 
activement. Vous devez voir où se trouve, maintenant, la «porte 
ouverte» de Dieu (Apocalypse 3:8). Dieu va vous forcer à 
choisir (Deutéronome 30:19-20). C’est de cette manière qu’Il 
assemble Ses «joyaux».
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Dieu dit qu’Il aura compassion d’eux lors de la Tribulation 
«comme un homme a compassion de son fils». Mais ils doivent 
être capables de voir la différence entre ceux qui servent Dieu 
et ceux qui ne Le servent pas (Malachie 3:18). S’ils peuvent voir 
la différence, vous imaginez-vous Dieu leur accordant une 
récompense pour s’être abstenus de prendre position? S’ils ne 
peuvent voir, alors ils sont trompés et vont être envoyés dans 
la Tribulation.

Il y a une grande différence entre aujourd’hui et les années 
1970: M. Armstrong était en vie pour remettre l’Église «sur la 
bonne voie». Aujourd’hui, le Christ doit résoudre ce problème 
autrement. Le peuple de Dieu doit voir comment le Christ s’y 
prend aujourd’hui. Votre profondeur de conversion est en 
train d’être testée très sévèrement! Si vous comprenez la Bible, 
vous devriez déjà savoir que Dieu testera chacun de nous de 
cette façon.

Ce sont des prophéties sérieuses. Étudiez-les à fond, et dans 
une attitude de prière. Votre avenir est déterminé par ce 
que vous faites MAINTENANT!
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9
Le message 

 de Malachie

Les  der n ièr es  i nstructions de 
M. Armstrong à M. Tkach ont été: «Je suis 
allé chez les dirigeants mondiaux, votre tra-

vail est de tenir l’Église prête». M. Armstrong a également dit à un 
évangéliste, deux jours avant sa mort, que «l’Évangile a été prêché».

Ce n’est pas que Dieu ne veuille pas que l’Évangile, et un 
message d’avertissement, ne soient prêchés aujourd’hui. Le 
monde a besoin d’être averti maintenant plus que jamais 
auparavant! Mais Dieu savait que l’Église laodicéenne ne ferait 
pas ce travail. Les prophéties nous le disent. Ils offrent des 
«aliments impurs», et l’Église est en train de se diviser. Ainsi, 
la mission évangélique à l’égard du monde était finie 
quand M. Armstrong est mort. Mais il reste encore un tra-
vail d’avertissement à l’égard du monde. Maintenant, l’Église de 
Philadelphie devra avertir le monde et les Laodicéens. L’œuvre 
laodicéenne échoue dans sa mission—envers l’Église de Dieu 
et envers le monde! Par conséquent, le message de Malachie 
est devenu nécessaire. Par l’entremise de l’Église de Philadelphie, 
Dieu recommande à l’Église laodicéenne de se repentir!

Tout comme Dieu adresse un message d’avertissement à un 
monde pécheur—Il adresse également un message d’aver-
tissement à une Église laodicéenne pécheresse.
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Le message de Malachie doit être délivré. C’est 
principalement de cette manière que Dieu frappe à la porte 
des Laodicéens (Apocalypse 3:20). Cette déclaration est faite 
à une ère. Les Laodicéens vont entendre ce coup frappé à la 
porte—si nous, les Philadelphiens, accomplissons notre tâche. 
Ou les Laodicéens entendront et répondront maintenant, ou 
la repentance dans la grande Tribulation est leur seul espoir 
de salut.

Dieu a révélé ces vérités pour amener les Laodicéens à la 
repentance.

Qu’est-il arrivé anciennement, après que Malachie ne soit 
venu au temple? Voyez toute la confusion que le Christ a 
rencontrée environ 450 ans plus tard. En général, le message 
que Malachie a apporté n’a pas ramené la plupart des gens vers 
Dieu—et ils ont souffert horriblement. Nous savons aussi que 
144  000 membres de l’Église ne se repentiront pas jusqu’à la 
Tribulation. D’autres iront dans le lac de feu. Néanmoins, la 
famille de Dieu va s’agrandir considérablement.

L’Œuvre majeure de Dieu, aujourd’hui, c’est de donner 
ce message de Malachie à son peuple, et de préparer 
ce dernier à aller dans un lieu de refuge, et dans le 
royaume de Dieu (Luc 21:36). Ceux qui ne se repentent seront 
avertis. Ils seront sans excuse.

Anciennement, Malachie vint dans un temple qui était dans 
la confusion—après la mort de Zorobabel. Il en est de même 
avec le message de Malachie aujourd’hui. La direction des 
Laodicéens est en plein désarroi après la mort de M. Armstrong, 
notre Zorobabel des temps modernes. Beaucoup de ministres 
n’ont pas la crainte de Dieu (Malachie 1:6; 2:4-8), et leurs sacri-
fices offerts à Dieu sont impurs (Malachie 1:7-8). Le message 
de l’eud est tellement pollué qu’il vaudrait mieux 
l’arrêter, et fermer définitivement l’Église universelle 
de Dieu (verset 10)! Des aliments pollués sont offerts (verset 7), 
et le ministère fait de la loi de Dieu une occasion de chute pour 
le peuple (Malachie 2:7-8). Certains ministres sont cruels envers 
leurs confrères (verset 10). Au cas où vous ne le croiriez pas, 
croyez Dieu, tout simplement! Cela est en train de se passer. 
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L’Église universelle est trop érudite—trop intellectuelle 
à la manière de ce monde (verset 12). Beaucoup de ministres 
sont infidèles aux instructions passées de l’Église (verset 14, 16), 
et les dîmes sont mal utilisées (Malachie 3:8-10).

Rester dans l’Église laodicéenne vous fera subir le 
même sort qu’elle! Certaines personnes penseront qu’il 
est déloyal de suivre le Christ hors de l’eud. M. Armstrong a 
été renvoyé de l’Église de Sardes pour avoir suivi Dieu 
et la vérité qu’Il a révélée. D’autres ministres se feront 
«renvoyer» de l’eud s’ils commencent à enseigner ce message 
de Malachie. Ce n’est pas un péché de quitter l’Église 
laodicéenne pour l’Église de Philadelphie de Dieu. C’est 
un péché si nous manquons de le faire! Vous ne quitterez 
pas le corps du Christ!

Avant que tout cela ne finisse, je crois que quiconque suit 
vraiment le christ doit quitter l’église laodicéenne 
ou en être «chassé». «Deux hommes marchent-ils ensemble, 
sans s’être concertés?» (Amos 3:3). Ou nous descendons du 
train, ou nous sommes destinés à nous écraser avec lui!

Le message de Malachie doit être délivré dans les temps 
modernes. Cela implique et signifie que plus d’une personne 
accomplira l’Œuvre. «Alors ceux qui craignent l’Éternel se 
parlèrent l’un à l’autre; l’Éternel fut attentif, et il écouta; et un 
livre de souvenir fut écrit devant lui pour ceux qui craignent 
l’Éternel et qui honorent son nom» (Malachie 3:16). Il s’agit 
d’un groupe parmi le peuple de Dieu qui fait l’Œuvre de 
Dieu. C’est une prophétie sur un groupe DISTINCT de 
Philadelphie. Les gens de ce groupe furent «exclus», «expul-
sés» ou ont tout simplement quitté l’Église laodicéenne.

Dans l’Église de Dieu, les ministres ont parlé pendant des 
années de la probabilité qu’il soit question de deux églises 
du temps de la fin, dans Apocalypse 12: «Quand le dragon 
vit qu’il avait été précipité sur la terre, il poursuivit la femme 
qui avait enfanté le fils. Et les deux ailes du grand aigle furent 
données à la femme, afin qu’elle s’envole au désert, vers son 
lieu, où elle est nourrie un temps, des temps, et la moitié d’un 
temps, loin de la face du serpent» (versets 13-14). Voici un groupe 
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de personnes du peuple de Dieu (les Philadelphiens) persécuté 
par Satan et conduit dans un lieu de refuge. «Et le dragon fut 
irrité contre la femme, et il s’en alla faire la guerre au reste de sa 
postérité, à ceux qui gardent les commandements de Dieu et qui 
retiennent le témoignage de Jésus» (verset 17). Voici un groupe 
différent (les Laodicéens) que Satan persécute d’une autre 
manière (il leur «fait la guerre» pendant la Tribulation).

Le groupe philadelphien est persécuté avant d’aller dans un 
lieu de refuge (verse 13), et il est séparé du groupe laodicéen 
(verset 17). Ici, et dans Malachie 3:16, il est révélé que ces deux 
groupes se séparent et ne peuvent «marcher ensemble» quelque 
temps avant la Tribulation. Les Laodicéens font-ils subir 
aux Philadelphiens une partie de la persécution précédant la 
Tribulation? Malachie 2:10, 14-16 concerne les Laodicéens qui 
sont «traîtres» aux Philadelphiens. Cette traîtrise survient juste 
avant et après la séparation des deux groupes.

La persécution des Philadelphiens par les Laodicéens est 
également signalée dans 2  Thessaloniciens 2 et Zacharie 3 
et 4—elle y est fortement sous-entendue. Une partie de cette 
persécution vient sous forme d’expulsion des gens hors de 
l’Église laodicéenne!

Seule une de ces églises est assez juste pour aller dans un 
lieu de refuge. Le Christ est à la tête de ce groupe-là. Les 
chrétiens font partie de l’Église de Dieu s’ils suivent le 
Christ! (1 Pierre 2:21; Luc 18:28-30). Cela vient de la Parole de 
Dieu—la sainte Bible! Si vous suivez les Écritures, vous faites 
partie de l’Église de Dieu—en dépit de tout ce qu’un homme 
peut dire! Rappelez-vous que la Bible est remplie d’exemples 
dans lesquels des dirigeants de l’Église ont égaré les 
gens. C’est pourquoi chaque pas spirituel que nous faisons doit 
être basé sur la Bible!

L’eud était destinée à se diviser. Ces membres qui ont la force 
de rester avec ce que Élie a enseigné—le «tronc de l’arbre»—
vont être les «joyaux» de Dieu qui seront emmenés dans un lieu 
de refuge, et qui recevront une récompense incroyable!

Vous ne pouvez éviter de prendre cette décision importante. 
C’est cela la signification de marcher par la foi. Tous les 



LE MESSAGE DE MALACHIE

150

Philadelphiens doivent suivre le groupe que le Christ 
dirige—et pas simplement «RESTER DANS L’ÉGLISE». 
Simplement «rester dans l’Église» pourrait être une grave erreur, 
conduisant dans la Tribulation—ou à la mort éternelle!

«Depuis le temps de vos pères, vous vous êtes écartés de mes 
ordonnances, vous ne les avez point observées. Revenez à moi, 
et je reviendrai à vous, dit l’Éternel des armées. Et vous dites: 
En quoi devons-nous revenir?» (Malachie 3:7). Dieu les exhorte 
à se repentir. Les Laodicéens ne voient pas la nécessité de «reve-
nir». Ils questionnent Dieu. Mais il y a un groupe qui, effecti-
vement, «revient» à ce que «Élie» a enseigné. La prophétie dit: 
ou nous revenons à ce que «Élie» a enseigné, ou nous sommes 
destinés à aller dans le feu de la géhenne (Malachie 4:1-6).

Une grande partie de l’œuvre des Philadelphiens, c’est 
d’aider Dieu à séparer les Laodicéens des Philadelphiens 
(Malachie 3:17). Cela ne devrait pas prendre beaucoup de 
temps—mais ce sera douloureux! Très douloureux! Dans 
certains cas, cela brisera des familles. Dieu savait que cela se 
produirait (Luc 14:26-27).

L’Évangile a été prêché au monde par M. Armstrong. 
L’accentuation de notre œuvre vis-à-vis du monde, maintenant, 
doit porter sur l’avertissement. Amos dit que «le pays ne peut 
supporter toutes ses paroles». C’est une prophétie que l’epd doit 
accomplir. Il y a donc une œuvre envers le monde que nous 
devons faire.

Le livre de Malachie n’est pas adressé aux nations, comme 
le sont beaucoup d’autres livres. L’objectif de son message 
était de remettre le culte du temple sur «la bonne voie». Le 
temple, aujourd’hui, c’est l’Église de Dieu. Ce livre de Malachie 
concerne les ministres qui méprisent le nom de Dieu, et qui ont 
profané le culte dans le temple (Malachie  1:6-13). Leurs actes 
sont vraiment mauvais, alors qu’ils prétendent être extrême-
ment justes. Dieu adresse Son ordre au ministère (Malachie 2:1). 
Ce dernier est dépourvu de la crainte de Dieu (versets 4-6). Ces 
ministres font de la loi de Dieu une occasion de chute pour 
les gens. Cela ne peut s’appliquer qu’à l’Église de Dieu 
qui, seule, observe vraiment la loi de Dieu. Dieu blâme 
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directement le ministère infidèle pour cette crise dans l’Église, 
au temps de la fin!

Dieu a dit qu’Il enverrait Élie le prophète—et Il l’a fait 
(Malachie 4:4-6). M. Armstrong a admis, à contrecœur devant 
nous tous, qu’il avait accompli cette prophétie, lui—et personne 
d’autre!

La malédiction (verset 6), dont nous avons toujours pensé 
qu’elle s’appliquait au monde, s’applique en fait à l’Église! 
Et c’est un changement que l’on peut démontrer à partir de 
la Bible. Tous ces sujets dont j’ai discuté avec vous peuvent être 
démontrés, ou réfutés, à partir de la Bible.

Tout le récit de Malachie est axé sur un Élie du temps de 
la fin, M. Armstrong (Malachie 4:5-6; Matthieu 17:10-11). Ces 
événements surviennent juste avant le retour du Christ. Les 
ministres laodicéens sont infidèles à la femme (l’Église) de leur 
jeunesse (Malachie 2:14-16). C’est l’Église que M. Armstrong, 
ou «Élie», a fondée, celle dans laquelle la plupart d’entre nous 
avons grandi spirituellement.

Nous savons, par l’histoire de l’Église (Apocalypse 3:1), 
que l’Église de Dieu était spirituellement morte lorsque M. 
Armstrong est venu sur la scène. C’est l’une des raisons pour 
lesquelles il a restauré «toutes choses». Ensuite est venue 
l’ère de Philadelphie (Apocalypse 3:7-8)—qui a été suivie par 
l’ère laodicéenne (Apocalypse 3:14-19; 2  Thessaloniciens 2; 
Zacharie 3 et 4).

L’eud a toujours enseigné (quand j’étais l’un de ses membres) 
que Malachie 3:17 concerne les gens fidèles à Dieu qui échap-
pent à la grande Tribulation. La Tribulation se situe après la 
mort de M. Armstrong, et avant le «jour de l’Éternel». Les 
Laodicéens vont dans cette même Tribulation pour être châtiés 
(Apocalypse 3:19).

«Mais vous, vous vous êtes écartés de la voie» (Malachie 2:8). 
Ils ont été établis dans la voie de Dieu par M. Armstrong, 
et ensuite s’en sont «écartés» après la mort de M. 
Armstrong! Ils ont rejeté une grande partie de ce que Élie 
a restauré. Cela ne peut s’appliquer qu’aux Laodicéens qui 
rejettent ce que M. Armstrong a restauré. Les Philadelphiens 
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continuent dans la voie de Élie, et sortent de l’Église laodi-
céenne (Malachie 3:16).

Rappelez-vous que Malachie parle d’un messager du temps 
de la fin, comme Jean-Baptiste, qui prépare le chemin pour le 
Second avènement du Christ (Malachie 3:1-2). Tout cela se passe 
juste avant «le jour de l’Éternel … ce jour grand et redoutable». 
Le bon sens nous dit que ces événements prophétisés par 
Malachie n’auraient pu se produire du vivant de M. Armstrong. 
Il y a eu une préfiguration de cela dans les années 1970—mais 
M. Armstrong l’a arrêtée, et comme l’a dit un membre de l’epd, 
c’est la seule fois dans l’histoire séculière et dans l’histoire 
biblique que cela ne s’est jamais produit! La seule fois! M. 
Armstrong l’a retenue (2 Thessaloniciens 2:6-7).

Ces prophéties dans Malachie ne pouvaient pleinement se 
réaliser qu’après la mort de M. Armstrong. Il n’y a tout sim-
plement pas d’autre explication pour ce livre du temps 
de la fin—si nous sommes conduits par le Saint-Esprit de Dieu.

Tout ce sujet va se conclure avant «le jour de l’Éternel … ce 
jour grand et redoutable». C’est à ce moment-là que les 
Laodicéens se repentent, et sont scellés—ou bien perdent leur 
salut. Entre la mort de M. Armstrong («Élie») et le 
«jour de l’Éternel … ce jour grand et redoutable» il y a 
l’ère laodicéenne. Ensuite, le Christ commence à intervenir 
personnellement.

Comme M. Armstrong le disait, la Bible est un livre codé. 
Elle l’est en effet! Le livre de Malachie concerne principale-
ment l’Église pour la période se situant entre la mort de M. 
Armstrong et «le jour de l’Éternel … ce jour grand et redou-
table» (le moment où les Laodicéens sont scellés—Malachie 4:5-
6). Malachie révèle ce qui se passe durant cette période.

M. Armstrong nous a tournés vers la famille de Dieu. Le 
péché laodicéen implique le fait de se détourner de la famille de 
Dieu, et de ce que Dieu a fait par l’entremise de M. Armstrong. 
Malachie nous dit comment l’Église passe de l’ère philadel-
phienne à l’ère laodicéenne. Les Laodicéens se sont détour-
nés du standard de Philadelphie. Le bon sens nous dit 
aussi que c’est ce qui se passe. Les Laodicéens auraient été des 
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Philadelphiens—s’ils ne s’étaient pas détournés. Ils ont établi 
leur propre standard—pas celui du Christ!

Le «livre de souvenir» et être «infidèle à la femme [l’Église] 
de sa jeunesse» sont les clés qui révèlent que l’on s’est détourné 
de ce que Dieu nous a enseigné. Les Laodicéens ne parviennent 
pas à se souvenir. Ils ne manquent pas «d’entrain et d’énergie». 
Ils sont traîtres parce qu’ils font partie d’une trahison du 
genre de celle de Judas! (2 Thessaloniciens 2) C’est là la quintes-
sence de ce qu’est un Laodicéen!

«Maintenant, à VOUS cet ordre, sacrificateurs! … Vous 
saurez alors que je vous ai adressé cet ordre …» (Malachie 2:1, 
4). Tous les ministres de Dieu vont savoir que le message 
de Malachie venait de Dieu—qu’ils le réalisent mainte-
nant ou dans la grande Tribulation! Ils doivent «savoir». 
C’est une promesse qui vient de Dieu. La seule question qui 
reste, c’est de savoir quand le ministère va le reconnaître. Le 
Christ va purifier Ses ministres! (Malachie 3:3).

Ministres de Jésus-Christ, le peuple de Dieu a désespérément 
besoin d’un exemple à suivre. Dieu m’a aidé par de nombreux 
miracles depuis que j’ai été exclu. Il fera de même pour vous. 
Tout ce que nous avons à faire, c’est de Lui faire confiance. Je 
vous en prie, faites preuve de foi !

Dieu dit: «Je reprendrai mes brebis d’entre leurs mains» 
(Ézéchiel 34:10). Nous sommes jugés par ce que nous faisons 
avec le troupeau de Dieu! Dieu jugera chacun de nous—et 
cela commence à l’instant même! Les critiques et les érudits 
vociféreront, mais cela n’altérera pas d’un iota la parole de Dieu! 
Ils ne feront que se battre contre Dieu.

Il faudra du temps à Dieu pour déloger les concepts erronés 
de Son peuple. Par la prière, le jeûne et l’étude de ce message, 
maintes et maintes fois, une compréhension claire viendra 
à beaucoup de gens du peuple de Dieu—à ceux qui ont une 
attitude de Philadelphien. Ces gens qui marchent par la foi 
verront qu’ils ont été trahis. Le peuple de Dieu a toujours 
eu à combattre «le bon combat de la foi» (1  Timothée 6:12). 
L’Église de Dieu fait face maintenant à sa plus grande 
crise! Si l’on assemble toutes les pièces, elles forment un 
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puzzle étonnant. Après tout, voilà des milliers d’années que 
cela a été prophétisé!

À l’origine, Malachie était venu pour ranimer le feu de la 
foi chez nombre de sacrificateurs rebelles. Nous, ministres, 
devons laisser Malachie nous motiver et nous inciter 
à de plus grands efforts. Dieu a besoin de ministres loyaux, 
maintenant, comme jamais auparavant!

La foi, n’est rien de plus que d’agir selon la parole de Dieu!
Soutenir et renforcer ce message vous donnent le droit 

d’entrer dans un lieu de refuge, et d’avoir une magnifique 
récompense. C’est ainsi que Dieu assemble Ses bijoux!

«Celui qui vous reçoit me reçoit, et celui qui me reçoit, reçoit 
celui qui m’a envoyé. Celui qui reçoit un prophète en qualité 
de prophète, recevra une récompense de prophète, et celui qui 
reçoit un juste en qualité de juste recevra une récompense 
de juste» (Matthieu 10:40-41). Les prophètes sont de nouveau 
mentionnés (comme dans Amos 2:11-12; 3:7-8). Le message de 
Malachie SERA délivré!

Dans Amos 2:11-12 et Amos 3:7, les prophètes ne faisaient 
pas partie du ministère organisé qui s’égarait. Ils ont 
prophétisé contre l’Église. Le Christ était avec les 
prophètes—non pas avec le ministère organisé qu’Il avait 
également suscité. Maintes et maintes fois, dans l’Ancien 
Testament, les prophètes sont venus pour redresser les sacrifi-
cateurs et le peuple.

Le peuple de Dieu doit comprendre ces versets. S’il reçoit un 
juste en qualité de juste, sa récompense est celle d’un juste—la 
même récompense!

C’est ainsi que Dieu séparera les Philadelphiens des 
Laodicéens. Un groupe possède la foi du Christ, et l’autre 
ne l’a pas. Si les gens ne reçoivent pas un juste en qualité de 
juste—ils sont Laodicéens—ou pire. Ils ne peuvent discer-
ner qui est leur véritable dirigeant—JÉSUS-CHRIST! Votre 
récompense dépend du fait que vous reconnaissiez les 
vrais représentants de Dieu. Il n’y a pas de récompense à 
être simplement un membre—même dans l’Église de Dieu! 
Aujourd’hui, la majorité du peuple s’égare.
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M. Armstrong a eu la foi pour quitter l’Église de Sardes qui 
était morte. À présent, VOUS devez avoir la foi pour quitter 
une Église laodicéenne tiède, ou en être chassé—ou 
VOUS recevrez une récompense laodicéenne.

Ceux qui quittent, et soutiennent le standard de 
Philadelphie dans une organisation nouvelle, SERONT 
RÉCOMPENSÉS pour CHAQUE contribution—même pour 
avoir donné un verre d’eau froide (Matthieu 10:42)! Dieu 
récompense toute bonne action, même petite.

Notre récompense dépend de notre acceptation du message 
de Dieu, peu importe le messager. Il faut du discernement 
spirituel pour reconnaître où le message de Dieu est délivré. 
C’est, à présent, le test majeur de Dieu.

Le 24 juin 1985, Herbert Armstrong a écrit un article, dans 
les Worldwide News, sur la rébellion des années 70. Il nous 
prévenait que des événements analogues pourraient encore 
se produire. Voici ce qu’il disait: «Je désire, frères, que vous 
réf léchissiez et que vous compreniez ce qui est arrivé à 
l’Église de Dieu au cours des années 70, ‘de crainte que 
l’histoire ne se répète’! Je désire que vous voyiez les ‘fruits’ 
de la rébellion contre la voie de Dieu et Son gouverne-
ment». L’histoire s’est répétée! Les «fruits» de la rébellion 
contre la voie de Dieu et Son gouvernement sont là pour que 
tous voient.

Nous, dans l’Église de Philadelphie, nous rebellons-nous 
contre le gouvernement de Dieu? Non! Nous appuyons le 
gouvernement de Dieu en prêchant ce que Dieu a révélé. Les 
dirigeants de l’Église laodicéenne se rebellent—en 
se détournant, de manière flagrante, de ce que le 
Christ nous a enseigné par l’intermédiaire de M. 
Armstrong!

M. Armstrong nous a prévenus que l’histoire pourrait 
se répéter! Maintenant, le Christ va voir si nous nous «souve-
nons» des instructions de «Élie» (Malachie 3:16; 4:4-6).

La responsabilité des ministres consiste à prêcher la vérité 
de Dieu—non pas ce que disent les hommes. Dieu va juger 
sévèrement chacun de nous sur cette base.
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Q U I  S E R T  D I E U ?

Vous devez être capable de discerner celui qui sert Dieu et 
celui qui ne Le sert pas (Malachie 3:18). Il n’y a pas de raison 
de discerner celui qui sert Dieu, à moins que vous ne 
souteniez ce service! «La foi sans les œuvres est morte.» De 
quelle autre façon peut-on être l’un des «joyaux» de Dieu qui se 
rend à un lieu de refuge, et au Siège central du temple de Dieu? 
Ceux qui sont incapables de distinguer une œuvre de l’autre 
sont condamnés à entrer dans la pire période de souffrances 
que cette planète n’ait jamais connue! Rappelez-vous que 
lorsqu’il s’agit de ceux qui servent Dieu, c’est dans le même 
chapitre et dans le même contexte que les dîmes et les offrandes 
(Malachie 3:9-10, 18).

Je suis membre de l’Église de Dieu depuis le 7 septembre 
1961. J’ai été ordonné dans le ministère de Dieu à la Pentecôte 
de 1973, et je suis pasteur d’église depuis 1975. L’eud m’a 
exclu à cause de ce message que vous venez de lire. Mais 
le Christ ne l ’a pas fait! Nous ne sommes pas hors de 
l’Église de Dieu—seulement hors de l’Église laodicéenne! 
Par conséquent, Dieu nous a amenés à établir une nouvelle 
organisation de l’Église:

ÉGLISE DE PHILADELPHIE DE DIEU
B.P. 3700

Edmond, Oklahoma 73083
Numéro de téléphone: (405) 340-7474

Fax (24 h sur 24): (405) 359-6280 

(Voir les adresses internationales, à la fin de ce livre.) Les 
douze membres originaux de l’epd, habitent Edmond, dans 
l’Oklahoma. «Edmond» veut dire «protecteur des richesses». 
N’est-ce pas, réellement, ce que Dieu attend de l’Église de 
Philadelphie? Ne veut-Il pas que nous protégions les pré-
cieuses richesses spirituelles que le Christ a établies 
dans Son Église? Ce que l’Église laodicéenne fait de la vérité 
révélée de Dieu n’apparaît-il pas clairement? Si les membres 
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de Philadelphie ne protègent pas la vérité de Dieu, elle 
cessera d’exister sur cette planète!

Nous éditons beaucoup d’articles et de brochures. Une 
brochure sur le livre de Amos, que l’Église laodicéenne ne 
comprend pas, a été publiée. Une grande partie de la prophétie 
de ce livre décrit ce qui arrive dans les églises de Laodicée et 
de Philadelphie, en ce moment! Si vous désirez recevoir un 
exemplaire gratuit, il suffit de nous écrire.

La nouvelle organisation de l’Église de Dieu a été reconnue 
officiellement par le fisc [américain], et est exemptée d’impôt. 
Cela signifie que l’Église de Dieu de Philadelphie peut recevoir 
les dîmes et les offrandes de Dieu, et que ces contributions sont 
déductibles des impôts sur le revenu d’une personne.

Naturellement, l’on accusera l’Église de Philadelphie de 
désirer avidement de l’argent. Paul a été accusé d’avoir la 
même attitude, et je réponds exactement comme lui: «Ce ne 
sont pas vos biens que je cherche»—c’est-à-dire vos dîmes et 
vos offrandes—«c’est vous-mêmes» (2  Corinthiens 12:14). La 
vie physique et la vie éternelle des gens sont en jeu! 

Siège central de l’Église de Philadelphie de Dieu à Edmond, en Oklahoma.
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Qu’importe ce que disent les critiques! J’ai l’intention de faire 
tout ce que je peux pour aider le peuple de Dieu. Je dois faire 
ce qu’il faut! Malheur à moi si je ne le fais pas. Et j’ai la foi 
la plus absolue que Dieu continuera à fournir l’aide 
d’autres personnes parce que c’est prophétisé! (Malachie 
3:16-17). Cette aide s’accroît davantage chaque jour. Dieu a 
mandaté un groupe de personnes pour délivrer le message 
d’avertissement de Malachie. Le mot «oracle» dans Malachie 
1:1 indique qu’il s’agit d’une prophétie—ou d’un avertissement. 
Nous devons avertir le peuple de Dieu! Ceux qui n’y pren-
nent pas garde auront à faire face à de terribles malédictions 
(Malachie 2:2; 4:5-6). Quelle bénédiction que de participer à 
l’œuvre merveilleuse de Dieu! Songez à la récompense extra-
ordinaire que Dieu accordera à ceux qui en font partie.

Les ministres, au sein de l’eud, qui s’accrochent à ce que le 
Christ a enseigné peuvent se faire rapidement renvoyer. Quand 
cela se produira, ils seront presque entièrement et directement 
dépendants de Dieu. Cependant, les ministres de Philadelphie 
doivent s’attendre à des miracles. Dieu nous a fait voir de nom-
breux miracles depuis que nous avons été exclus.

Quiconque a des questions ou des commentaires à nous 
adresser, ou qui a de l’intérêt pour la vérité de Dieu, est encou-
ragé à nous écrire ou à nous appeler.

M. Armstrong a écrit dans les Good News du mois de 
septembre 1980: «La revue The Plain Truth a fait humblement 
son entrée le 1er février 1934. À cette époque-là, j’avais une 
liste d’abonnés d’environ 350 personnes incluant nos propres 
membres et ceux de l’Église de Sardes en Oregon».

M. Armstrong a écrit à plusieurs membres de Sardes, et 
il leur a dit essentiellement que leur Église était morte! Il leur a 
dit que maintenant Dieu commençait une nouvelle Œuvre. M. 
Armstrong a établi un précédent pour ce que l’epd fait à présent!

N’importe lequel d’entre vous, ministres, qui voudrait discu-
ter de cette Œuvre de Philadelphie peut m’écrire ou m’appeler. 
Tout sera gardé strictement confidentiel. Je comprends parfai-
tement que vous deviez agir avec prudence et sagesse dans tout 
contact que vous prenez.
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Le Message de Malachie a été reçu, en premier, par beaucoup 
de personnes, le 16 janvier 1990, le jour même de l’anniversaire 
de la mort de M. Armstrong, (16 janvier 1986). Cela n’avait 
pas été planifié, mais nous sommes heureux que les choses 
se soient passées de cette façon. Vous verrez que la date de la 
mort de M. Armstrong aura plus de signification à mesure 
que le temps passe. John Amos et moi avons été exclus le 7 
décembre 1989—40 jours avant l’anniversaire de la mort de M. 
Armstrong. Le nombre 40 est significatif dans la Bible. Le troi-
sième cycle de 19 ans de l’Œuvre de l’eud s’est achevé en janvier 
1991—le même mois que celui du cinquième anniversaire de la 
mort de M. Armstrong. Dans la version originale du Message 
de Malachie, nous posions cette question: «Verrons-nous alors 
quelque événement crucial dans le monde ou à l’intérieur des 
Églises philadelphienne, et/ou laodicéennes, de Dieu?» La 
guerre dans le golfe Persique a débuté le 16 janvier 
1991! Dieu considère la date de la mort de M. Armstrong 
comme très significative.

«Alors il dit au vigneron: Voilà trois ans que je viens 
chercher du fruit à ce figuier, et je n’en trouve point. Coupe-le: 
pourquoi occupe-t-il la terre inutilement? Le vigneron lui 
répondit: Seigneur, laisse-le encore cette année; je creuserai 
tout autour, et j’y mettrai du fumier. Peut-être à l’avenir donne-
ra-t-il du fruit; sinon, tu le couperas» (Luc 13:7-9).

Dieu a donné au figuier quatre ans pour porter du fruit. S’il 
ne pouvait en produire, Il le couperait. Après la mort de M. 
Armstrong, Dieu a donné également quatre ans à l’eud 
pour porter des fruits. Quand l’eud a failli à sa tâche, Dieu 
a suscité l’Église de Philadelphie pour accomplir Son Œuvre. 
M. Armstrong est mort en janvier 1986. L’Église de Philadelphie 
a fait le premier envoi du Message de Malachie en janvier 
1990—exactement quatre ans plus tard! Nous ne l’avions 
aucunement planifié—c’est Dieu qui l’a fait.

Dans Actes 5, Gamaliel avait un message important pour 
ceux qui exerçaient le pouvoir, lorsqu’ils ont persécuté Pierre 
et les autres apôtres: «Et maintenant, je vous le dis, ne vous 
occupez plus de ces hommes, et laissez-les aller. Si cette 
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entreprise ou cette œuvre vient des hommes, elle se détruira; 
mais si elle vient de Dieu, vous ne pourrez la détruire. Ne 
courez pas le risque d’avoir combattu contre Dieu» (Actes 
5:38-39). Si l’Œuvre de l’epd, aujourd’hui, est une entreprise 
humaine, elle n’arrivera à rien. Mais si Dieu la soutient, aucun 
homme ne pourra l’arrêter. Comme l’a dit Gamaliel, ceux qui 
combattent cette Œuvre combattront Dieu Lui-même. Et 
ceux qui soutiennent l’Église de Philadelphie de Dieu 
soutiendront Dieu.

Q U I  A  U N  P R O B L È M E  D E  G O U V E R N E M E N T ?

Les membres de l’Église de Philadelphie de Dieu sont accusés 
de rébellion contre Dieu et Son autorité. Nous faisons l’exact 
opposé! Souvenez-vous de Josué et de ses «compagnons». Josué 
avait un problème d’autorité. C’est l’objet principal du récit. Et 
ses «compagnons» le suivent—non pas Jésus-Christ! L’«homme 
impie», c’est également une histoire de rébellion à partir du 
sommet. Les Laodicéens se rebellent contre ce que le Christ 
a enseigné au cours de l’ère de Philadelphie. Les dirigeants 
mentionnés dans Malachie sont infidèles à ce que le Christ a 
enseigné par l’entremise de M. Armstrong, et infidèles aux 
membres de l’Église de Dieu.

Qui a un problème de gouvernement? Tout le combat auquel 
nous faisons face, c’est une lutte pour nous accrocher au 
gouvernement du Christ. L’Église de Philadelphie de Dieu 
n’abandonne pas le Christ—mais il est prophétisé que beau-
coup parmi le peuple de Dieu vont le faire. Si vous sortez [de 
l’eud] et obéissez au Christ—notre Chef—vous aurez davan-
tage de joie et de paix—pas moins!

Nous ne nous rebellons pas—nous nous élevons 
contre ceux qui le font!

L’ U N I T É  D E  L’ É G L I S E  A R R I V E

Les dirigeants de l’eud ne comprennent vraiment pas pourquoi 
l’epd a tant de succès. Ils refusent de voir Dieu derrière cette 
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Œuvre! Ils ont fermé les yeux (Matthieu 13:15). L’epd a été 
mandatée par Dieu pour avertir les Laodicéens de leurs péchés. 
Tout le livre de Malachie concerne cette mission. Le Message 
de Malachie a été révélé par Dieu. Tout être humain sur 
cette terre doit, finalement, arriver à voir cela!

Le Christ a dit que nous devons «frapper» à la porte laodi-
céenne (Apocalypse 3:20). Amos et plusieurs autres prophètes 
parlent de la mission de l’Église de Philadelphie de Dieu.

Jésus-Christ est derrière cette Œuvre. Personne ne peut 
l’arrêter!

L’eud doit accepter le message de l’Église de Philadelphie, ou 
se retrouver dans la grande Tribulation! Il semble que 50 pour 
cent des Laodicéens perdront leur salut (Matthieu 25:1-10).

Pourquoi ne peuvent-ils pas prendre plus au sérieux Dieu 
et Ses vérités? Pourquoi doivent-ils souffrir aussi horriblement 
pour apprendre à obéir à Dieu?

Dieu merci, Jésus-Christ reviendra bientôt pour gouverner 
Son Église, et l’amener à l’unité qu’elle devrait avoir aujourd’hui.

Réalisez que tout cela a été prophétisé comme devant se 
produire. Nous pouvons nous réjouir que la fin de cet âge soit 
très proche.

Frères, je vous en prie, étudiez et assimilez ce message, et 
priez avec ferveur pour que Dieu vous guide. Croyez votre 
Bible—et non pas les hommes! Votre vie éternelle en dépend.
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Joseph Tkach Sr est mort d’un cancer en 
septembre 1995. Avant sa mort, il s’est arrangé 
pour que son fils lui succède en tant que 

pasteur général. (Avant cela, M. Tkach Jr avait servi comme 
directeur de l’Administration de l’Église).

En 1997, M. Tkach Jr a écrit son livre, Transformée par la 
vérité, dans lequel il condamne M. Armstrong et ses ensei-
gnements. Les dirigeants de l’eud étaient fiers de leurs chan-
gements «sans précédent», même s’ils avaient continué à les 
dissimuler. Quand ils ont commencé à faire des changements 
tôt après la mort de M. Armstrong, ils ont nié cela. Quand 
les changements sont devenus plus évidents, au début des 
années 1990, M. Tkach Sr a dit aux membres de l’eud que 
M. Armstrong, sur son lit de mort, a dit qu’il désirait que 
ces nombreux changements soient effectués. Mais en 1997, M. 
Tkach Jr et les responsables de l’eud ont qualifié M. Armstrong 
d’hérétique, et se sont promis de sortir l’eud «hors des ténèbres 
et de la conduire à la lumière».

Coïncidant avec ces nombreux changements dans la doc-
trine et les traditions, a été le constant déclin de l’œuvre de 
l’eud. En 2004, le revenu annuel était descendu à 18 millions 
de dollars—moins d’un dixième de ce qu’il était dans les 
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années 1980. Comme cela est mentionné plus haut, l’émission 
Le Monde à venir, autrefois diffusée sur plus de 400 stations, 
a depuis lors été supprimée. Les deux campus, à Pasadena et 
à Big Sandy, sont maintenant fermés, et ont été vendus. Le 
nombre des membres de l’Église est bien en dessous des plus 
de 100 000 membres baptisés que l’on comptait dans les années 
1980. Beaucoup de groupes dissidents ont attiré des membres 
mécontents. (Même les personnages clé de l’eud mentionnés 
dans ce livre, comme Donald Ward et Larry Salyer, ont quitté.)

Entre-temps, l’Église de Philadelphie de Dieu a continué à 
croître et à prospérer. En janvier 1997, nous avons décidé de 
réimprimer et de distribuer le dernier livre de M. Armstrong, 
Le Mystère des siècles. Des semaines plus tard, l’eud nous a 
intenté un procès pour essayer de nous arrêter. Nous avons 
répondu à son procès par une demande reconventionnelle—
cherchant à réimprimer et à distribuer 18 ouvrages supplémen-
taires de M. Armstrong que nous considérons comme central 
pour nos croyances.

En mars 2003, nous avons obtenu les droits d’auteur pour Le 
Mystère des siècles et les 18 autres ouvrages de M. Armstrong 
que nous réclamions dans notre demande reconventionnelle. 
En moins d’un an, nous avions imprimé la plupart d’entre eux, 
et nous les offrons maintenant, gratuitement, à quiconque fait 
la demande de ces ouvrages qui changent la vie.

L’Église universelle de Dieu peut avoir exclu Herbert 
Armstrong, de manière posthume, mais elle n’en fera jamais 
autant avec ses enseignements. À mesure que cette histoire se 
déroule, et que l’Église universelle continue à s’autodétruire, 
soyez sûr que l’œuvre de M. Armstrong ne disparaîtra jamais. 
Le message de Dieu pour le temps de la fin, à partir du livre de 
Malachie, sera délivré. L’œuvre continuera
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Internationale Armstrong.

M. Flurry servit d’abord sous Herbert W. Armstrong en tant que 
ministre dans l’Église Universelle de Dieu. Après en avoir été excom-
munié pour s’être opposé à des changements doctrinaux drastiques, il 
fonda la Philadelphia Church of God [L’Église de Philadelphie de Dieu] 
en 1989.

M. Flurry a visité plus de 20 pays, dont le Royaume–Uni, l’Alle-
magne, Israël, l’Afrique du Sud, les Philippines, la Chine, et l’Australie. 
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publiques, il prophétise de nouveau dans la tradition d’Herbert W. 
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